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DIARIO INDEPENDIENTE

ASAJA considera que el 70 por ciento de la superficie debe destmarse a tinto

Villaia: d Han dd Viñedo (kk' 
reequilibrar la producdón de vino
El secretario regional de 
ASAJA, Fernando Villena, 
aseguró ayer que el Plan de 
Recuperación del Viñedo, 
por el que se destinarán 
21.000 millones de pesetas 
para recuperar 103.000 hec~ 
tareas de viñedo perdidas 
en la región por la sequía, 
debe servir para reequiU- 
brar la producción de vino.

Esto supondría, según Ville
na, que al menos el 70 por cien
to de las 103.000 hectáreas, de
dicadas principalmente a uva de 
vino blanco, deben ser planta
das con uva de tinto, que tiene 
una mayor demanda que el blan
co. Villena también hizo un lla
mamiento a las cooperativas 
para que se impliquen de for
ma colectiva en la puesta en 
marcha del plan.

(Pág. 3)

El próximo pleno 
de las Cortes 
regionales 
reformará el CES

(Pág. 16)

Pujol rechaza quue 
los subdelegados 
den órdenes a la 
Policía ^p,^j,)

Viernes

Abr¡l1997

El Sistema de 
Compra 
Personalizado 
supone una ayuda 
al comercio

t

Los responsables de ASAJA durante la rueda de prensa de ayer. RUEDA

(Pág.5)

La Comisión de 
asistencia primaria 
y especializada se 
constituirá pronto

(Pág.4)

El Castilseras 
cayó derrotado 
en la Copa del 
Rey (27-21)

(Pág. 31)

Loyola de Palacio esta 
dispuesta a encabezar las 
manifestaciones olivareras

Loyola de Palacio, ministra 
de Agricultura, declaró ayer 
que si es necesario convocar 
manifestación en defensa del 
sector olivarero español, ella 
estará en cabeza tales demos
traciones con la única condi
ción de que se trate de actos 
cívicos.

La titular del departamento 
de Agricultura, Pesca y Ali
mentación insitió una vez 
mas "en que el planteamiento 
de la reforma de la OCM del 
aceite que propugna el comi
sario Franz Fischler, basado

en la ayuda al árbol "tendría 
unas consecuencias sociales 
brutales" para España.

La ministra explicó que la 
estrategia que defiende para 
evitar estos daños pasa por 
mantener la unidad de los cin
co países productores de la UE, 
al tiempo que se intentará 
explicar a los socios del norte 
la realidad de este cultivo, la 
importancia social del olivar 
y su relevancia para las regio
nes productoras.

(Pág. 26)
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ARTESANOS DEL MUEBLE DE ALMAGRO, S. coop.
íM**etiW»WBi^^ H/\ ABIERTO SUS PUERTAS viaar^iiiíit^^
Más de 2.000 ni de niueóíes excínsivos de auténtica caCidadL 

Fabricación a medida con diseño previo.
---------APROVECHE NUESTRA PROMOCION DE LANZAMIENT
EXPOSICION Y FABRICA: en Almagro, Ctra. a Ciudad Real, km. 3'800, Telf.: (926) 86 14 41
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1 2 Viernes, 4 de abril de 1997 AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES HORARIO DE AUTOBUSES
O SEVILLA - musaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

llnfo-flenle
122 02 02

LANZ. 
(1)(2)(3)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ, 

(2) TALGO AVE 
(5)

LANZ. 
W

TALGO 
(21(81

J MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'20 22'30 22'40 23'55

6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'18 21'38 21'47 22'54
6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 20'01 21'24 21'30 22'37

| CORDOBA AÍ^E AV^SS 7'43 AÍ^E 9'43 10,50 aJÍe 11,46 a5^e X^E 16'43 Xí^E 19'12 20'43 21'49
■ SEVILLA A^E A^E 7'00 9'00 9'40 X^E A^E AÍS^E Alí^E 16'00 X^E 18'00 20'00 AÍ^E

■ HUELVA A?^E A^E X^E AÍ^E AÍ^E A?^E AÍ^E XJ^E XX^E XS^E XX^E 17'00 X^E aíÍe AÍ^E

■ MALAGA A^E A^E a(^e AÍ^E A?^E Xí^E Xí^E 9'30 A?^E AIÍ^E AÍ^E AÍ^E AÍ^E A^E AÍ^E 19'20
1 CADIZ A?^E X^E A?Íe X^E XS^E 8'00 X^E aJ^e X^E A¡í^E AVÍ^E A^E 16'25 X^E X^ís AÍ^E

(1) No circula el 27 y 28 de marzo, el 1 y el 2 de mayo, ni del 28 de julio al 31 de agosto. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Cludad Real-Maddd, de lunes a viernes. 
(21 No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) Circula el 29 do marzo y el 3 de mayo.

Pffi® El PIIEOB® BE fflM iai®ffl0a.gffi» 
ff>as®i ^ EOTffiEMaR, iiaw sw m^®o 
Sin entrada - Hipoteca hasta 25 años

Información facilitada por

ea Inmobiliaria

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,()0
ALBALADEJO: 13,00- 17.00
ALMADEN: 11,00-12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19.00
ALMODOVAR: 11,00-13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

CIUDAD REAL C/Milla Crisina, 1-1° ■ Td.; 25 56 44
PUSÍTOLLANO: C/ Puerto, 20,1° Izqdi - Teí: 4100 78

17 ADRID-CIU DADR EAL- PUER1POLLA NO-CORDOBA (MALAGA)-SEVI LLA LUM \HUELVA /

into-Henfe
22 0202

LANZ. 
(2)(3)(4)

AVE (6) AVE LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. AVE TALGO
LANZ. 

{1)(2)
TALGO 

(5) (2) LANZ. AVE LANZ.
1 MADRID 7'10 7'30 9'00 9'15 10'00 12'55 13'15 15'15 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 8'01 8'20 9'50 10'06 11'01 13'56 14'06 16'06 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8'20 8'34 10'04 10'25 11'18 14'13 14'25 16'25 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA »Í^ÍS 9'18 10'48 AÍ^E 12'07 15'01 AÍ^E AÍ^E 17'48 18'11 A^E 20'36 aYe 21'48 a3^e

1 SEVILLA 4I?^IB 10'00 11'30 A^E 13'20 AÍ^E A?^E 18'30 19'26 AÍ^E A^E a3Íe 22'30 A^E

1 HUELVA 4IÍ^E X^E A^E 14'35 A?^E A^E AÍ^E A?^E AÍ^E aYe A^E A?^E AÍ^E
1 MALAGA aS^e 14'30 17'25 A?^E AÍ^E A?^E XÍ^E AÍ^E 23'00 A?^E A?^E A^E

CADIZ aS^ió /¿^IS. AÍ^E aV«2 14'55 A¡^~tS A^E Xí^E 21'05 AÍ^E AÍ^E X^E Xt^E AÍ{rE

(1) No circula del 28 de Julio al 31 do agosto. (3) No circula el 27 y 28 de marzo, el 1 y 2 de mayo, ni del 28 de Julio al 31 de agosto. (5) Circula el 22 de marzo.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Cludad Real-Puertollano.

El tiempo en la capital 
PRESION: 708,1 mm.
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Noroeste, 7 krn/h.. 
MAXIMA: 25,2° 
MINIMA: 8,6° 
HUMEDAD: 45 %.
EVAPORACION: 3,6 mm.

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00 
-16,30 (domine y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*1 LOO 
-* 13.00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19^ 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30-15,00 -19,30
PUERTOLLANO-V ALDEPEÑAS; 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS; 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO; *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

SOLEADO

NIEBLA

Datos reco^dos hasta los 7 de ta tarde de ayer

.UVIA

TORMENTA

EI pluviómetro
Datos del año hidrológico actua
Septiembre 1996: 79.8 17m\
Octubre 1996: 19,3 l/m\
Noviembre 1996: 30,4 l/m\
Diciembre 1996: 214,5 l/m\
Enero 1997: 117,9 l/m\
Febrero 1997: 0,5 l/m’.
Total acumulado: 467,9 l./m L
Total año hidrológico
1995- 1996; 515,7 L/m Í
Media 1930 - 1990: 426.7 L/año.
Año más seco:
1994-95 con 196,4 L/m’.
Año más lluvioso;
1968-69 con 719,4 L/m’.

fitto HIDROLOGICO: desde el 1 de septiembre hasta el 31 de agosto dei año stgUente,

MONTAJES ELECTRICOS 
GRESCENQO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

147 49 =47

rCPPOW DE IA ONCEn
Jueves 27 53.504
Viernes 28 74.815
Lunes 31 27.746
Martes 01 38.669
Miércoles 02 32.307

ONCE

"Sueldazo", series 001 a 010 del 
número anterior y posterior.

08,31
11,46

07,10
09.20 10.00 10,32
14,11 14,60 15,20
17,61 16,40 19,11

«21,60 22<27 22,56
:.. .«^...

I Q

13.27
11,16 

Madrid 
17,03® 

20,48

<907,00 07,31
* 08,06 08.36

^ 10,18 
«18,21 o»
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FARMACIAS
CIUDAD REAL
HOY: MARTIN TORRE Y 
FERNANDEZ. Ciruela, 1. 
MAÑANA: ENCARNACION 
SANCHEZ. Toledo, 49.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: MERCEDES 
CASTELLANOS. Pl. de 
Palacio, 6.
MAÑANA: CRISTINA
MAZARRON. Castelar, 59.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: JOSE R.
SAINZ. Pl. Constitución.
DAIMIEL
HOY: HERMANOS CRUZ.
Mártires, 2.
MAÑANA: NARCISO
LOZANO. Arenas, 19.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: CARMEN
RIVERA. Toledo, 17.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL 
BARBA. Pl. Constitución, 2.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: AMPARO 
OCAÑA. E. Nieto, 34.
TOMELLOSO
HOY: LUIS A. MENCHEN.
Socuéllamos, 6.
MAÑANA: FERNANDO
CAÑAS. Alfonso XIII, 2.
VALDEPEÑAS
HOY: ALFONSO
SANTAMARIA. S. Bermejo, 
22.
MAÑANA: GASPAR 
NARANJO. Cristo, 1.

11,00
19,06
21,06

12,10
20,14
22,14

13,00
21,02 
23.00"

HORARÍOS10£íyES REGION ALES
0) Orcula Icttoides. No dneda 27.2841 y 1-V97.
® ClrcUa Icborcles. Hasta Uñeros de Lunes a Jueues: 

y bosta Jaén los i4eines.
(3) No circula los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO 1
Pases: 6,15, 8,30 y 10,40
"MICHAEL"
CINES CASTILLO 2
Unico pase: 5,30
"SPACE JAM"
Pases: 7,30 y 10,30
"EL PACIENTE INGLES" 
CINES CASTILLO 3 »
Pases: 6, 8,20 y 10,45 
"ROMEO Y JULIETA"
MARIA CRISTINA 1
Pases: 5,30 y 8,05
"101 DALMATAS"
Unico pase: 10,40
"JERRY MAGUIRE"
MARIA CRISTINA 2 
Pases: 5,30, 8,05 y 10,40
"LA GUERRA DE LAS 
GALAXIAS"
MARIA CRISTINA 3
Pases: 5,30, 8,05 y 10,40
"LA SOMBRA DEL 
DIABLO"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
Pases: 9 y 10,30
"SPACE JAM"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: P: 6,30, 8,30 y 10,30
"EL ESCANDALO DE 
LARRY FLYNT"
SALAB:P: 6, 8,15 y 10,30
"EL CRISOL"
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Pablo Huertas Calzada, hijo de Gregorio y 
Felicidad. Raquel Molina Motiño, hija de Teodoro Epifanio y M® 
Angeles. Manuel Poblete Hernández, hijo de Salvador y M® Jose
fa.
MATRIMONIOS: Eusebio García Muñoz y M® Magdalena Mora 
Salazar.
DEFUNCIONES: Josefa Moya Abellán, de 69 años. Antonia 
Sánchez Ochovo, de 86 años.
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Fernando Villena estuvo en Ciudad 
Real con motivo de la celebración de 
una reunión de la Junta Directiva 
Provincial de ASAJA

El dirisente de ASAJA indicó que el 70% de la superficie debe destinarse a tinto

Villena; con el Plan del Viñedo
ASAJA y PP 
coinciden en que 
CLM pierde dinero 
con los regadíos no 
declarados

debe reequilibiarse la iroducción
El secretario regional de la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), José 
María Fresneda, aseguró 
ayer en Ciudad Real que el 
Plan de Recuperación del 
Viñedo, que recibió el miér
coles el beneplácito de la 
Unión Europea, debe servir 
para reequilibrar la produc
ción de vino en Castilla-La 
Mancha.

Concha VICENTE

Villena, que ayer asistió en 
la capital ciudadrealeña atina re
unión de la Junta Directa Pro
vincial de ASAJA, explicó que 
rueda de prensa que la puesta en 
marcha de este plan, a través del 
cual se dotarán 21.000 millones 
de pesetas para recuperar 
103.000 hectáreas de viñedos, 
debe ser aprovechada para ade
cuar la producción a la deman
da de vino, que está creciendo 
de forma sustancial en el tinto. 
Señaló que la mayoría de las 
hectáreas de viñedo que se ve
rán beneficiadas son de uva de 
vino blanco, el cual está sufrien
do una importante crisis de pro
ducción frente al incremento en 
la demanda del tinto. Por ello, 
abogó porque al menos el 70 por 
ciento de las 103.000 hectáreas 
de viñedo se destinen a uva de 
vino tinto, con lo que se conse
guirá reequilibrar la producción.

Agregó que si se con el plan 
se lograse que del 30 al 35 por 
ciento de la superficie de viñe
do de Castilla-La Mancha sea 
destinado a.tinto, "sería todo un

El Plan de Recuperación del Viñedo 
se aplicará tras la próxima vendimia

Efe

El Plan de Recuperación del 
Viñedo de Castilla-La Mancha 
afectado por la sequía comen
zará a aplicarse después de la 
próxima vendimia, según explicó 
ayer el consejero de Agricultu
ra, Mariano Maraver, quien de
mandó de las cooperativas 
vitivinícolas una «respuesta di
námica» para llevarlo a cabo.

_ El Plan, que se aplicará en tres 
años y que estará financiado por

ÍÍ'

Un momento de la rueda de prensa celebrada ayer con presencia de Fernando Villena. RUEDA

éxito".
Fernando Villena, que no 

pudo menos que felicitarse y 
felicitar a todos aquellos que 
durante 100 permanecieron en
cerrados en el Ayuntamiento de 
Socuéllamos para reivindicar 
ayudas destinadas a recuperar las 
hectáreas de viñedo perdidas por 
la sequía, también hizo un lla
mamiento a las cooperativas para 
que se impliquen de forma co
lectiva en la puesta en marcha 
de este plan. Aseguró que si se 
acomete de forma individual se 
conseguirá mucho menos.

Femando Villena también dio 
a conocer la superficie de hec

la UE en un 70%, contempla ayu
das por un importe de 21.000 mi
llones de pesetas para recupe
rar 103.000 hectáreas de viñe
do y está dirigido fundamental
mente a proyectos colectivos, 
principalmente de cooperativas 
y sociedades agrarias de trans
formación.

El último paso para la pues
ta en marcha de esta iniciativa 
es que la UE dé el visto bueno a 
la orden que regulará las condi
ciones de las ayudas y que será 

táreas por provincias que se be
neficiarán del plan, y que corres
ponde a comprobaciones reali
zadas por la Consejería de Agri
cultura sobre las viñas que se 
perdieron como consecuencia de 
las condiciones climatológicas. 
A la cabeza de las provincias de 
la región se sitúa Ciudad Real, 
con más de 67.200 hectáreas 
afectadas. Le siguen Toledo, con 
22.600 hectáreas, Albacete, con 
7.150, Cuenca, con 5.790, y 
Guadalajara, con un total de 200 
hectáreas.

Por otro lado, el secretario 
provincial de ASAJA, Florencio 
Rodríguez, mostró el rechazo de 

elaborada por la Consejería este 
mismo mes, según Maraver. 
Matizó que la orden está prácti
camente ultimada y se ha con
tado con las organizaciones 
agrarias para su elaboración. 
Respecto a las ayudas, el con
sejero precisó que no se conce
derán por hectárea, sino que se 
subvencionará un porcentaje de 
los gastos que suponga la resti
tución del viñedo, que no podrá 
ser superior a las 400.000 pese
tas por hectárea. Para Mara-ver, 

la organización agraria al Plan 
de Regionalización de los cul
tivos herbáceos por considerarlo 
lesivo para ciertos cultivos, 
especialmente aquellos de re
gadíos. Explicó que para los 
cultivos de regadío en la región 
se ha otorgado la misma cuan
tía que en el año 93 cuando la 
superficie total casi se ha tripli
cado.

Rodríguez, también anunció 
que hoy se reunirá el Comité 
Ejecutivo regional, el cual ela
borará una tabla de reivindica
ciones de la organización fren
te a las diferentes administra
ciones.

el plan supone una magnífica 
oportunidad para modernizar el 
viñedo y adecuarlo a las nece
sidades del mercado, una tarea 
en la que las cooperativas y 
S ATs deben ser las protagonis
tas. Sobre este punto, reco
mendó que los agricultores que 
se acojan ai-Plan aprovechen 
para ir desechando variedades 
de uva como la airén y aumen
ten por ejemplo la cencibel y 
otras de tinto que en la región 
son escasas.

Efe

La asociación agraria ASAJA 
de Castilla-La Mancha y el Gru
po Popular en las Cortes regio
nales denunciaron ayer la pér
dida de subvenciones europeas 
que esta región está sufriendo por 
no tener acreditadas más de 
114.000 hectáreas de regadío.

El portavoz del Grupo Popu
lar, Gonzalo Payo, que analizó 
ayer con representantes de 
ASAJA la situación del sector 
agrario en la región, señaló la 
urgencia de formalizar la exis
tencia de dichas hectáreas de. 
regadío en Castilla-La Mancha 
y aseguró que la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
está estudiando en profundidad 
las posibles soluciones. Payo 
destacó la dificultad de acredi
tar estos regadíos ante Bruselas, 
que sólo reconoce las 197.000 
hectáreas declaradas en su día 
por el entonces consejero de 
Agricultura, Fernando López 
Carrasco, quien no tuvo en cuen
ta los terrenos en barbecho, y 
señaló que en la región existen 
más de 311.000 hectáreas de 
regadío que podrían recibir sub
venciones.

El secretario regional de 
ASAJA, José María Fresneda, 
indicó también la urgencia de 
adecuar los regadíos declarados 
a los existentes, para que la re
gión tenga acceso a los cupos de 
ayudas que le corresponden.

En la reunión celebrada ayer. 
Fresneda y Payo analizaron tam
bién los logros conseguidos en 
materia fiscal, entre los que des
tacan la reducción de los mó
dulos del IRPF que deben pagar 
a Hacienda los agricultores y 
ganaderos para los cultivos de 
champiñón y patata y para la 
carne de vacuno.

Payo culpa al 
PSOE del retraso 
de un año en el 
Plan del Viñedo

Efe

El portavoz del Grupo Popu
lar en las Cortes regionales, 
Gonzalo Payo, señaló ayer que 
el Plan de Recuperación del Vi
ñedo afectado por la sequía 
podría haberse puesto en mar
cha hace un año y con las venta
jas del FEOGA-garantía, de no 
ser por la mala gestión de los 
socialistas. Payo señaló que por 
culpa del PSOE se ha perdido un 
año en la búsqueda de financia
ción para dicho Plan, que supon
drá una inversión en la región de 
21.000 millones de pesetas en los 
próximos tres años.
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Abordará la puesta en marcha del plan piloto de cirusía nienor en centros de salud

La comisión mixta de Primaria y 
Especializada se constituirá en días

Mónica ORMAECHEA

El director gerente del Com
plejo Hospitalario de Ciudad 
Real, Francisco Rodríguez Perea, 
informó ayer a LA TRIBUNA 
que será la próxima semana 
cuando quede constituida en el 
Complejo la comisión mixta de 
coordinación de los equipos de 
Atención Primaria y Especiali
zada.

Esta comisión, tal y como 
explicó Rodríguez Perea, persi
gue principalmente, entre otros 
objetivos, la armonización y la 
óptima organización de las de
rivaciones de Primaria, de los 
centros de salud, al área de Es
pecializada para evitar de esta 
manera las posibles listas de 
espera que se pueden dar en 
consultas externas.

La comisión estará presidi
da por el director provincial del 
Insalud, Alfonso Noblejas, y 
constituida por las dos gerencias, 
de Primaria y Especializada, por 
las dos direcciones médicas así 
como por una representación de 
médicos que en número podrían 
ser seis, tres del área de Espe
cializada y tres de Primaria.

Esta iniciativa, que parte de 
la Dirección General del Insalud 
en Madrid, es novedosa en la 
medida que hasta la fecha no se 
habían constituido comisiones 
de coordinación entre los equi
pos de Primaria y Especializa
da. Y una de las primeras líneas

La apertura completa de Urgencias 
permite centralizar el servicio

M. ORMAECHEA

La apertura completa de las 
nuevas instalaciones del servi
cio de Urgencias del Hospital 
Nuestra Señora de Alarcos del 
Complejo Hospitalario de Ciu
dad Real, el pasado día 24 de 
marzo, ha permitido la centrali
zación definitiva de este servi
cio tras haber finalizado las obras 
de la segunda fase y la reforma 
de los 7 boxes de exploración.

Centralización, que tal y 
como explicó ayer a LA TRIBU
NA el director gerente del Com
plejo, Francisco Rodríguez, está 
permitiendo dar una mayor ver
satilidad al servicio. Recordó que 
la ampliación de esta ubicación 
ha permitido que las urgencias 
de Pediatría, que estaban ubica
das en la cuarta planta del hos
pital, permanezcan en la misma 
ubicación que el resto del servi
cio de Urgencias.
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La comisión de Primaria y Especializada quedará constituida la próxima semana.

de trabajo que abordará esta 
comisión mixta será el plan de 
formación que los médicos de los 
centros de salud recibirán en los 
hospitales de referencia para la 
puesta en marcha en la provin
cia del plan piloto de cirugía 
menor y que se llevará a cabo 
en seis centros de salud de la 
provincia de Ciudad Real, con
cretamente, en las árSas de sa
lud de Atención Primaria de Ciu

Francisco Rodríguez, que 
realizó un balance positivo del 
modo en que está funcionando 
el servicio desde que fuesen 
inauguradas las nuevas instala
ciones de las urgencias, indicó 
que el aumento del espacio como 
resultado de las obras, ha per
mitido la descongestión de los 
circuitos internos atenuando por 
tanto las cargas de trabajo en este 
servicio que atiende una media 
diaria de 150 pacientes.

Agilidad e inmediatez

"En la medida que las urgen
cias están centralizadas se lo
gra ahora una mayor agilidad e 
inmediatez en el servicio e in
gresos, así como en los trámites 
administrativos o en las analíti
cas. También los familiares se 
han visto recompensados", ex
plicó el director gerente del Com- 
plejo hospitalario. 

dad Real y de Alcázar de San 
Juan.

Como ya adelantó este dia
rio este plan, al que accederán 
voluntariamente los médicos de 
los centros de salud persigue la 
reducción de las listas de espe
ra quirúrgicas y los profesiona
les de los centros serán forma
dos en los hospitales en los pro
cesos clínicos suceptibles de 
tratamiento dentro del Plan de

l J
t t

El día 24 de marzo se inauguraron las nuevas instalaciones de Urgencias.

Curigía Menor en Atención Pri
maria y que son las heridas, 
accesos y lesiones cutáneas su
perficiales, así como las subcu
táneas, además de patologías 
inguinal y dental y uña encar
nada.

En los centros de salud, tal y 
como informó el director 
provicnial del Insalud se podrán 
intervenir en torno a una media 
de 4 ó 5 operaciones diarias.

Sanidad y SATSE 
perfilaron ayer el 
proyecto de 
carrera profesional 
de Enfermería

M.O,

El secretario general auto
nómico de Castilla-La Mancha 
del sindicato de Enfermería 
SATSE, Alejandro Laguna, 
informó ayer a LA TRIBUNA, 
tras la reunión que mantuvie
ron representantes del sindica
to con los del Ministerio de 
Sanidad, que se dieron impor
tantes avances para la aproba
ción definitiva del proyecto de 
Carrera Profesional de Enfer
mería elaborado por SATSE.

Laguna, que señaló que prác
ticamente el proyecto de carre
ra profesional de Enfermería 
está ultimado, indicó que tras 
la reunión en el Ministerio de 
Sanidad, se han establecido los 
mecanismos de reconocimien
to de méritos, a través de la 
actividad profesional, por me
dio de la evaluación del desem
peño del puesto de trabajo, y por 
la evaluación de los méritos 
científicos.

La negociación sobre la 
puesta en marcha de la Carrera 
Profesional de Enfermería está 
ya muy avanzada entre SATSE 
y el Ministerio de Sanidad y el 
Grupo parlamentario de Sani
dad del PP y respecto a la pri
mera reunión que el grupo ase
sor integrado por representan
tes de SATSE mantuvo en la 
tarde del miércoles con repre
sentantes de la Dirección Ge
neral del Insalud, Alejandro 
Laguna indicó que deberá ce
lebrarse un segundo encuentro 
antes del próximo día 22 pues
to que fueron varias las 
puntualizaciones que se reali
zaron al proyecto de carrera 
profesional diseñado por la 
Fundación para el Desarrollo de 
la Enfermería.En este sentido, 
aseguró que en la negociación 
del proyecto de carrera profe
sional, el Insalud presentó un 
modelo en el que SATSE esta
ba en desacuerdo en aspectos 
muy concretos por lo que será 
necesario una nueva reunión 
para acercar los dos plantea
mientos.

En este sentido, el Insalud 
apuntaba la posibilidad de ligar 
la carrera profesional al aspec
to retributivo y al puesto de 
trabajo que se desempeñe. Sin 
embargo. Laguna señaló que 
SATSE no comparte este plan
teamiento puesto que conside
ra que la carrera profesional no 
debe ir ligada a los puestos de 
trabajo, y apuntó que el aspec
to retributivo es planteado por 
el sindicato como algo acceso
rio que podría ser utilizado como 
una herramienta de negociación.

Informó asimismo que será 
el próximo día 22 de abril cuan-. 
do el ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaria, dé a 
conocer a la Comisión del Sa
nidad del Congreso el conteni
do del proyecto de carrera pro
fesional de enfermería que plan
tea la FUDEN, por lo que se
ñaló que el proyecto final debe 
estar ya perfilado para este fe
cha y consensuado.
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Los terminales de SCP ya se han instalado en cientos de establecimientos.
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RUEDA Esta es la nueva tarjeta que incorpora el sistema SCP. RUEDA

Más de 600 comercios de la provincia han instalado el terminal de este sistema de Caja Rural

El Sistema de Compra Personalizado ya 
supone un apoyo al pequeño comercio

Conchi SÁNCHEZ

Más de seiscientos comercios 
de toda la provincia se han ad
herido ya al Sistema de Compra 
Personalizado de Caja Rural - 
SCP-, un producto bancario na
cido con la clara intención de 
"apoyar las ventas del pequeño 
comercio en nuestra provincia", 
según manifestó ayer a LA TRI
BUNA Jesús Navarro, director 
de Negocio de Caja Rural en 
Ciudad Real.

Con el nombre popular de 
tarjeta SCP, este sistema ofrece 
un amplio abanico de posibili
dades de pago a los comprado
res, según Navarro, puesto que 
se puede elegir un aplazamiento 
del pago de hasta48 meses, como 
máximo, con la posibilidad de no 
pagar nada en 8 meses, sufragan
do sólo los intereses de la com
pra, entre otras opciones, siem
pre a la libre elección del consu
midor, y con diferentes intereses 
dependiendo de la fórmula de 
pago elegida.

Prórroga de la campaña 
publicitaria

Navarro asegura que el éxito 
del sistema ha sido tal que la 
ambiciosa campaña publicitaria 
realizada por la entidad banca
ria se ha prorrogado, estimando 
en 700 la cifra probable de con
tratos con comercios, "aunque es
tamos preparados para atender a 
muchos más".

La campaña de presentación 
comenzó hace un mes en Ciudad 
Real, para acercarse después a 
grandes poblaciones de la pro
vincia como Puertollano, Tome
lloso, Valdepeñas, Alcázar de 
San Juan o Manzanares.

Ha sido en la capital y en 
Puertollano donde se ha produ
cido una mayor demanda, con 250 

en la primera y 125 establecimi- 
netos preparados para aplicar el 
sistema en el segundo caso.

En cuanto a los sectores co
merciales que se han interesado 
por la tarjeta SCP la mayor par
te han sido textiles y de electro
domésticos, muebles y en el sec
tor de la automoción -talleres y 
tiendas de venta de ciclomoto
res, sobre todo-.

Navarro define como una "tar
jeta completa" esta nueva forma 
de pago que se obtiene en la 
sucursal de forma gratuita, puesto 
que "te ofrece todo. Es como un 
préstamo personal sin papeleos". 
De este modo es posible utili
zaría como VISÁ en todo el 
mundo, además de como Siste
ma de Compra Personalizado, 
pero, en este caso, sólo en Ciu
dad Real.

Preguntado sobre las posibi
lidades futuras de esta tarjeta 
gratuita, el director de Negocio 
de Caj a Rural de Ciudad Real afir
mó que está previsto que este año 
se incrementen sus prestaciones, 
con nuevas formas de pago que 
Navarro no especificó y una "am
pliación a otro tipo de comercios 
a los que no hemos llegado aún".

Nuevos clientes

Según Jesús Navarro, más de 
la mitad de los nuevos usuarios 
del Terminal Punto de Venta - 
unidades instaladas en las tien
das- son clientes que se han in
corporado ahora.

En cuanto al coste de la finan- 
ciación del aplazamiento del 
pago. Navarro habla de un 1 por 
ciento mensual, "muy inferior al 
del resto de las tarjetas y venta
joso, tanto para el comerciante, 
como para el comprador, puesto 
que las comisiones en otras tar
jetas pueden llegar hasta un 19 y 
20 %". En definitiva. Navarro

‘’‘'C^<^

Jesús Navarro cree que es un sistema novedoso con gran proyección. RUEDA

Navarro cree que el objetivo de este Sistema de Compra 
Personalizado es que "la gente no se vaya fuera a comprar 
y que invierta en la provincia, pagando como quiera, con 

un sistema que sólo encontrará aquí"

cree que el objetivo de este Sis
tema de Compra Personalizado, 
realizado en colaboración con la 
Cámara de Comercio de Ciudad 
Real y la Confederación Provin
cial de Empresarios, es que "la

gente no se,vaya fuera a comprar 
y que invierta aquí, pagando como 
quiera, con un sistema que sólo 
encontrará aquí".

En cuanto a los proyectos de 
futuro de Caja Rural y siguiendo

con su línea de cooperación con 
diversos colectivos, como asegu
ra Navarro, esta entidad banca
ria ya prepara varias maneras de 
cooperación en forma de conve
nios con diferentes sectores.
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La empresa ferroviaria apoyará las miciativas hosteleras

AVE y los hosteleros finnan 
un convenio dinamizador

Conchi SÁNCHEZ

La Asociación Provincial de 
Hostelería y AVE Renfe firma
ron ayer un convenio por el que 
se pretende "marcar el reto de 
seguir colaborando en la dina
mización y creación de riqueza 
y turismo en la provincia", tal y 
como manifestó, en rueda de 
prensa, Araceli García, directora 
comercial de AVE.

En el compromiso para un año 
firmado ayer, se establece que 
la empresa ferroviaria facilite 
desde ahora descuentos para 
aquellos que participen en las ac
tividades que organice la Aso
ciación de Hosteleros, a cambio 
de que el logotipo de AVE apa
rezca en la publicidad de las 
actividades de la primera. El 
rubricado ayer, es un convenio 
marco, de manera que se firma
rán nuevos acuerdos con las 
actividades que se vayan reali
zando.

El primero de los proyectos 
para el que hará efectiva esta co
laboración será la presentación 
en Madrid del Pabellón Ferial 
ciudadrealeño como lugar idó
neo para celebrar congresos, 
tanto nacionales, como interna
cionales. Según Francisco 
Merino, presidente de la Asocia
ción Provincial de Hostelería, 
será el Ritz el hotel elegido para 
la celebración de este aconteci
miento, aunque falta lo más 
importante, la fecha, que se prevé 
sea á finales de abril o princi-
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Escolástico González, Araceli García y Francisco Merino. RUEDA

pios de mayo.
El convenio también servirá 

para la segunda parte de este 
proyecto, que consiste en la vi
sita a Ciudad Real de las empre
sas con las que se haya contac
tado en la primera presentación, 
coincidiendo con la feria Perca- 
tur, que comenzará en el Pabe
llón Ferial el próximo 23 de 
mayo. Asimismo, Merino tam
bién habló de futuras activida
des tales como la celebración del 
Congreso Nacional de Restau
ración el próximo año, así como 
las primeras Jornadas de Turis
mo Interior.

Por otro lado, el presidente 
de los hosteleros destacó el he
cho de que en los últimos años 
se ha producido un "incremen
to potencial de los congresos y 

el turismo en Ciudad Real, su
bida que es insignificante res
pecto a lo que tras una buena 
promoción de Ciudad Real po
dría haber".

En cuanto a la relación cali
dad-precio de la oferta hotelera 
ciudadrealeña, Merino destacó 
que ésta era" inmej orable respec
to al mercado nacional, puesto 
que tenemos una hotelería nue
va y joven", en la que hay que 
buscar "la fidelidad del cliente". 
Para Merino, esta calidad está 
"descubriéndose, puesto que, 
desgraciadamente, no se ha pro
mocionado". Por último, Esco
lástico González, gerente de 
AVE en Ciudad Real aseguró que 
"Ciudad Real puede convertir
se en la ciudad de los mini-con- 
gresos".

RUEDAAraceli García fírma el convenio con Juan José Serrano.

AVE promocionará la 
"Ruta del Quijote" en 
todos sus recorridos

C. S.H

AVE Renfe colaborará con 
el Patronato de Intereses Provin
ciales y la Asociación cultural 
"Quijote 2.000" en la promo
ción de la "Ruta del Quijote" que 
se celebrará entre los próximos 
días 11 y 23 de abril, tras la fir
ma de un convenio por parte de 
Juan José Serrano, gerente del 
PIP y Araceli García, directora 
comercial de AVE Renfe en ciu
dad Real.

Esta colaboración se manifes
tará de diferentes maneras. En 
primer lugar, AVE facilitará 30 
billetes de ida y vuelta para cada 
una de las ciudades en las que 
se promocione la citada Ruta - 
ya se hizo el pasado miércoles 
con Madrid y hoy se repite con

Sevilla-.
Asimismo, AVE permitirá, 

durante los días destinados a la 
promoción de la Ruta, la distri
bución de productos manche
gos, revistas, folletos y progra
mas en el interior de los trenes. 
A cambio de esto, el PIP se 
compromete a promocionar los 
trenes AVE y Talgo 200, como 
transporte idóneo para acceder 
e iniciar la ruta del Quijote, 
además de incluir 
logotipos de AVE en todos 
los eventos en los que esta en
tidad participe.

En realidad, este acuerdo 
firmado ayer es un anexo al que 
ya se firmara en el año 92, con 
una cláusula que determina que 
para cada actividad concreta se 
deberá firmar un acuerdo pun
tual.

El Pabellón Ferial acoge hoy 
la semifínal del I Concurso 
Pop Rock de la Diputación

C. S. HERNÁNDEZ

La promoción de los jóvenes 
grupos musicales de la provin- 
ciaes laprincipal motivación del 
primer Concurso de Pop-Rock 
de la Diputación, cuya semifi
nal se celebrará hoy en el Pabe
llón Ferial ciudadrealeño a par
tir de las 8 de la tarde.

De los trece grupos que se 
presentaron inicialmente, hoy 
tocarán diez -Tequila Sunrise, 
Broken Window, Maremagnum, 
Gremio, Maleficio, Mejor 
Kallaos, Fresh Flowers, Efectos 
Especiales, Dogma y Bluestop, 
que son los que pasaron la pri
mera selección, tras la escucha 
por parte del jurado, de una cin
ta con las maquetas de una can
ción de cada banda.

Estos grupos tocarán en di
recto un tema, tras lo que el ju
rado seleccionará a los cinco 
finalistas, de entre los que ma
ñana sábado saldrá el ganador.

Pabellón Ferial de Ciudad Real.

El elegido obtendrá como 
premio la grabación de un com
pacto con seis de sus temas, 
soporte digital en el que también 
aparecerá un tema de los otros 
cuatro finalistas.

La entrada a este concierto 
costará 200 pesetas.
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"La Ruta del Quijote" fue presentada el pasado miércoles en Madrid en la sede de 
la Casa de Castilla-La Mancha, ante la presencia, no demasiado numerosa, de 
medios de comunicación regionales y representantes de agencias de viajes. El acto 
contó con la presencia del vicepresidente segundo de la Diputación, Jose Alberto 
Martín Toledano, además de los propios miembros de "Quijote 2.000".
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l/is conversaciones entre el alcalde y los vendedores concluyeron hace un mes

Ayuntamfeito redada un borrador
La Tribuna

sobre la remodelación del mereado
1 Concha VICENTE

La Tribuna

El borrador de proyecto recogerá las propuestas planteadas por los vencedores del mercado.

El matadero

Castilla-La Mancha

Organizada por la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Ciudad Real

LUGAR DE CELEBRACIÓN:

Tfno.: (926) 42 18 89 - Fax: (926) 43 15 95

^y~I Concesionario
'^ PEUGEOT

INSCRIPCIONES E 
INFORMACION:

Respecto a la construcción 
del matadero mancomunado, 
Francisco Gil-Ortega indicó que

Ronda de Toledo, 23
Tel.: 22 17 OO - 04
CIUDAD REAL

COFINANCIADO FON LA U.E. 
(FmMRm FEO EN)

Departamento de Comercio Exterior. 
Cámara Oficial de Comercio e Industria 
de Ciudad Real.
TEL: 22 11 49 / 22 12 20 / 22 25 31
FAX: 25 38 13/25 56 81

CANANA DE COMENCIO E INDUtTNIA 
DE CIUDAD NEAL

FECHA:

HORA:

Dirigida a profesionales, nuevos emprendedores y personas 
interesadas en el Comercio Exterior.

Cámara Oficial de Comercio e Industria 
C/ Lanza, 2
13004 Ciudad Real

8 de abril de 1997

10 a 14,30 horas

"Aspectos financieros de la exportación: 
medios de pago, financiación y seguros". 
- Financiación de exportaciones e Inversiones exteriores. 
- Cobertura de riesgos en la exportación.
• Medios de pago en el comercio internacional.

VOLUNTARIADO
Centro de Toxicómanos 

Rehabilitados
ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS, 

CARPINTEROS, ELECTRICISTAS Y 

DOMADORES DE CABALLOS

SE OFRECE COMIDA Y ALOJAMIENTO 

Tel. (91) 369 22 77

El alcalde de la capital, Fran
cisco Gil-Ortega, anunció ayer 
a LA TRIBUNA que ya se está 
elaborando un borrador de pro
yecto sobre la remodelación del 
Mercado Municipal de Abastos, 
en el que van a recoger las pro
puestas formuladas por los ven
dedores, los cuales deberán darle 
el visto bueno antes de que se 
lleve a cabo la redacción del 
proyecto definitivo.

Francisco Gil-Ortega señaló 
que las conversaciones con los 
vendedores concluyeron hace un 
mes aproximadamente, cuando 
se adoptaron acuerdos sobre los 
términos de la remodelación.

El alcalde de la capital tam
bién informó que al mismo tiem
po que se está elaborando el 
borrador de proyecto se está 
realizando un estudio de 
factibilidad del mercado. Es 
decir, un estudio sobre la viabi
lidad de que en el mercado se 
vendan otros productos, además 
de los que ya se ponen a la ven
ta, como podrían ser no alimen
ticios. El estudio de factibilidad, 
que no supondrá ningún coste 
para el Ayuntamiento, también 
será entregado a los vendedores 
del mercado.

Sí

en breve solicitará a la presidenta 
de la Comisión Gestora de la 
Mancomunidad, la concejala de 
Matadero, Marisol González, 
que convoque una reunión de los 
alcaldes afectados -los de 
Almagro, Torralba, Miguelturra 
y Ciudad Real- para estudiar los 
pasos a seguir una vez que se 
puedan iniciar los trámites de 
expropiación de los terrenos que 
albergarán el matadero, en la 

H
 y

carretera de Piedrabuena, que 
será posible una vez que se aprue
be definitivamente la revisión del 
Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU).

Por otro lado, el alcalde de 
la capital informó que se ha 
pedido a la Administración cen
tral la concesión de una ayuda 
económica procedentes de fon
dos la Unión Europea para aco
meter la construcción de un 

nuevo polígono industrial, que 
estaría ubicado en la zona iz
quierda de la carretera de 
Carrión, y cuyo proyecto está 
recogido en la revisión del 
PGOU. Gil-Ortega señaló que 
con este nuevo polígono, que ten
dría una superficie sustan
cialmente mayor al Polígono 
Larache, se podría dar cabida a 
posibles empresas que decidan 
instalarse en Ciudad Real.

Bono y Llerena 
mantendrán hoy 
su primer 
encuentro

El presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, y el 
presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana 
(CHG), Francisco Llerena, man
tendrán hoy su primer encuen
tro.

Según una nota de prensa de 
la CHG, sin orden del día pre
fijado, con este encuentro de ca
rácter protocolario se pretende 
conseguir un primer acerca
miento entre ambas administra
ciones para así mantener una 
línea de colaboración en todos 
aquellos asuntos que siendo 
competencia de cada una de ellas 
afectan de uno u otro modo a la 
cuenca del Guadiana en el ám
bito de Castilla-La Mancha.

Dirigentes del PP 
analizarán el 
recurso contra la 
financiación

Los alcaldes de capitales de 
provincia y los presidentes di
putaciones del PP en Castilla- 
La Mancha se reunirán hoy en 
Toledo para analizar las reper
cusiones del recurso de incons
titucionalidad presentado por las 
Cortes regionales y la Junta con
tra el nuevo modelo de finan
ciación autonómica. Durante el 
encuentro se exigirá al presiden
te de la Junta las competen
cias suficientes y las necesarias 
dotaciones presupuestarias para 
las corporaciones locales.

LE OFRECE LA 
OPORTUNIDAD DE 
ESTRENAR COCHE 

POR MUCHO MENOS 

DINERO ILUSTRE COLEGIO OFICIAL DE INGENIEROS 
TECNICOS INDUSTRIALES DE CIUDAD REAL

LA ACTUACION Y HONORARIOS DE LOS 
INGENIEROS TECNICOS INDUSTRIALES 

EN LOS PROCESOS CIVILES
A celebrar en Puertollano durante los días 

8 y 9 de abril de 1.997

Para mayor información dirigirse a la 
Secretaría del Colegio en c/ Fuente, 24 - 

Entreplanta de Puertollano

M.C.D.2022
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Arsamasilla de Alba acogerá unas jornadas de estudio en mayo sobre la orden

El lEM ha firmado un convenio 
con la Orden de San Juan de Malta

La Tribuna

El Instituto de Estudios 
Manchegos (lEM) ha firmado 
recientemente un convenio con 
la Soberana Orden de Malta y 
con el Instituto Complutense de 
dicha Orden en el que acuerdan 
promover iniciativas conjuntas 
para la investigación, estudio, 
difusión y conservación del 
legado sanjuanista en Castilla- 
La Mancha.

El convenio ha sido firma
do por la presidenta del Insti
tuto de Estudios Manchegos, 
Angela Madrid, por el presiden
te de la Asamblea Española de 
la Soberana Orden de Malta, 
Luis Guillermo de Perinat, 
marqués de Campo Real, y por 
el director del Instituto Complu
tense de la Orden de Malta, Hugo 
O'Donell, conde de Lucena. En 
el convenio se contemplan as
pectos históricos, sociales, hos
pitalarios, artísticos, arquitec
tónicos, documentales y otros 
relacionados con la iniciativa 
adoptada sobre el legado

sanjuanista en nuestra región. 
Los primeros frutos de esta ini
ciativa son el crear un premio de 
investigación para trabajos so
bre la Orden de San Juan y La 
Mancha, que será anual; las 
próximas jornadas de estudio 
sobre esta Orden serán en Ar
gamasilla de Alba durante los 
días 8,9 y 10 del mes de mayo, 
cuya convocatoria y boletín de 
inscripción han sido ya editados 
por la secretaría de las Jomadas, 
en el Centro Cultural "Casa 
Medrano", de Argamasilla de 
Alba.

También el convenio, estable
cido para una duración indefi
nida, prevé la posibilidad de 
organizar la primera exposición 
sobre la Orden de San Juan en 
España. Por otra parte, todas las 
publicaciones editadas sobre la 
materia objeto del convenio 
serán intercambiadas por las 
partes firmantes. El convenio va 
a repercutir muy positivamente 
en aquellos que investigan y 
tratan sobre la conservación del 
legado sanjuanista.

ARGAMASILt 
Ot ALBA1

Argamasilla de Alba será la sede del congreso.

Una conferencia 
recordará hoy al 
fundador de la 
Adoración 
Nocturna

La Tribuna

Dentro del amplio programa 
de actos y cultos que se van a 
celebrar con motivo de la con
memoración del centenario de la 
fundación de la Sección de la 
Adoración Nocturna Española en 
Ciudad Real, se inicia hoy un 
ciclo de conferencias dedicadas 
a Luis de Trelles y Noguerol, 
destacada personalidad españo
la a lo largo del pasado siglo y 
fundador de la Adoración Noc
turna, tras haber asistido en Pa
rís a una reunión en la que se 
acordó adorar por la noche al 
Santísimo Sacramento, adoración 
que él implantó en España.

Esta primera conferencia, 
tendrá lugar a las siete y media 
de la tarde en el salón de actos 
de la Cámara de Comercio y 
correrá a cargo de Antonio 
Troncoso de Castro, fiscal del 
Tribunal Supremo y académico 
de Jurisprudencia y Legislación, 
que expondrá el tema «Luis de 
Trelles, un cristiano del siglo 
XIX». La Sección de la Adora
ción Nocturna de la capital anun
cia que la entrada es libre para 
cuantas personas deseen asistir, 
y por su parte invita especialmen
te a cuantos católicos estén más 
vinculados a las asociaciones 
eucarísticas.

1

- LA S0LANA (Ciudad Real)
- Obra: "CUANDO VUELVE EL PASADO
- Público: Adulto
-Hora;21;00h. W^V'

- Lugar: Audífono Municipal 
- Orgiayoiza: Ayto. de la Solana y 

Red de Teatros de CIA!

Wafea 9 DIRECCION; CESAR ALCAZAR-JAVIER MONCADA

SEMANA DEL 4 AL 10 DE ABRIL

- Público: Adulto
- Hora: 21:00 h, ^

Teatro ^area.s-c. 
Teléfonos de contritición: 
(926) 23 2418-(926) 25 22 98 
908 35 73 97
E-Msii: tnarei@clm.es

- Lugar: Casa de Cultura^ 
- Organiza: Ayto/deJ^Sly 

Red deTeatros de C-LM

Viernes, 4 de abril:

- CORRAL DE CVA (Ciudad Real)
- Obra: "CUANDO' VUELVE EL PASADO"

Dirigido a coordinadores juveniles de Castilla-La Mancha

La Junta organiza un curso de 
formación para voluntariado

La Tribuna

La Oficina Regional de 
Voluntariado Juvenil de la Con
sejería de Educación y Cultura ha 
organizado un curso de formación 
para coordinadores provinciales 
que comenzará hoy viernes y que 
se desarrollará durante este fin de 
semana y el siguiente en el alber
gue de San Servando de Toledo.

Al mismo va a asistir 21 jóve
nes de las cinco provincias de 
Castilla-La Mancha que han sido 
seleccionados en función de va
rios criterios, entre los que figu
ran el nivel de formación, la per
tenencia a asociaciones, la dispo
nibilidad de tiempo, las preferen
cias manifestadas y la experien
cia en voluntariado.

La finalidad del curso es for
mar a futuros coordinadores de la 
Oficina Regional del Volunta
riado Juvenil en cada una de la 
provincias de la región.

Este curso será impartido por 
técnicos del Instituto para la Pro
moción y el Desarrollo (IPADE) 
que es, al tiempo, la institución 
encargada de la gestión de la 
Oficina Regional. La Oficina 
cuenta con un registro en el que 
ya se han inscrito 3.700 jóvenes 
que desean realizar trabajos como 
voluntarios en el ámbito social.

El curso es organizado por la Oficina Regional de Voluntariado.

cultural, turístico o medioam
biental.

El papel de la Oficina es po
ner en contacto a estos poten
ciales voluntarios que han in
dicado previamente su forma
ción, actitudes y preferencia con 
las diferentes organizaciones 
humanitarias, culturales, me
dio-ambientales... etc, que pue
dan requerir de sus trabajo para 
el desarrollo de sus actividades 
programadas.

La Oficina puede convertir
se en un punto de apoyo y de 
referencia permanente para los 
voluntarios de Castilla-La man
cha en todas sus actividades.

El curso tendrá una duración 
de 40 horas lectivas, repartidas 
a lo largo de dos fines de sema
na, y sus contenidos versarán 
sobre: el programa de 
voluntariado en la región, la 
naturaleza o las funciones del 
voluntariado.
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Vinos, quesos y aceites, durante una acto que tendrá lusar el día 9 de abril

Diez empresas de la provincia van a 
presentar en Dublín sus productos

La Tribuna

Diez empresas de la provin
cia de Ciudad Real van a parti
cipar en una Jornada de Presen
tación y Degustación de alimen
tos y bebidas que tendrá lugar 
el próximo día 9 en la capital 
irlandesa, Dublín, y que ha sido 
organizada por la Cámara de 
Comercio e Industria con el 
patrocinio de la Diputación Pro
vincial.

Esta Jornada, que lleva va
rios meses siendo cuidadosa
mente preparada por la Cámara 
de Comercio e Industria de Ciu
dad Real, pretende dar a cono
cer vinos, quesos, aceite y miel 
producidos por empresas 
ciudadrealeñas, en un mercado 
tan interesante y expansivo como 
el irlandés.

Baste decir que la tasa de 
crecimiento económico medio de 
este país comunitario en los úl
timos doce años ha sido del 4,5 
por ciento anual, la más alta de 
todos los estados de la Unión 
Europea.

Las empresas

Cuatro empresas fabricantes 
de vinos de la Denominación de 
Origen «LaMancha»: Bodegas 
Centro Españolas, S.A.; Case
río Vigón, S.A.; Vinícola de 
Castilla, S.A. y Vinícola de 
Tomelloso S.L.C.; tres empre
sas de la Denominación de Ori
gen «Valdepeñas»; Bodegas 
Real S.L.; Luis Megía S.A. y 
Miguel Calatayud S.A.; una 
empresa fabricante de queso con 
Denominación de Origen «Que
so Manchego»; Agropecuaria 
Navaloshaces, S.L., otra produc
tora de aceite de oliva: Aceites 
Malagón, S.L. y la Asociación 
Provincial de Apicultores, com
ponen esta embajada comercial 
de la provincia en la capital ir
landesa.

La Jornada de Presentación 
y Degustación de alimentos y

B

J

Dublín acogerá la Jornada de presentación de productos de la provincia de Ciudad Real.

bebidas de Ciudad Real se va a 
celebrar durante siete horas en 
un salón de un importante hotel 
de Dublín y va a contar con la 
asistencia del presidente de la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real, Luis Jesús Garrido y del 
presidente de la Cámara de Co
mercio e Industria de Ciudad 
Real, Juan Antonio León 
Triviño, además de varios dipu
tados provinciales y representan
tes de medios informativos de 
la capital y la provincia.

Esta Jomada ha sido conce
bida para dar a conocer tanto a 
invitados irlandeses, profesiona
les como institucionales, la exis
tencia de vinos, quesos, aceites 
y mieles producidos y comercia
lizados por empresas de nues
tra provincia.

Importadores, mayoristas, 
representantes de cadenas de 
alimentación o de tiendas espe
cializadas van a ser junto a re

presentantes de la Cámara de 
Comercio de Dublín, de la Ofi
cina Comercial de España en 
dicha capital y de la Embajada, 
los destinatarios preferentes de 
esta Jomada.

Irlanda, un mercado muy 
interesante

El mercado irlandés es suma
mente interesante para las em
presas españolas por su rápido 
ritmo de crecimiento económi
co y de renta de sus habitantes y 
especialmente para empresas 
productoras de vinos, quesos o 
aceites, que apenas se producen 
en dicho país.

España tiene una cuota del 
mercado irlandés de importacio
nes de vino de mesa (menos de 
15 grados) del 6,3%, siendo el 
quinto vendedor de vino a dicho 
país después de Francia, Italia, 
Australia y Alemania. En 1995 

España vendió a Irlanda 138.000 
cajas de vino de 9 litros, frente 
a las 900.000 que logró vender 
Francia.

La Balanza Comercial Bila
teral entre España e Irlanda es 
negativa para nuestro país, ya que 
nuestras ventas fueron de 41.905 
millones de pesetas frente a los 
152.147 millones que represen
taron las ventas de productos 
irlandeses hacia España en el año 
1995.

Las principales exportacio
nes irlandesas a España fueron 
los jugos y extractos vegetales, 
máquinas de tratamiento de in
formación, discos y cintas, pes
cados, medicamentos y acceso
rios, entre otros.

Las principales importacio
nes procedentes de España fue
ron los coches de turismo, bal
dosas y losas, barras de hierro, 
vinos, neumáticos y agrios, en
tre otros.

El 'Teléfono del 
Consumidor" 
funciona de forma 
descentralizada 
desde el 1 de abril

La Tribuna

El servicio del «Teléfono del 
Consumidor» se presta de for
ma descentralizada desde co
mienzos del presente mes, de 
forma que la atención de con
sultas y reclamaciones que se 
hacen en cada provincia de la 
región se real iza en cada uno de 
los Servicios de Consumo de 
las diferentes Delegaciones Pro
vinciales de Sanidad y Consu
mo de la Junta de Comunida
des de Castilla-La, Mancha.

Según una nota de la 
Consejería Portavoz remitida 
ayer a este diario, con esta mo
dificación en el funcionamien
to del servicio del "Teléfono del 
Consumidor", al que se accede 
marcando el teléfono gratuito 
900-501089, se pretende una 
mayor cercanía al ciudadano y 
un incremento en la eficiencia 
de la tramitación administrati
va necesaria para la gestión de 
los casos planteados.

Así, la mayor cercanía al 
ciudadano supone una econo
mía en la eficacia de la tramita
ción administrativa necesaria 
para la gestión de los casos plan
tados, ya que permite eliminar 
pasos intermedios desde su re
cepción y se acortará el perio
do de resolución, llegando in
cluso a la actuación o respues
ta inmediata.

El servicio del «Teléfono del 
Consumidor» está dirigido fun
damentalmente a la población 
rural que no dispone de ofici
nas de información al consumi
dor en sus lugares de residen
cia.

Con este servicio, se preten
de garantizar la universalidad 
de la protección a los consumi
dores y usuarios castellano- 
manchegos.

La nota también explica que 
al marcar el número de este ser
vicio, totalmente gratuito, la ges
tión de la consulta se derivará 
en casa Servicio de Consumo 
en función del prefijo provin
cial del número de teléfono 
desde el que se solicita la infor
mación.

Fomento invertirá 1290 millones en 
arreglar carreteras de la provincia

La Tribuna

El Ministerio de Fomento 
adjudicó ayer obras de conser
vación en diversas carreteras de 
la provincia de Ciudad Real por 
un importe total de 1.290 millo
nes de pesetas, según una nota 
de este departamento. Así, se 
realizarán obras de reparación 
por 341,1 millones que se desti
narán al refuerzo de firmes en 
la N-430 en el tramo Puerto de 
Retama-Piedra buena. En esta 
misma provincia se han contra

tado obras con un presupuesto 
de más de 379 millones para el 
refuerzo del firme de la N-401, 
en el tramo Fernancaballero- 
Ciudad Real. Además, se inver
tirán 569,7 millones en el refuer
zo del firme de la N-430 en el 
tramo que enlaza Ciudad Real 
con la localidad de Daimiel.

El Ministerio de Fomento 
acordó la realización de obras 
también en Toledo, donde, con 
un presupuesto de algo más de 
372 millones se efectuarán, en 
el plazo de 18 meses, obras de

refuerzo del firme y la reposi
ción de marcas viales en el tra
mo de Los Yébenes-Ciudad 
Real, de la N-401. En esta mis
ma provincia se invertirán 75 
millones en el repintado de 
marcas viales en las carreteras 
nacionales 401, 301, 400, 403 
y 502.

Además, Albacete se desti
narán 580,7 millones para reno
var el firme de distintos tramos 
de la N-430, entre Ciudad Real 
y Almansa, según indica la nota 
de prensa.

STAR PINEA

1?
 

« si

COLABORAMOS POR ÍL AUMÍNTO
DC LA POBLACION ARBOREA

De la nidnode M R.W. y STAR PINEA puedes coldbófdr 
conelprimerdub deplanfabosquesde E^ño^^|

Solicita el carnet en las delegaciónes de M.R.W. en 
C. Real, Daimiel, Almagro, Puertollano, Valdepeñas, 

Tomelloso, Alcázar de San Juan, Almadén

Si lo prefieres, puedes dejar el árbol en los viveros 
de STAR PINEA, hasta un tiempo máximo de un año.
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En total serán 150 museos de 
transportes y comunicación de todo 
el mundo los que van a participar 
en el evento pimm

El alcalde expuso ayer al presidente de la Fundación del Ferrocarril esta propuesta

Congreso Intemadonal de Museos 
de Transportes en Puertollano
El alcalde de Puertollano y el responsable del Museo fueron 
ayer a Madrid a proponer al presidente de la Fundación del 
Ferrocarril que se desarrolle en la ciudad una de las jorna
das del próximo congreso que va a celebrar una organiza
ción internacional que aglutina a museos de transportes y 
comunicación de todo el mundo.

Paqui CASADO

Puertollano podría ser la sede 
el próximo otoño de una de las 
jornadas del congreso que cele
brará la Asociación Internacio
nal de Museos de Transportes y 
Comunicación (lATM) que se va 
a desarrollar este año en Madrid 
donde se congregarán represen
tantes de museos de prácticamen
te todos los paises 
industrializados del mundo.

Según el director del Museo 
de Puertollano, Raúl Menasalvas, 
ayer el alcalde expuso este de
seo al presidente del la Funda
ción del Ferrocarril en Madrid y 
aunque desde la fundación ya nos 
habían manifestado su interés por 
incluir a Puertollano dentro de 
las visitas que iban a realizar los 
participantes del Congreso, se le 
sugirió el celebrar una de las jor
nadas del mismo en la ciudad.

Entidad colaboradora

Esta idea, según Menasalvas, 
fue bien acogida por lo que se es
pera la confirmación oficial de 
que esto será así, además el museo 
de Puertollano es una de las en
tidades colaboradoras de la aso
ciación.

En España forman parte de los 
organizadores de este evento el

Museo del Ferrocarril, Museo 
Postal y Telegráfico, Casa de la 
Moneda y la Fundación Arte y 
Tecnología de Telefónica.

La asociación internacional 
que organiza los congresos for
ma parte a su vez del Consejo 
Internacional de Museos 
(ICOM), organismo de la 
UNESCO y en este tipo de en
cuentros se realizan intercam
bios sobre diferentes experien
cias al tiempo que se debaten 
temas actuales. Este año parece 
que la temática del mismo va a 
girar en torno a la influencia que 
para los museos del transporte y 
la comunicación tiene Internet y 
la informatización.

150 museos participantes

En total serán 150 miembros 
participantes de otros tantos 
museos de todo el mundo, ase
gura Menasalvas, que se dividi
rán en tres grupos de trabajo 
donde se desarrollarán diferen
tes trabajos.

La consecución de esta cele
bración forma parte del interés 
que se tiene desde la Corporación 
por atraer a Puertollano congre
sos y eventos culturales y tecno
lógicos, asegura Menasalvas. 
También se quiere dar una ma
yor amplitud al Museo de la

W VA • AT

Í 
J ^

La fundación del Ferrocarril ha devuelto "la gorda" a Puertollano.

Minería, dice, convirtiéndolo 
además en una muestra de la 
Industria y Tecnología. Para ello 
se ha solicitado a RENFE la grúa 
que ha sido utilizada en la esta
ción de Atocha para el movimien
to (le mercancías.

Acta de cesión

Además de esto la visita del 
alcalde a la Fundación del Ferro
carril obedecía a la firma del acta 

de cesión que ha de hacerse de 
las dos máquinas que este orga
nismo ha hecho a Puertollano.

Por otro lado, y dentro del 
aspecto museístico que se está 
tratando de dar en torno a la 
minería, se esperan tener inter
cambios con otras ciudadades 
dedicadas a esta actividad para 
poder mostrar los diferentes ele
mentos que se desarrollan para 
llevar a cabo esta actividad.

Este es el caso de la extrac

ción de cinabrio en Almadén, 
localidad de nuestra provincia 
vinculada a Puertollano por ha
ber centrado su desarrollo prin
cipal en torno a la minería. Con 
los responsables de este muni
cipio ya se han tenido conversa
ciones, asegura Menasalvas, afín 
de realizar intercambios de ele
mentos mineros para poder mos
trarlos en exposiciones durante 
algún tiempo a los ciudadanos en 
ambas poblaciones.

Piden a la Junta delimitar 
el Cordel de la Alcoba

P. CASADO

La comisión informativa de 
Servicios Generales celebrada el 
pasado miércoles fue algo más 
caldeada de lo que habitualmente 
suelen transcurrir estos encuen
tros entre los concejales de los 
tres grupos ya que el represen
tante de lÜ, Agustín Perez 
Motilla, mostró su malestar al 
equipo de gobierno por haberse 
dirigido a la Junta para que in
tervenga en el tema del "Cordel 
de la Alcoba" sin haber debati
do previamente el tema en la co

misión correspondiente.
Esta petición viene como 

consecuencia de la propuesta 
hecha por el grupo de IU, asegu
ra el concejal, en la que se pedía 
la delimitación de esta vía pecua
ria que está siendo invadida por 
la actividad minera de Inversio
nes Terrales, empresa que ten
drá que dar un trazado alternati
vo para esta vía pública. También 
se pedía ordenar la paralización 
de la actividad hasta que no se 
realice el expediente de modifi
cación de trazado.

El equipo de gobierno en su 

escrito ha pedido el amojona
miento del cordel que el Ayun
tamiento forme parte en el expe
diente para modificar el trazado. 
Sin embargo no se ha pedido la 
paralización de la actividad.

Esto solo es parte de lo que 
se solicitaba, asegura Perez 
Motilla, por lo que la empresa 
puede continuar su actividad 
mientras que esta se desarrolla 
de forma paralela al carril bici 
que está construyendo la Dipu
tación, lo que puede suponer un 
riesgo.

Además de este tema los ediles
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Las excavaciones mineras atraviesan la vía pecuaria.

aprobaron pedir presupuesto para do Municipal, debido a los re
instalar una alarma en el Merca- bos que se han producido.
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El portavoz popular, Rafael Martínez de 
Camero, considera que marchándose del 
último Pleno su Gmpo Municipal 
representó más que nunca a sus votantes

Pese a que el recurso administrativo sisue su curso apoyándose en la vulneración de deiechos fimdamentales

El TSJ no paraliza el presupuesto 
y no admite las alegaciones del PP
El Tribunal Superior de Justicia de la región ha denegado la 
suspensión de los acuerdos presupuestarios haciendo pri
mar el interés general. Del mismo modo, no ha admitido las 
dos alegaciones al presupuesto presentadas por el Grupo 
Popular. Esto último, obedece, según su portavoz, a que las 
enmiendas las presentó el portavoz de un partido político.

José Luis MARTINEZ

Pese a que el Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La 
Mancha de Albacete ha denega
do la suspensión de la eficacia 
de los acuerdos del Pleno cele
brado el pasado mes de febrero, 
paralizado cautelarmente hasta 
hace días, el recurso contencio
so administrativo planteado por 
los populares sigue adelante, tal 
y como informaron en meda de 
prensa el portavoz del Grupo 
Popular, Rafael Martínez de 
Camero, y el concejal Luis Huer
tas.

Huertas aseguró que su for
mación era consciente de que el 
recurso no iba a paralizar la vida 
política municipal, "ya que en el 
99,9 por ciento de los casos se 
hace primar el interés general".

En este sentido, Martínez de 
Carnero afirmó que "la resolu
ción de la primera parte del re
curso confirma el hecho de que 
no iba a perjudicar a nadie, ni a 
las transferencias, ni a nada".

Del mismo modo, han sido 
desestimadas las dos alegaciones 
presentadas por el Grupo Popu
lar, la que hacía referencia a la 
subida de un punto del salario de 
los órganos de gobierno -según 

ellos- y el que hacía referencia a 
la transferencia a Ferival.

Martínez de Carnero cree que 
las alegaciones se las han deses
timado porque fueron presenta
das en su condición de represen
tante político y no como ciuda
dano.

Abandono de los populares 
en el último Pleno

Por otra parte, Martínez de 
Camero, explicó, además, lapos- 
tura de su grupo municipal al 
abandonar el último Pleno, cuan
do el alcalde no les dejó, según 
ellos, cerrar el tumo de interven
ción en una de sus mociones.

Martínez de Carnero quiere 
que los plenos sean más ricos en 
cuanto a debates "y no con todo 
masticado en comisiones infor
mativas que es lo que quiere el 
alcalde", indicó.

Para el portavoz popular "el 
debate es el momento más impor
tante de la sesión plenaria".

"De ahí -continúa el concejal 
popular- que prefiramos una 
comparecencia a redactar 16 
preguntas diferentes".

Martínez de Camero conside
ra que en el último Pleno se le

Martínez de Carnero, en el centro, apuesta por unos plenos más participativos.

'censuró', según sus palabras.
Por último, respondió a las 

acusaciones de los dos portavo
ces del equipo de gobierno ver
tidas hace unos días en las que 
se tildaba de irresponsabilidad y 
falta de 'cultura política' a la 
postura de los populares aban
donando el Salón de Plenos.

Según Martínez de Carnero, 
"abandonando el salón de Plenos 

representamos más que nunca a 
los que nos votaron, ya que, ante 
la mordaza y el rodillo, sólo nos 
queda el derecho al pataleo y 
estábamos en la obligación de 
usarlo".

Martínez de Camero criticó 
con dureza a los portavoces de 
PSOE e IU, Jesús Martín y Jesús 
Gutiérrez, respectivamente.

Por último, Rafael Martínez

de Camero negó que la política 
de oposición que practica su 
gmpo actualmente se deba a que 
en el presente mes se enfrenta a 
la celebración del congreso lo
cal del PP, donde se elegirá al 
presidente del partido.

Pese a todo, afirmó que co
metiendo irregularidades políti
cas, según él, le están haciendo 
un flaco favor.

El próximo lunes se ratificarán 
en Pleno los presupuestos del 97

J.L.M.

El próximo lunes, día 7 de 
abril, a partir de las dos de la tarde, 
se procederá a la aprobación 
definitiva de los presupuestos 
municipales para 1997, que cuen
tan con un presupuesto de 2.425 
millones de pesetas.

Según indicó a LA TRIBU
NA el portavoz del Gmpo Socia
lista en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Jesús Martín, "el 
Pleno es de mero trámite, una vez 
concluido el plazo de exposición 
de 45 días".

El único punto del orden del 
día será el examen de las recla
maciones presentadas al presu
puesto municipal, tras lo cual se 
procederá a la votación definiti
va.

Jesús Martín aseguró a este 
diario que en ningún momento 
dudó de que se fueran a suspen
der los acuerdos presupuestarios, 
"ya que siempre prevalece el 
interés general".

Para el portavoz socialista el 
hecho de que no se haya suspen
dido la eficacia de los acuerdos 
del Pleno del pasado mes de fe
brero, donde se votaron los pre

supuestos "es una derrota polí
tica, ya que tan sólo han logrado 
paralizado hasta el momento".

Según Martín, "tras el bom
bardeo de ruedas de prensas 
anterior ahora han entrado en la 
dinámica -en relación al Gmpo 
Popular en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas- del escándalo cons
tante".

El hecho de que la ratificación 
definitiva de los presupuestos se 
haga en una sesión extraordina
ria obedece tan sólo a que la le
gislación prevé un Pleno para 
cada mes, número que se queda 
corto en Valdepeñas. Los presupuestos del 97 se aprobarán definitivamente el próximo lunes.
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El consejero de Industria visitó ayer cuatro empresas de la localidad

Santa Cruz: Alonso se reunió con
un grupo de empresarios locales

J.L.M7La Tribuna

El consejero de Industria y 
Trabajo, Alejandro Alonso, 
explicó ayer algunas de las lí
neas de ayuda del II Pacto In
dustrial de Castilla-La Mancha 
en un foro en el que participa
ron empresarios de Santa Cruz 
de Mudela.

Anteriormente, Alonso visi
tó a lo largo de la mañana cua
tro industrias de la citada loca
lidad al frente de una delegación 
que completaban el delegado de 
la Junta, Antonio Salinas, el 
director general de Desarrollo 
Industrial, José Fernando Sán
chez Bódalo, y el alcalde de Santa 
Cruz de Mudela, José Antonio 
López Aranda.

"El PIB industrial de CLM 
por encima de la media”

El consejero de Industria, 
Alejandro Alonso, aseguró ayer 
a los empresarios santacruceños 
que el producto interior brutó 
(PIB) industrial de Castilla-La 
Mancha es superior a la media 
española, al igual que el porcen
taje de mano de obra empleada 
en la industria, que también es 
mayor en nuestra región.

Alonso incitó a los empresa
rios locales a que sigan optando 
a las diferentes ayudas de la 
administración regional. Este 
año en Santa Cruz de Mudela se 
han adjudicado subvenciones por 
valor de 126 millones de pese
tas, correspondientes a proyec
tos que ascendían a más de 700 
millones.

Visita a cuatro industrias 
de la localidad

Alonso y su comitiva visita
ron dos empresas de cerámica 
industrial de tejas y ladrillos, un 
taller de tornería y otra de mo
biliario de baño, en las que tra
bajan alrededor de 150 personas.

Una de las tejerías, "Cerámi-

B.

El delegado de la Junta, Antonio Salinas, el alcalde de Santa Cruz y el consejero Alejandro Alonso, ayer. JLM

cas Valera", tiene pensado cons
truir una nueva fábrica. Acto 
seguido visitaron la empresa 
"Cerámicas Mateo", que distri
buye azulejos al por mayor des
de hace doce años.

Por su parte, "Industrias 
Velasco" fabrica muebles de 
baño con tecnología punta des- -* 
de hace tres años -antes se dedi
caban a las de cocina- y son ac
tualmente la tercera empresa en 
volumen de ventas a nivel na
cional, exportando el 85 de su 
producción, "fundamentalmente 
a los países de la UE y a los 
Emiratos Arabes", según indió 
a lA TRIBUNA el delegado de 
la Junta, Antonio Salinas. En los 
dos últimos años esta empresa 
ha invertido 300 millones de 
pesetas en sus instalaciones.

Por último, se visitó una fá
brica de piezas de tornería de 
acero.

Alonso se comprometió a

Empresarios santacruceños presentes en la reunión de ayer. J.L.M.

proponer este mismo mes a lidad de una línea de gas hacia 
EN AGAS que estudie la viabi- Valdepeñas y Santa Cruz.

Manserja advierte 
de la presencia de 
timadores que 
ofrecen cursos

.T.L.MTLa Tribuna

La Mancomunidad de Ser
vicios del Jabalón (MANSER
JA) asegura en un escrito que 
varias personas ofertan varios 
cursos del programa ’Leader IP 
por diferentes cantidades de 
dinero.

Esta mancomunidad aconse
ja a quiénes se les quiera hacer 
partícipes de este engaño se 
dirijan a las dependencias de la 
OMIC (Oficina Municipal de 
Información al Comsumidor), 
a cualquiera de las sedes de 
Manserja o a las autoridades de 
Iós23 municipios que la com
ponen, ya que los cursos que se 
organizan desde esta institución 
vienen financiados por la Unión 
Europea y son totalmente 
gratuitos. Es más, incluso los 
desplazamientos de las perso
nas que participan en las jorna
das formativas que oferta son 
también subvencionados.

Según indicó el presidente 
de la citada mancomunidad, 
Adolfo Salvador, en el "Prota
gonistas" local de Onda Cero no 
se descarta incluso la ayuda de 
investigadores, obedeciendo a 
la descripción física de los que 
se hacen pasar por representan
tes de Manserja.

Descubrimiento del engaño

Los responsables de esta 
institución, que tiene su sede 
principal en Valdepeñas, se han 
enterado de este engaño por la 
negativa de alguno de los alum
nos seleccionados a participar 
en uno de los seis cursos del pro
grama comunitario 'Youthstart'. 
Este alumno se negaba a satis
facer las hasta 90.000 pesetas 
que le querían hacer ver estos 
impostores que costaba el cur
so para el que había sido selec
cionado 'gratuítamente'.

El presidente de Manserja, 
Adolfo Salvador, manifestó que 
bastantes problemas tiene ya de 
por sí el desarrollo del progra
ma 'Leader IF, que encuentra 
enormes dificultades por dife
rentes motivos, como para que 
vengan a asustar a nuestros 
alumnos, intentándoles cobrar.

^albatierra, «X iUSUPER OFERTA !!!
- Contabilidad de empresas.
- Nóminas y Seguridad Social.
- Asesoramiento Fiscal.
- Asesoramiento Jurídico.
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- Financiación.

★ ★ ★ ★ ★ ORDENADOR ★ ★ ★ ★ ★
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Los vallados cinegéticos, los cepos y 
el trampeo ilegal para eliminar 
alimañas y la caza indiscriminada, 
algunos de los enemigos de la especie
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Debido a los múltiples problemas con los que se enfrenta esta especie

Los ecologistas, pesimistas por el 
ftituro del lince en la provincia Una vista de la ermita. RUEDA

Las asociaciones ecologis
tas «Cabañeros», de Ciudad 
Real, y «Cantueso», de Pie
drabuena, han mostrado su 
pesimismo sobre el futuro 
del lince en la provincia de 
Ciudad Real debido a los 
múltiples y grandes proble
mas con los gue se enfrenta 
esta especie.

Efe-Piedrabuena

Estos colectivos ecologistas, 
que han participado en unas 
jornadas de estudio sobre el lince 
celebradas en Cardeña (en la 
provincia de Córdoba), han de
terminado, como los principales 
enemigos de la especie, los va
llados cinegéticos, los cepos y 
el trampeo ilegal para eliminar 
alimañas, la caza indiscrimina
da y determinadas infraestruc
turas, así como la disminución 
de la población de conejos.

El conocimiento del compor
tamiento del lince que precisa
mente tiene su hábitat en la pro
vincia de Ciudad Real es, en la

Cruz Roja de Daimiel 
celebra hoy un festival 
benéfico en el Teatro Ayala

Unos 400 niños visitan el 
Centro de Interpretación del 
Agua y las Tablas de Daimiel

La Tribuna

A las nueve y media de la 
noche de hoy tendrá lugar, en 
el Teatro Ayala de Daimiel, un 
Festi val a beneficio de la Asam
blea Local de la Cruz Roja, en 
el que participarán gran núme
ro de daimieleños de forma 
desinteresada ofreciendo una 
velada de canciones, música, 
bailes y juguetes cómicos.

«Palos con gusto no duelen» 
y «El botón de Benavides» son 
los títulos de las dos pequeñas 
comedias comprendidas dentro 
del espectáculo, cuyo autor 
Antonio Clemente es organiza
dor de dicho festival junto a 
Jesús Rodríguez, ambos volun
tarios de Cruz Roja, y que du
rante varios años han realiza
do y dirigido este tipo de acto.

En ambas comedias partici
pan varios daimieleños de for
ma desinteresada. Entre ellos 
cabe destacar los nombres de 
Alicia González, Sacri Espino
sa, Emeterio Fernández, Sagra

actualidad y según los ecologis
tas anteriormente citados, poco 
profundo y solo se tiene cons
tancia de su presencia en los 
Montes de Toledo, Sierra Mo
rena y la sierra Madroña.

Es bastante difícil ver a 
este animal

Las dificultades para ver a 
este animal, a pesar de conocer 
que su hábitat son las zonas 
donde abunda el bosque medi
terráneo solo hace posible su co
nocimiento mediante referen
cias, señalaron.

Respecto al proyecto LIFE de 
la Junta de Comunidades para 
conservar esta especie en la 
región, las asociaciones «Caba
ñeros» y «Cantueso» indicaron 
que están a la espera de que se 
publique algún trabajo de in
vestigación en el que se plan
teen algunas conclusiones.

Por último, los ecologistas se 
mostraron a favor de fomentar 
la investigación para facilitar una 
mejor y más pronta recuperación 
de esta «estimable» especie.

rio Galiana y José Fuentes, 
entre otros, interpretando los 
distintos papales del reparto.

Para la ocasión se contará 
además con la actuación de 
otros artistas daimieleños 
como los Hermanos Muñoz, 
grandes intérpretes de cante 
flamenco; la cantante y con
certista de acordeón Raquel 
Torres; bailes variados a car
go de alumnas de la Escuela 
de Baile María Angeles y ce
rrará el espectáculo poniendo 
el broche de oro el internacio
nalmente conocido como in
térprete de canción española, 
el daimieleño Carlos Redon
do.

Un variado y amplio pro
grama del que esperan buena 
respuesta los organizadores 
dado el carácter benéfico del 
evento que, del mismo modo, 
desea agradecer la colabora
ción de todos los artistas y 
personas que de forma desin
teresada contribuyen en esta 
gran velada de canciones, 
música y baile.

t

Los ecologistas lucharán para la recuperación de esta "estimable" especie.

La Tribuna

Alrededor de cuatrocientos 
niños con edades comprendidas 
entre los diez y catorce años 
visitaron los pasados días mar
tes y miércoles el Centro de 
Interpretación del Agua y los 
Humedales Manchegos y Las 
Tablas de Daimiel, dentro de las 
actividades que se enmarcan en 
el programa «Comunidad Es
cuela de Salud», cofinanciado 
por la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y los ayun
tamientos que participan en el 
mismo.

Los niños que visitaron 
Daimiel procedían de Manza
nares, La Solana, Membrilla, 
Tomelloso y Socuéllamos y en 
su visita al Centro de Interpre
tación del Agua que realizaron 
durante la mañana se les hizo 
comprender la importancia del 
líquido elemento y conocieron 
las diferentes zonas húmedas 
que existen en el entorno de sus 
poblaciones y en toda La Man
cha. En resumen fueron infor

mados de todos los aspectos 
ecológicos más significativos de 
la Mancha Húmeda, la impor
tancia del agua y del Acuífero 
23, que es lo que encierra este 
Centro único de estas caracte
rísticas en toda la región.

Una vez se trasladaron al 
Parque Nacional de Las Tablas 
realizaron talleres de camisetas 
con alusiones a la naturaleza y 
juegos cooperativos, canciones, 
etc., acompañados de las 
monitoras de los servicios so
ciales del Ayuntamiento de 
Daimiel, monitores del Taller de 
Naturaleza y voluntarios de Cruz 
Roja y de la Asociación Avoda 
de la localidad.

La comida también se reali
zó en el Parque Nacional, con
siguiendo de este modo uno de 
los objetivos del programa Co
munidad Escuela de Salud con 
el que se pretende acercar la 
naturaleza a los niños y darles 
a conocer la importancia del 
medio ambiente, tratando ade
más de prevenir el consumo de 
tabaco y drogas..

Roban en el 
Yacimiento de 
Oreto y Zuqueca y 
en una casa de 
Almadén

La Tribuna

En las últimas horas han te
nido lugar en la provincia dos 
robos y se han causado daños en 
un autobús por valor de cien mil 
pesetas.

Según una nota remitida por 
el Gobierno Civil a esta redac
ción, un vecino de Almadén 
denunció el miércoles pasado en 
el puesto de la Guardia Civil de 
dicha localidad el robo perpetra
do en su vivienda, situada en la 
Calle Gregorio Lirio de la loca
lidad, de diversos objetos valo
rados en 225.000 pesetas. El 
denunciante explicó que autores 
desconocidos forzaron la puer
ta del domicilio, entre los días 
15 de marzo y dos de abril, para 
apoderarse de una máquina de 
coser y diversos adornos de ce
rámica china. Los daños causa
dos para la comisión del delito 
ascienden a 60 mil pesetas.

Por otro lado, la directora de 
las excavaciones que se están 
llevando a cabo en el yacimien
to arqueológico de la ermita de 
la Virgen de Oreto y Zuqueca, 
en Granátula de Calatrava, pre
sentó también el miércoles pa
sado una denuncia ante la Guar
dia Civil por la sustracción de 
una piedra de molino de 45 cen
tímetros de diámetro del ajuar 
de una de las tumbas que exis
ten en la necrópolis visigoda de 
la ermita. La responsable de la 
excavación indicó que, debido 
a la antigüedad y el valor arqueo
lógico de la pieza, su valor es 
incalculable.

En otro orden de cosas, des
tacar también que el propietario 
de un autobús francés - 
4247TY49- ha denunciado en el 
puesto de la Guardia Civil de 
Campo de Criptana que autores 
desconocidos han realizado pin
tadas en la carrocería, han roto 
seis pilotos y la cerradura del 
depósito de gasoil, además de 
introducir una piedra en el com
partimento del motor sin que se 
llegase a producir avería en el 
mismo. El incidente tuvo lugar 
durante la madrugada del miér
coles y los daños se cifran en 
100.000 pesetas. El vehículo se 
encontraba estacionado en la 
calle Cristo
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Pedirán a la Junta v a los Mimsteríos de Industm y Aeriaiitura rene miar convenios

Calzada: el Pleno pide menos intereses 
para industriales y agricultores

La Tribuna

El pleno del Ayuntamiento de 
Calzada de Calatrava aprobó la 
noche del miércoles en sesión ex
traordinaria dos mociones socia
listas en las que se instaba a los 
Ministerios de Industria y Agri
cultura, así como a la Junta de 
Comunidades, a renegociar con 
entidades bancarias para que 
éstas bajen los tipos de interés 
en los préstamos a comercian
tes, industriales, agricultores y 
ganaderos. La sesión, que pre
sidió el alcalde Francisco Espi
nosa, dio el visto bueno a una 
liquidación del presupuesto del 
96, que se saldó con resultado 
positivo.

Dos mociones a favor de 
agricultores e industriales

El grupo municipal socialis
ta presentó en la sesión dos 
mociones encaminadas a bene
ficiar a los colectivos del sector 
agrario e industrial. En una se 
insta al Ministerio de Agricul
tura y a la Junta de Comunida
des a que renegocien el interés 
preferencial suscrito en anterio
res convenios para que la reba
ja del tipo actual repercuta di
rectamente en las entidades fi
nancieras y por haberse aco
gido a cualquier línea de ayuda 
de la Administración, de forma 
que se beneficien también de la 
reducción del tipo de interés.

Jesús Arévalo, portavoz so
cialista, manifestó que «de to
dos es conocida la reducción que

Almadén: Sofía Reina donó 
un cuadro para obtener fondos 
para restaurar la parroquia

Luis Miguel JURADO

La almadenense y gran pro
fesional y artista pictórica, Sofía 
Reina, ha entregado a las Direc
tivas Pasionarias de Almadén un 
cuadro de la imagen de Nuestro 
Padre Jesús Nazareno en la igle
sia de San Juan, de la mencio
nada localidad. Este lienzo ser
virá para recabar fondos con el 
fin de hacer frente a la repara
ción de la techumbre de la Igle
sia Parroquial de San Sebastián 
de Almadén. Sus medidas son de 
90 x 1,30 aproximadamente.

El acto tuvo lugar a las 21,30

Las medidas del lienzo son de 90 por
1,30 aproximadamente

La sesión dió el visto bueno a una liquidación del presupuesto del 96, que saldó con resultado positivo.

se ha efectuado en los tipos de 
interés por parte de las entida
des bancarias en los últimos años, 
sirve como ejemplo -continuó- 
que el interés preferencial sus
crito para mejoras de las 
infraestructuras agrarias en el 93 
era del 13 % y hoy ronda el 7%".

En la otra moción, el grupo 
socialista insta en el mismo sen
tido a la Junta y al Ministerio de 
Industria para que el sector de 
industriales y comerciantes se 

horas en la Iglesia de San Juan, 
situada en la Plaza de la Cons
titución de Almadén, ante la 
presencia de los presidentes, vi
cepresidentes, secretarios y otros 
miembros representantes de las 
cofradías pasionarias de Nues
tro Padre Jesús Nazareno y 
Nuestra Señora de los Dolores 
y Santo Sepulcro.

Destacar por último que la 
gran artista pictórica, Sofía Reina 
es una gran devota de Nuestro 
Padre Jesús y desde estas líneas 
todos los almadenenses le agra
decen su desinteresada aporta
ción. 

beneficien también de la reduc
ción de tipos de interés.

Operación de tesorería

Asimismo, la Corporación 
Municipal acordó realizar una 
operación de tesorería por im
porte de 8 millones de pesetas 
con la Caja de Castilla-La Man
cha para la contratación de un 
préstamos a corto plazo por esta 
cuantía en prevención de even

Los almadenenses tienen gran devoción a Nuestro Padre Jesús Nazareno.

tuales necesidades.
El pleno sirvió también para 

adjudicar el servicio de repos
tería de la caseta bar del parque 
Reina Sofía, y el de repostería y 
limpieza del centro de la Terce
ra Edad ubicado en el Centro 
Social Polivalente. De igual 
forma se dio cuenta al pleno de 
la liquidación del presupuesto 
del 96, que arroja un resultado 
positivo de más de 1,3 millones 
de pesetas.

Mujeres para la 
Democracia de 
Villarta de San 
Juan renovó su 
Junta Local

La Tribuna

La Delegación de la Asocia
ción Provincial de Mujeres para 
la Democracia de Villarta de San 
Juan renovó el miércoles pasa
do su Junta Directiva Local en 
una Asamblea general extraor
dinaria que tuvo lugar en el 
Centro Social de esta localidad 
y a la que asistió la presidenta 
provincial, Angela M® Muñoz, 
acompañada también de M® 
Carmen Sánchez, miembro de 
la dirección provincial.

Mujeres para la Democracia 
se constituyó en Villarta hace 
ahora tres años y es una de las 
diez delegaciones de esta pro
vincia con mayor número de 
asociadas en relación con los 
habitantes de la localidad, ya que 
cuenta con 200 mujeres.

Según sus propios miembros, 
esta asociación ha venido rea
lizando una intensa actividad 
durante este período, encami
nada a la participación, infor
mación y formación de las 
mujeres en Villarta de San Juan. 
Cabe destacar de estas activi
dades, el grupo de teatro que han 
creado y que pronto pondrá en 
escena la obra «La puebla de las 
mujeres».

En la asamblea, Josefina 
Manzaneque, presidenta salien
te y fundadora de esta Delega
ción, junto con su directiva 
integrada por Paqui Molina, M® 
Jesús Ligero, Toñi Catalán y 
Cruz Menchero, hizo balance de 
los tres años y se brindó a se
guir trabajando con la nueva 
presidenta por el progreso de la 
mujer en su municipio, así como 
por la buena marcha de esta 
asociación. La única lista can
didata que se presentó encabe
zada por Chari Muñoz y formada 
por Mercedes Muñoz, Nuria 
Menchén, Macarena Ruiz, M® 
José Corrales, Inmaculada 
Muñoz y Mercedes Soriano, fue 
apoyada por unanimidad de la 
asamblea.

Angela M‘' Muñoz cerró el 
acto

Una vez proclamada la nue
va Junta Directiva, cerró el acto 
la presidenta provincial, Angela 
M® Muñoz, quien agradeció en 
nombre de la Asociación la la
bor realizada por la anterior 
delegación «labor -dijo- de pio
neras y fundadoras que han 
logrado en solo tres años, con 
una visión de futuro y espíritu 
de servicio a las mujeres de su 
pueblo, que esta Asociación esté 
consolidada y sirva de motor de 
progreso y participación de la 
Mujer en Villarta».

También felicitó a la nueva 
presidenta y la alentó para se
guir trabajando en la misma 
línea con ímpetu e ilusión re
novada, les dijo que «Mujeres 
para la Democracia de Villarta 
no están solas, sino que deben 
sentirse parte de una importan
te Organización Nacional, nues
tra Federación y representantes 
fuera de España a través de la 
Unión Europea femenina».
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Esperan que Bono cumpla las promesas que hizo respecto al histórico monumento

El PP de Aldea, contento por la 
decisión de salvar "Clavería”

La Tribuna

EI Partido Popular de Aldea 
del Rey está satisfecho con la 
restauración que se hará del Pa
lacio de Clavería, situado en dicha 
localidad. Según un comunica
do remitido a este diario, la Di
putación Provincial, en un Ple
no celebrado el pasado 21 de 
marzo, votó favorablemente la 
adquisición del Palacio de 
Clavería por considerar que este 
tipo de operaciones de compra 
de patrimonio para cederlo a los 
ayuntamientos, no está al alcan
ce de determinadas corporacio
nes locales.

tando su plena satisfacción al 
respecto y felicitan tanto al pre
sidente de da Diputación, Jesús 
Garrido, como al vicepresiden
te de la Diputación, José Alber
to Martín Toledano y al resto del 
Grupo Popular «por su acierto y 
la concreción de un compromi
so», indican.

Según los populares de Aldea 
del Rey, son múltiples las apli
caciones que puden dársele al 
edificio, por ejemplo, casa de 
cultura, escuela de horticultura, 
hospedería conectada a Calatra
va, Ruta de los Caballeros, Ar
chivo de la Orden de Calatrava, 
etc. Agradecen a Garrido y Martín-Toledano haber cumplido su compromiso.

Comenzaron las 
obras de la 
carretera que une 
Herencia con 
Camuñas

Efe-Toledo

La Diputación de Toledo in
vertirá 25 millones de pesetas 
en las reparaciones y mejoras 
que precisasa la carretera comar
cal que une las localidades de 
Camuñas y Herencia, cuyas 
obras comenzaron precisamente 
el pasado miércoles.

El alcalde de Camuñas, 
Agustín Gallego, ha informado 
que estas obras consisten en el 
ensanchamiento de la carrete
ra a lo largo de 3,5 kilómetros, 
comenzando desde el punto cero 
situado en la localidad de Ca
muñas.

Según manifestó el propio 
edil, las mejoras en cuestión be
neficiarán no solo a la carrete
ra, sino al acceso desde ambas 
localidades a diversos caminos 
rurales.

El PP de Aldea del Rey está 
ahora a la espera de que la Dipu
tación ceda al Ayuntamiento de 
este pueblo, sin coste alguno para 
los vecinos, el edificio para que 
lo ponga a disposición de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha para su posterior restau
ración. En su escrito,Jos popu
lares aldeanos dicen que «ahora 
esperan que el gobierno del se
ñor Bono cumpla las muchas 
promesas realizadas respecto al 
histórico y señero monumento».

Clavería es el palacio donde 
residía el Clavero de la Orden de 
Calatrava, y que tenía a su de
fensa y custodia el principal 
castillo de la Orden -Calatrava 
la Nueva-, también ubicado en 
Aldea del Rey.

Terminan el escrito manifes-
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DEDICADA AL MAESTRO PABLO SOROZABAL EN SU CENTENARIO
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LaOMICde 
Herencia celebró 
ia Semana del 
Consumidor

La Tribuna

El Ayuntamiento de Herencia, 
a través de su Oficina Munici
pal de Información al Consumi
dor, celebró la Semana del Con
sumidor recientemente, que fue 
clausurada con una charla y cuyo 
objetivo pasaba por concienciar 
a los consumidores acerca de sus 
derechos y de los pasos a seguir 
para que sean respetados.

En este caso, a clausura co
rrió a cargo del veterinario de 
Salud Pública, José Manuel 
García López, que versó entre 
otros temas sobre la caducidad 
de los alimentos, el problema que 
puede acarrear el consumo de un 
alimento caducado así como las 
enfermedades que sobreviven por 
comerlo cuando ya está pasado 
de fecha.

Ese mismo día se celebró una 
representación de teatro para los 
escolares de los colegios de la 
localidad, que trataba igualmente 
acerca de los alimentos, y que fue 
seguida con entusiasmo por los 
alumnos.

20'00 liora.s INAUGURACIÓN OFICIAL DE LA SEMANA.
PREGÓN A C.ARGO DE FERNANDO ARGENTA; ENTREGA DE 
'ROSA DE AZAFRAN DE ORO": PALOMA O'SHEA. SERGIO DE 
.SALAS Y VICENTE SARDINERO: PROCLAMACIÓN DE "AMA 
MAYOR " Y "JUAN PEDRO MAYOR" EN LAS PERSONAS DE LUZ 
CASAL Y JOSÉ SACRISTÁN.

A continuación GRAN GALA LIRICA "VOCES DE ORO"
Participan: JOSERNA ARREGUT, .MANUEL AUSENSI. SERGIO DE SALAS. 

RICARDO JIMÉNEZ. PEDRO LAVIRGEN. JOSEFINA MENESES. 
VICENTE SARDINERO.
Al piano: NP DEL HLAR ALBALÁ

1 Sábado, 19 de Abril j

20'00 horas ”LA ROSA DEL AZAFRÁN”
23'00 lloras ^‘”' '^ Compañía de Aficionados de la ACAZ.

Con líLs voces estelares de MILAGROS M.ARTÍN y MARIO 
FERRER, Jomada dedicada a los Grupos y Asociaciones 
Culturales. Entrega de la "Rosa de Azafrán de Plata" a cada 
una de las Asociaciones presentes.

j Domingo, 20 de Abril j

2100 horas '.EL HUESPED DEL SEVILLANO" 
Por la Compañía de Aricionados de la .ACAZ.
Representación dedicaba a los Caballeros-.Andantes 
de la vía Quijotesca-Manchega promovida |x>r la 
A.soeiación Cultural: "Ciudad Real Quijote 2000"

¡ Lunes, Martes y Miércoles 21,22 y 23 de Abril [

19 30 horas XHI JORNADAS ESCOLARES DE ZARZUELA 
Participa: Guardería Infantil "Virgen del Camino" y los 
Centros: San Luis Gonzaga, Romero Peña, El Humilla
dero, El .Santo, Sagrado Corazón, Javier Paulino e Instituto 
Modesto Navarro.

| Jueves, 24 de Abril |

21'00 horas MIGUEL DE ALONSO EN CONCIERTO 
Acompañado de su Ballet y de la pianista MARISA ARDERIUS. 
Recital dedicado a las Preparadoras. Madres y Padres de las 
Jornadas Escolares y al Ramo de la Hostelería.

| Viernes, 25 de Abrí! ¡

20 00 horas ” LA TABERNERA DEL PUERTO”
23 00 horas ”LA DEL MANOJO DE ROSAS”

Por la Compañía Lírica Española de Antonio Amengual.

| Sábado, 26 de Abril |

20'00 horas ” KATIUSKA”
23'00 horas ” LA REVOLTOSA” y 

FIN DE FIESTA: "MOSAICO LÍRICO"

Por la Compañía Lírica Española de Antonio Amengual.

| Domingo, 27 de Abril ¡

20'00 horas GALA LIRICA
Panicipan: CORAL DE I.A UNIVERSIDAD POLITECNICA 

DE MADRID Y LAS VOCES DE MARI JOSE SIMÓN, 
ANDRÉS SEVILLA. CCILLERMO OROZCO. EVA DEL 
MORAL, AURELIO GABALDÓN Y SO-YEON.
JSmrega de la "ROSA DE AZAFRÁN DE ORO" 
a JOSÉ DE FELIPE.

ENCARGOS DE ENTRADAS; De fuera de la localidad del 31 de 
Marzo al 5 de Abril, llamando al tel, 63 38 86, de 4 a 8 tarde. 
VENTA DE ENTRADAS: Del 7 al 17 de Abril, en el Centro Cultural 
Don Diego (frente a Torre Parroquial).de 4 a 7 de la tarde, incluido 
sábado y domingo.
EN TAQUILLA: 2 horas antes de cada función.
Para información de la Semana, llamar a los teléfonos: 
63 38 86 - 63 1 4 1 2 - 63 44 41 - 63 17 46 - 63 33 1 5.

4 ♦ ♦ 4 t t f ♦ ♦ 4 ♦ 4 ♦ ♦ 4 f ♦ 4 4 4 ♦ ♦ ♦ ♦ 4 ♦

ORGANIZA:

Asociación Cultural 
Amigos 

de ia Zarzuela 
"Federico Romero"

Castilla-La Mancha

OBRA CULTURAL
SOCIEDAD DE ARTISTAS 

INTERPRETES O EJECUTANTES

Exema, Diputación 
Provraal 
de Ciudad Fteai

CCM



Este cambio permitirá el 
nombramiento de Sánchez Miras, que 
fue designado como presidente del 
CES, aunque no pertenece a él
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REGION
IU volverá a 
proponer en las 
Cortes la creación 
del Defensor del 
Ciudadano

Efe-Toledo

La Representación Parla
mentaria de IU en las Cortes 
de Castilla-La Mancha volverá 
a presentar en el actual perio
do de sesiones una Proposición 
de Ley para la creación del 
Defensor del Ciudadano, una 
iniciativa que ya fue rechazada 
por la Cámara en la anterior 
Legislatura.

Según explicó el diputado de 
IU, José Molina, el Defensor del 
Ciudadano es una figura que la 
coalición considera necesaria en 
la región, que ya cuenta con 
otros órganos autónomos como 
el Consejo Consultivo, el Con
sejo Económico y Social o la 
Sindicatura de Cuentas.

Esta figura, dijo Molina, está 
ya creada en otras CC. AA y con 
ella se pretende que el ciuda
dano de Castil la-La Mancha esté 
protegido frente a cualquier ac
tuación de la Administración re
gional.

La primera vez que se recha
zó esta iniciativa de IU fue en 
el Pleno de las Cortes del 3 de 
diciembre de 1992, donde la 
mayoría socialista votó en con
tra de esta proposición de Ley, 
el PP se abstuvo y sólo José 
Molina votó a favor.

El diputado de IU explicó que 
además de la Ley de creación 
del Defensor del Ciudadano, la 
coalición presentará también en 
este periodo de sesiones una 
iniciativa legislativa para mo
dificar el Consejo Asesor de 
RTVE en Castilla-La Mancha 
y una Ley de Impacto 
Medioambiental.

La modificación del Conse
jo Asesor de RTVE pretende que 
IU entre en este organismo, en 
el que actualmente sólo están 
representados PSOE y PP, mien
tras que la Ley de Impacto Am
biental busca una regulación es
pecífica para que cualquier ac
tuación tanto de la Administra
ción regional como de particu
lares sepa a qué atenerse en esta 
materia.

Asimismo, IU pedirá la com
parecencia del Gobierno para 
que explique las transferencias 
educativas, las políticas de 
empleo, el grado de cumpli
miento del Pacto Industrial y tres 
asuntos en materia agrícola: la 
OCM del aceite de oliva, el Plan 
de Recuperación del Viñedo y 
el Plan de Reorganización de los 
Cultivos Herbáceos.

Por otra parte, el diputado 
José Molina precisó que espe
ra que el dictamen sobre la 
Comisión del Agua se presente 
en breve y anunció que IU pro
pondrá que las Cortes recurran 
el convenio hidráulico suscri
to entre el Ministerio de Medio 
Ambiente y la Generalitat va
lenciana.

Se celebrará el próximo jueves 10, en sesión ordinaria

0 ¡mina’ jáaio aprobará 
la rdimna dd CES
La Mesa de las Cortes de 
Castilla-La Mancha ha 
convocado para el próximo 
día 10, jueves, el primer Ple
no ordinario del actual pe
riodo de sesiones del Parla
mento regional, en el que, 
entre otros asuntos, se apro
bará una modificación de 
la Ley del Consejo Econó
mico y Social (CES).

Efe-Toledo

Concretamente, los tres par
tidos representados en la Cáma
ra están de acuerdo en que se 
modifique el artículo 11 de la 
Ley del CES para eliminar el 
requisito de que el presidente y 
los dos vicepresidentes tengan 
que ser elegidos de entre los 
miembros del Consejo.

Este cambio permitirá el 
nombramiento de Domingo Luis* 
Sánchez Miras, que fue desig
nado como presidente del Con
sejo Económico y Social por 
la casi totalidad de los miem
bros de este órgano, aunque no 
forma parte del mismo.

El presidente del Parlamen
to autónomo, José María 
Barreda, precisó, tras la reunión 
de la Mesa, que esta modifica
ción del CES se presentó ayer 
en el Registro de la Cámara con 
el consenso de los tres grupos 
parlamentarios (PSOE, PPe IU), 
por lo que su trámite se reali-

Valentín insiste en que la Ley de 
Farmacia garantiza la igualdad

Efe-Toledo

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, afirmó ayer 
que si el Gobierno de Aznar re
curre la Ley de Ordenación Far
macéutica de Castilla-La 
Mancha terminará con el prin
cipio de igualdad de oportuni
dades, por lo que «sólo la gente 
pudiente podrá optar a la crea
ción de servicios farmacéuti
cos».

Valentín indicó que si se 
rompe el principio de igualdad, 
por el que apuesta el Gobierno 
regional, sólo se beneficiarán los 
farmacéuticos con carrera y que

El Pleno será el día 10.

zará de forma urgente y por 
lectura única, o sea, sin enmien
das ni debates en comisión.

Otro de los asuntos que se 
debatirán en el Pleno del día 10 
será una Proposición no de Ley 
presentada por el Grupo Socia
lista para la construcción de un 
Palacio de Justicia en Toledo, 
un proyecto «muy importante 
tanto para la ciudad como para 
la región», según el portavoz 
del PSOE, Fernando López 
Carrasco.

Por su parte, el PP llevará a 
la sesión plenaria otras dos pro
posiciones no de Ley, una so
bre el destino de las compensa
ciones del acueducto Taj o-Se

dispongan de recursos econó
micos suficientes para pagar 
cantidades millonarias.

La consejera de Sanidad, 
quien señaló que no tiene co
nocimiento «oficial» de que 
hoy, día 4, el Consejo de Mi
nistros apruebe recurrir la Ley 
de Farmacia de Castilla-La 
Mancha, destacó que en este 
caso el Partido Popular pondría 
de manifiesto que las farmacias 
son un negocio privado y que 
el servicio público «no cuenta 
para nada».

En este sentido, Matilde 
Valentín señaló que un negocio 
privado no cuenta con la «pro
tección y el blindaje» que de

gura y otra relativa a la rehabi
litación del casco antiguo de 
Guadalajara.

En declaraciones a los pe
riodistas, el portavoz del PP, 
Gonzalo Payo, hizo hincapié 
en las preguntas que su grupo 
formulará al consejero de Obras 
Públicas, Isidro Hernández 
Perlines, sobre el «caso 
Geocisa», para saber dónde 
fueron a parar los 100 millo
nes de pesetas que costaba un 
inventario de carreteras que 
finalmente no se elaboró.

Por último. Izquierda Uni
da ha presentado al Pleno una 
interpelación sobre el traspa
so de las competencias en ma
teria educativa, cuya negocia
ción «está atascada y paraliza
da», ajuicio del diputado de la 
coalición, José Molina, y sobre 
la implantación de la Educación 
Secundaria Obligatoria (ESO) 
en la región.

La Cámara votará también 
en sesión plenaria la propues
ta del PP para sustituir al «po
pular» José Manuel Molina por 
Miguel Angel Ortí, en el de
bate que se celebrará en el 
Congreso sobre la Proposición 
de Ley sobre Regulación de 
Trasvases, en el que también in
tervendrán un miembro del 
PSOE y otro de IU.

La información de la Dipu
tación Permanente celebrada 
fuera del periodo ordinario de 
sesiones completará el Pleno. 

berían tener las oficinas de 
farmacias consideradas como 
servicio público, aspecto que 
ha defendido el Gobierno re
gional desde que el pasado mes 
de enero se aprobara la Ley de 
Ordenación de los Servicios 
Farmacéuticos de Castilla-La 
Mancha.

Asimismo, la consejera de 
Sanidad confió en que, en el 
supuesto de que se recurra esta 
Ley, el Gobierno Central «no 
cometa otra vez -en referen
cia al recurso presentado con
tra la Ley de Farmacias extre
meña- la imprudencia de pedir 
al Tribunal Constitucional la 
suspensión de varios artículos».

El PP quiere que 
la provincia sea la 
única 
circunscripción 
electoral en CLM

Efe-Toledo

El portavoz del PP en las 
Cortes regionales, Gonzalo 
Payo, admitió ayer que su par
tido en el Congreso tiene la in
tención de presentar varias en
miendas a la Proposición de Ley 
de Reforma del Estatuto de Au
tonomía de Castilla-La Mancha, 
en especial para fij ar como única 
circunscripción electoral la 
provincia. El texto de la refor
ma del Estatuto de Autonomía, 
remitido al Congreso con el 
apoyo de todos los grupos po
líticos de las Cortes regio
nales, deja abierta la posibili
dad de que, además de la pro
vincia, pueda habilitarse otra 
circunscripción electoral, como 
por ejemplo la regional. «Siem
pre hemos tenido cierta reticen
cia con la apertura de la fór
mula de circunscripción y en su 
momento tuvimos que ceder 
para llegar a un acuerdo de 
conjunto (...) me da en la nariz 
que sí se va a poder introducir 
esta modificación», agregó 
Payo.

Para el parlamentario del 
PP, si el texto no se modifica 
puede haber «un cierto desma
dre (...) y por responsabilidad 
se deberían dejar las cosas como 
están y que la circunscripción 
siga siendo exclusivamente la 
provincia».

Las declaraciones de Payo 
fueron inmediatamente contes
tadas por miembros del PSOE 
y de IU, que coincidieron en que 
la postura del PP supone una 
imposición a la voluntad del 
pueblo de Castilla-La Mancha, 
cuyos representantes parlamen
tarios votaron unánimemente 
(incluidos los del PP) el texto 
que se remitió al Congreso.

El portavoz socialista, Fer
nando López Carrasco, califi
có las intenciones del PP como 
«un regate torpe y contradicto
rio», que deja en evidencia a 
los diputados regionales de este 
partido y que pone de manifiesto 
que las directrices de la políti
ca «popular» en la región no se 
marcan desde Castilla-La Man
cha, sino desde la calle Génova 
(sede nacional del PP).

No obstante. Carrasco con
fió en que el PP no pueda lle
var a cabo su intención de 
modificar el texto remitido 
desde las Cortes regionales.

En este mismo sentido se ma
nifestó el diputado de IU, José 
Molina, quien recordó que los 
estatutos son leyes orgánicas 
y necesitan para introducir al
guna enmienda la mitad más uno 
de los diputados y «actualmen
te el PP no tiene mayoría abso
luta en el Congreso». De to
dos modos, dijo que sería «muy 
negativo» que el PP quisiera 
forzar una reforma del texto.
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Vivan los novios

En la noticia de la posible boda de la Infanta 
Cristina no sólo hay que ver el aspecto 
superficial, porque los matrimonios, para los 
hijos de los Reyes, son cuestiones de Estado OPINION
Crónica del prófugo urbano

El berenjenal del olivar
R. CAMARA

M
i suegra no habría aprobado a Franz Fischler 
si le ve probarse las chaquetas que lleva el 
buen hombre. Y lo de «buen hombre» lo digo 
con la licencia que permite cualquier abogado del dia

blo porque me identifico con cualquiera que sea el 
móvil de una precipitada ruta de doscientos y pico 
kilómetros en un día por lo que podríamos llamar un 
paisaje ferroviario, ahora que está de moda, porque, 
olivos o túneles, visto uno, vistos todos.

Que Fischler no cambie de opinión, es normal. Pero 
no por «cabeza cuadrada», sino porque vino a lo que 
vino y sólo respondió cortésmente a una invitación 
de la Ignacia, la ministra Ignacia Loyola de Palacio. 
Es normal también que 200.000 jornaleros estén en 
peligro y que para el 9 de este mes se convoquen 
movilizaciones porque, no lo olviden, España ingre
só en la UE bajo palio de ruegos, lamentos, pletóricas 
y ciegas ansias de protagonismo europeísta de unos 
y un sentimiento servil y generalizado del resto que 
los socios europeos no supieron aprovechar.

Ahora bien, si Fischler hubiera tenido otro aspec
to, no esa pinta de bolinga o de guiri alemán fuera de 
temporada (le faltaba el pantaloncillo corto-largo, las 
sandalias raídas y una caravana cayéndose a trozos 
con un par de bicicleta^ mugrientas enganchadas en 
la trasera), nuestra respuesta hubiera sido otra. Si 
Fischler hubiera venido aleccionado, con cultura de

olivo, sensibilidad, si hubiera sabido beber vino en 
bota, si no hubiera preguntado a los olivareros, a cada 
paso y con una sonrisa cabrona, cuánto les rentan 
aquellos «arbustos», el comisario europeo nos ha
bría caído tan ricamente. Tan ricamente porque tras 
esa inflexible decisión de la UE hay algo más: aquí 
miramos mucho al individuo, su aspecto, su talante, 
y poco o nada nos fijamos en las intenciones de éste 
antes de que sea tarde. Si nos hubiésemos fijado en 
éste último, ahora no estaríamos como plañideras 
tras estos administradores a los que dimos carta blanca 
a cambio de «estar en Europa» para que se nos metieran 
en el olivar pasando previamente por la cocina, la 
cama, la cartera y el cuarto de baño donde Fischler 
se ha debido quedar como nuevo tras la abundante 
ingesta de aceite que le dieron el otro día.

Ya es hora de que nos comportemos con criterios 
propios y de adultos y de que no basemos nuestras 
inútiles movilizaciones en pareados chorras y 
palmaditas, que para nada valen, y críticas al resto. 
De poco sirve decir ahora que este tío es un tal con 
pinta de ésto o aquello porque, antes, deberíamos 
habernos fijado en las decisiones de los represen
tantes políticos elegidos por nosotros que nos han 
llevado a estos hechos que ya se pueden calificar de 
consumados. Y mira que iban guapotes con unos trajes 
de puta madre. Y mira que eran simpáticos, oiga.

ALFREDO PEREZ 
RUBALCABA

diputado socialista: 
«La libre competencia del 
PP es la única que sube 
precios».

PILAR DE BORBON
hermana del rey: «Sí, sabía el enla

ce de la infanta Cristina con Iñaki 
Urdangariz. Es guapísimo».

CARMEN SARMIENTO
periodista: «Ramón Colomo y 

Candau me tenían fobia».

JOSEP ANTONI DURAN I 
LLEIDA

presidente del Comité de Gobier
no de Unió Democrática de Catalunya: 
«Maragall cometerá frau
de electoral».

JESUS GIL
presidente del Atléti

co de Madrid: «Veremos 
si son borregos».

PILAR 
CERNUDA

pe
rs

on
al

S
e entiende que España entera ande re 
volucionada con la posible boda de 
la Infanta Cristina, una boda no con
firmada aunque la ingenuidad de la doña 

Pilar, su tía, hizo pensar que la noticia no 
admitía duda, y que en octubre habría boda 
en Barcelona.

La expectación provocada por la noti
cia demuestra que en España, como casi 
todos los países del mundo, son multitud 
los que se emocionan con una boda real, o 
una boda de príncipes. Pero la boda de la 
Infanta, si se celebra -de momento nada in
dica que efectivamente vaya a ser así- tie
ne un significado que va bastante más allá 
de la estética de una boda principesca, el 
traje blanco, las flores, los regalos y la 
recepción con invitados muy ilustres.

La Monarquía se sustenta en la descen

Vivan los novios
dencia de los Reyes, y en España, aunque 
D. Juan Carlos y Doña Sofía piden siem
pre tiempo para que sus hijos puedan de
cidir en paz, la línea de sucesión se ha 
cortado en una generación. La Infanta Elena 
no tiene hijos todavía, el Príncipe de 
Asturias no muestra el menor interés por 
casarse y la Infanta Cristina permanece 
también soltera, aunque el noviazgo -que 
sí parece cierto- con Iñaki Urdangarin quizá 
pueda acabar en boda.

No les falta razón a los miembros de la 
Familia Real española cuando solicitan 
respeto a sus decisiones personales y a 
marcar los plazos que consideren oportu
nos en sus cuestiones más privadas. Pero 
deben entender también -y seguro que lo 
entienden- que la Institución tiene sus 
normas, y que es por tanto comprensible 

que exista un deseo generalizado de ver que 
la línea de sucesión se prolonga, queda 
plenamente garantizada.

Don Juan Carlos es joven, le quedan años 
por delante en los que puede ejercer con 
buena mano la Jefatura del Estado, pero 
de la misma manera que en su día su padre 
Don Juan le indicó que un príncipe here
dero tenía obligación de ir pensando en boda, 
el Rey es consciente hoy de que sus hijos 
deben asumir sus responsabilidades con la 
Corona. Por tanto, en la noticia de la po
sible boda de la Infanta Cristina no sólo 
hay que ver el aspecto superficial, la esté
tica del cuento de hadas, de Sissi empera
triz, de la novia pisando la alfombra roja 
del brazo de su padre el Rey al conduciría 
al altar. El matrimonio, para los hijos de 
los Reyes, son cuestiones de Estado.
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JAVIER 
REVERTE

V
ivíamos tiempos de aperturas de 
fronteras, de aviones que podían de 
positarnos en pocas horas en cual
quier parte del mundo, de un plante abier

to que estaba al alcance de todos nosotros. 
Por primera vez en la historia de la huma
nidad, la Tierra era nuestra, de todos no
sotros, y salvo unos pocos países empeña
dos en mantenerse cerrados sobre sí mis
mos, el mundo era como una gran casa que

llegales
todos los hombres podíamos compartir.

Pues bien, esa hermosa tendencia se ha 
invertido. Regresan las barreras. Le Pen, 
el líder ultraderechista francés, propone 
echar de su país a tres millones de «ilega
les». Y con las nuevas leyes de inmigra
ción aprobadas por el Congreso norteame
ricano y ratificadas por Bill Clinton, pue
den suponer la expulsión de EE.UU. de unos 
cinco millones de «ilegales».

De ciudadano del mundo, el hombre ha 
pasado a ser considerado «ilegal». Se con
dena al ser humano a permanecer para siem
pre en la tierra donde nació. Emigrar ya es 
un delito.

Y sin embargo, la historia de la huma
nidad no es otra que la de una gran emigra
ción. Los galos que ahora defienden la 
pureza de su sangre en territorio francés, 
fueron un día bárbaros invasores.
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L
a reciente campaña publicitaria del Colegio de Arquitec 
tos de Madrid, se asentaba sobre dos enunciados brillan 
tes, pero ciertamente opacos. El primero de ellos nos refería 
que «una casa es para toda la vida» y el segundo citaba que «un 

arquitecto hace de una casa una obra de autor». En paralelo a 
tales sentencias, podíamos leer que España es el quinto país de 
la Unión Europea en personas sin hogar, lo que ya llamamos 
sintéticamente «los sin techo». ¿Cómo explicar medianamente 
a ese colectivo, que un arquitecto puede hacer de su alojamien
to una obra de autor?, ¿le importará a un morador del cielo 
libre, la calidad añadida del diseño cuando no tiene ni la posi
bilidad de cerrar la puerta de la calle?.

Algo antes de tales manifestaciones, la Comunidad de Madrid, 
organizó una exposición en la que doce escultores reflexiona
ron sobre la casa. Fueron reflexiones poéticas y alegóricas que 
indagaban sobre el sentido del cobijo y sobre la poética 
bachelardianadel espacio. Sobre 
dichos contenidos, reflexionaba 
Calvo Serraller: «detecto en todo 
ello una especie de nostalgia por 
el espacio perdido, a la vez que 
una violenta imprecación contra 
la insoportable y muy angustio
sa sensación de haberse transfor
mado el habitar en una abstrac
ción, donde no hay cobijo posi
ble». Frente al derecho político, 
proclamado en el artículo 47 de 
la Constitución Española, sobre 
la vivienda digna para todos los 
españoles, aletean la insolencia 
combativa de los okupas y la mix
tura poética de la abstracción de 
los escultores. Y es que cuando 
a una realidad se la designa de 
muy diversas formas, todo se 
complica y su conocimiento se 
empaña con gotas de vapor con-

Guillermo Pérez Villalta: "El taller'

tación o cuarto de un seglar dentro de las celdas de un monas
terio.

Hay toda una teoría fundacional de la arquitectura que gra
vita sobre la casa de Adán en el Paraíso, como escribía Ry kwert 
y que la práctica constructiva después,no ha hecho más que 
imitar la tal casa con su orden leñoso y evidente de una enra
mada tosca de una cabaña . Dicha imagen nos propone 
conceptualmente la figuración de la primera morada y nos anticipa 
el posterior desarrollo de los órdenes clásicos, como explicaba 
el abate Laugiér en el siglo XVIII. Y es que tanto la cabaña 
como la choza y como la cueva- tres supuestos antropológicos 
diversos de la habitación-, anticipan de forma elemental pero 
condensada, problemas de cobijo y de guarida.

Después los símbolos y los ritos comenzaron a apropiarse 
de los recintos y los aposentos en los que el buen salvaje se 
guarecía de las inclemencias exteriores o de las agresiones de 

los competidores y se erigió el 
dios menor tutelar del lar fami
liar, llamándoles lares, manes y 
penates. Estos idolillos familia
res, de formas varias y en postu
ras diversas son los fantasmas rui
dosos que recorren el concepto 
de casa y que a veces tratamos 
de apresar a cualquier precio. 
Emergen en la buhardilla, se aco
dan en el sótano, duermen la siesta 
en el umbral del zaguan, se des
lizan por la escalera, corretan en 
la baranda del porche y desapa
recen por el fuego del hogar.

En los espacios actuales en los 
que se verifica la reproducción 
de la fuerza de trabajo, los vie
jos idolillos familiares que aten
dían por lares o por penates y 
correteaban incansables en las ga
lerías de la solana, han sido sus-
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densado que dificultan la visión nítida de su propia imagen.
Si conceptualmente la casa designa el edificio para habitar 

o la parte de ella misma en que vive un individuo y su familia; 
junto a la casa, como concepto vital y social, florecen aproxi-

tituidos por cerámicas de Lladró, por tapices con ciervos dor
midos, por fotos litográficas gigantes de los ídolos contempo
ráneos del deporte o de la canción y por representaciones 
enfatizadas de una naturaleza mistificada. Estos espacios ho-

maciones equívocas que dificultan su entendimiento. La vi
vienda alude, significativamente, a la morada o habitación; de 
la misma forma que la habitación se sitúa como edificio o parte 
de un edificio destinado a vivienda o como cualquiera de los 
aposentos de una casa o morada. Similar es el propósito de la 
morada que se permuta con la casa y con la habitación, incluso 
se emparenta con la estancia y con la residencia.

El aposento disminuye su presencia y se limita al cuarto o 
pieza de una casa; incluso se propone como referencia a la 
habitación que se arrienda y se alquila, propia de la posada y 
del hospedaje. Frente a la apertura insensible al exterior que 
propicia el alojamiento, como lugar donde una persona se alo
ja , aposenta o acampa. La serie concluye -pero no se agota- 
con la adición de habitaciones que usualmente llamamos piso 
y que constituye una vivienda independiente en una casa de 
varios altos, aunque también acepta tal denominación la habi-

mogéneos, verticales y átonos gozan de una extraña salud mer
ced al nombre rimbombante con que cuentan desde su promo
ción inmobiliaria: Balcón de la Sombra, Parque de la Paz, 
Parquesol, Bahía Blanca o El Reposo. Por lo demás sus caden
cias de aromas de fritura y bullanga animal, de sudor vegetal 
y de ruido metálico no son capaces de atraer nada más que un 
ciego sosiego plano.

Y no es que la casa -como apostilla Vicente Verdú-, para 
serlo, requiera que su diseñador haya pensado no sólo con sentido 
sino teniendo en consideración los cinco sentidos. El proble
ma de la casa, más bien, es de otro sentido. La casa está en 
precario o ausente -vuelve a repetimos Calvo Serraller- por 
que el habitar está ciertamente en el aire. Por eso nos referimos 
a «los castillos en el aire» como a una ensoñación o como un 
despropósito; de la misma forma habitamos el aire: como un 
sueño.
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Petición de los cangrejeros

Sra. directora:
Como presidente de la Asociación de 

cangrejeros de la pro vincia de Ciudad Real, 
le relato una breve cronología de lo ocu
rrido en años anteriores.

En el año 1984 se repoblaban todos los 
ríos de Castilla-La Mancha con lina es
pecie de cangrejo de color rojizo y mayor 
tamaño que el autóctono.

Dicho cangrejo se adaptó con facili
dad a este ámbito. Su reproducción fue

mejor de lo que se esperaba.
Con la plaga de cangrejos que hubo en 

nuestros ríos, se produjeron inconmensu
rables quejas de agricultores, porque les 
destrozaban las siembras, y de forestales, 
porque destrozaban los nidos de las Fochas 
y se comían sus crías.

leona negó todos los hechos que se le 
imputaron, alegando que ellos no fueron 
los que echaron dicha especie de cangre
jos en los ríos de Castilla-La Mancha. Pero 
una vez que leona comprobó el daño pro
ducido por esta especie, autorizó el 
descaste las veinticuatro horas.

Fue entonces cuando muchos pesca
dores se dedicaron a la pesca del cangre
jo, al ser este su único modo de vida.

Eran por entonces unas cuatrocientas 
familias las mantenidas por dichos pes
cadores, pero se les rompían y quitaban 
todas las herramientas de trabajo, dando 
lugar a que solo quedaran cien familias, 
que a duras penas podían realizar su tra
bajo, porque entonces ya no se conside
raba dañino esta especie de cangrejo.

En 1991 comenzó la sequía que mató 
al 90% de los cangrejos. En esta fecha se 
elaboró una comisión para exponer al 
Gobernador los hechos acontecidos; se nos 
trató bastante bien, pero tuvimos la des
gracia de que la sequía duró cinco años. 
Gracias a Dios, hoy ya corre agua por 
nuestros ríos y con ello esperemos que de 
nuevo podamos tener dicha especie de can
grejo para su pesca.

Por lo que en este año de 1997, pedi
mos que estos pescadores cuya situación 
laboral es la de parado, puedan dedicarse 
a la pesca del cangrejo, con una veda li
bre y sin normativas, como la última de 
este año que consiste en matar al cangre
jo una vez fuera del agua.

Si no fuera así, estos cangrejos no 
valdrían ni para comerlos ni para vender
los, ya que en cualquier mercado de Es
paña estaría prohibida su venta.

Angel Velarde Heredia, presidente 
de la Asociación de Cangrejeros de 
Ciudad Real.
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El enfado de Pujol surge de la 
reunión que el miércoles mantuvo 
el ministro Mariano Rajoy con los 
delegados del Gobierno smi

CiU considera que tal eventualidad violaría el pacto alcamado con el PP

Pujol no quiere competencias de 
s^uridad para los subdel^dos
El presidente de la Gene-ralitat, Jordi Pujol, advirtió ayer 
que CIU no está dispuesta a admitir que los nuevos subde
legados del Gobierno tengan las mismas competencias que 
los gobernadores civiles, especialmente en materia de segu
ridad.

Efe - Madrid

Esta controversia se avivó 
ayer después de que el ministro 
de Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, considerara el 
miércoles «lógico» que en las co
munidades pluriprovinciales el 
delegado del Gobierno pueda ce
der la dirección de las Fuerzas 
de Seguridad a los subdelega
dos, que sustituirán alos gober
nadores civiles.

Aunque laLey de Ordenación 
y Funcionamiento de la Adminis
tración General del Estado 
(LOFAGE), que entrará en vi
gor el próximo 5 de mayo, deja 
claro que la jefatura de las Fuer
zas.de Seguridad corresponde
rá al delegado del Gobierno, éste 
podrá delegar esta función en los 
subdelegados, lo que es recha
zado por CiU.

Jordi Pujol señaló ayer que 
ya había llamado a Rajoy «para 
decirle que nosotros no estamos 
dispuestosaadmitiresto», cues
tión que será analizada en el en
cuentro que mantengan hoy el 
consejero de Gobernación, Xa
vier Pomés, con el ministro.

En declaraciones a TV-3, Pu
jol recordó que la intención de 
CiU al negociar la LOFAGE era 
que se produjera «un cambio sus
tancial y que signifique que des
aparezca la figura del goberna
dor civil», aunque admitió que 

«naturalmente, siempre puede 
pasar que hecha la ley, hecha la 
trampa, y que de alguna manera 
(el gobernador civil) salga por 
una puerta y entre por la otra».

El secretario de estado de Ad
ministraciones Territoriales, Jor
ge Fernández, en declaraciones 
a emisoras catalanas, restó im
portancia a la polémica y consi
deró que el asunto es «una tor
menta en un vaso de agua».

Fernández aseguró que «cual
quier comparación entre los anti
guos gobernadores civiles y los 
subdelegados es mera coinciden
cia», porque «los gobernadores 
tenían un componente político 
que los subdelegados no tienen», 
si bien justificó que éstos últi
mos asuman competencias en 
materia de Seguridad «por razo
nes funcionales y operativas».

Cumplir el pacto

El diputado de CiU Manuel 
Silva advirtió al Gobierno que 
el mantenimiento de las compe
tencias de orden público por par
te de los subdelegados supondría 
«el incumplimiento de un pacto 
político».

«Para este viaje no hacían 
falta tantas alforjas» dijo Silva, 
para quien sería «un auténtico 
fraude de ley» si la LOFAGE 
consistiera finalmente en cam
biar sólo el nombre de los gober-

Pujol no desea que los subdelegados tengan mando sobre la Policía.

nadores civiles por el de subde
legados, pero no sus competen
cias en orden público.

El rechazo de CiU fue apro
vechado por IU para retar a los 
nacionalistas catalanes apresen
tar una propuesta conjunta para 
reformar la LOFAGE, que sal
drá publicada en el Boletín Ofi
cial del Estado el próximo día 
15, y conseguir la desaparición 
de los subdelegados del.Gobier- 
no.

El diputado de IU Pedro Anto
nio Ríos sugirió que con una pro

posición de ley podrían solucio
narse las reticencias de CiU, si 
bien recordó que «Pujol no se 
las puede dar de nuevas, porque 
CiU apoyó la LOFAGE y votó 
contra las enmiendas de IU que 
pretendían la desaparición de los 
subdelegados».

La política de negociación 
que CiU llevó a cabo con el PP 
para poner en marcha la 
LOFAGE fue criticada con du
reza por todos los partidos cata
lanes de la oposición, a excep
ción del PP.

Joaquín Almunia 
cree que la 
estabilidad del 
Gobierno sólo 
durará un año más

Efe - Madrid

El portavoz del PSOE en el 
Congreso, Joaquín Almunia, cree 
que el Gobierno mantendrá su 
estabilidad parlamentaria hasta 
dentro de un año, cuando se deci
da sobre la entrada en la mone
da única, pero, a partir de enton
ces, «Aznar y Pujol se mirarán 
de reojo para ver quién disuelve 
primero».

Almunia, quien participó ayer 
en un coloquio organizado por 
la asociación de amistad hispa
no-francesa Diálogo, precisó que 
la estabilidad parlamentaria del 
Gobierno puede romperse a partir 
de la primavera de 1998 bien por
que al jefe del Ejecutivo, José 
María Aznar, le interese convo
car elecciones o bien porque el 
presidente de laGeneralitat, Jordi 
Pujol, se sienta «demasiado ata
do».

El portavoz socialista consi
dera difícil que el PP y CiU pue
dan pactar los presupuestos de 
1999, «que van a ser dramáticos» 
y ve «posibles» por tanto unas 
elecciones generales en el oto
ño de 1998, si bien a su juicio es 
todavía prematuro pronosticar 
qué fuerza política vencerá en 
esos comicios.

Según explicó Almunia de 
forma gráfica con un símil futbo
lístico, el resultado del «parti
do» entre el PP y el PSOE «si
gue siendo de empate a cero», a 
las puertas de un 5ÓCXIV congre
so al que el Partido Socialista se 
enfrenta «con posibilidades de 
cambiar de alineación, no de en
trenador».

En cualquier caso, señaló que, 
aunque el PSOE gane las próxi
mas elecciones, no es previsible 
que alcance la mayoría absolu
ta, y recalcó que actualmente es 
«imposible» coincidir con IU en 
un acuerdo de gobierno.

Rato presentará hoy en el Consejo 
de Ministros el Plan de Estabilidad

Mariscal critica 
que las sentencias 
tengan "cara de 
ministro"

Efe - Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato, presen
tará hoy al Consejo de Minis
tros las líneas generales del plan 
que elabora el Ministerio de Eco
nomía para mantener la estabi
lidad económica una vez que 
España entre en la Unión Eco
nómica Monetaria (UEM).

En un encuentro con la Aso
ciación de Periodistas de Infor
mación Económica (APIE), Rato 
manifestó que este plan, que sus

tituirá al de Convergencia, vigen
te hasta el 31 de diciembre de 
1997, reflejará el cambio del es
cenario económico en España.

Mantener el gasto social

Aunque el ministro de Econo
mía no concretó el contenido del 
plan, explicó que deberá reco
ger el crecimiento económico y 
de empleo, así como una corre- 
ción de los desequilibrios del dé
ficit y la inflación, todo esto com
patible con un esfuerzo de inver

sión y mantenimiento de las pres
taciones sociales (educación, sa
nidad y pensiones).

Rato explicó que España es
tará en un entorno a la baja de la 
inflación, con un crecimiento que 
mantenga los diferenciales con 
la media europea, por lo que sub
rayó que el plan «no se hará con 
previsiones optimistas, sino rea
listas», que pueden ser claramen
te mejoradas por la realidad.

El ministro de Economía ase
guró que el Plan «no incluirá un 
aumento de la presión fiscal glo

bal, sino una pequeña disminu
ción que permita también una 
modificación del Impuesto so
bre la Renta de las Personas Físi
cas (IRPF)».

El vicepresidente analizó la 
situación económica del primer 
trimestre del año y destacó que 
se salda de manera «positiva», 
porque muestra un crecimien
to «económico consolidado», 
que en opinión de Rato es «acor
de con la previsión del Gobier
no de un 3 por ciento» para el 
conjunto del ejercicio.

Efe - Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, seña
ló ayer que no es «razonable» que 
en un país como el nuestro «las 
sentencias lleven cara de minis
tro en las portadas de algunos 
periódicos».

La ministra pronunció ayer 
una conferencia sobre la inde
pendencia del Poder Judicial 
dentro de un ciclo organizado por 
la Asociación Cultural Indepen
diente de la Universidad Autó
noma de Madrid.
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Un constructor de 
Zamora niega que 
la Diputación 
cobrara 
comisiones

Efe - Zamora

El constructor Mariano San- 
tarem declaró ayer en la Fisca
lía de Zamora no saber nada del 
presunto cobro de comisiones 
ilegales en la Diputación de Za
mora, después de declarar ante 
este órgano judicial porque un 
periódico publicó unas decla
raciones suyas en las que decía 
conocer esta ilegalidad.

Por otro lado, ayer se deci
dió que el lunes día 7 se cons
tituya la comisión de investiga
ción que, formada por nueve 
diputados de todos los grupos 
políticos, intente esclarecer el 
presunto cobro de comisiones 
a constructores a cambio de la 
adjudicación de obras de esta 
institución.

Santarem afirmó, a su sali
da de la Fiscalía, que esas decla
raciones a «La Vanguardia» el 
mes pasado fueron «mal inter
pretadas, ya que a mí jamás nun
ca se me pidió un duro y no se 
de nadie a quien se lo pidieran».

A preguntas de la prensa, 
Santarem negó que hubiera reci
bido presiones para retractarse 
de las declaraciones publicadas, 
en las que decía que el cobro de 
comisiones se practicaba de for
ma «descarada» y que él no pa
gó, por lo que no obtuvo obras 
de la Diputación de Zamora.

La investigación abierta por 
el Fiscal Jefe de Zamora, José 
María Caballero, y tutelada por 
la Fiscalía Anticorrupción, in
tenta esclarecer posibles irregu
laridades denunciadas por el em
presario Eduardo Corrales y pre
suntamente cometidas en la ins
titución provincial en la déca
da de 1980.

Un confidente de 
la UCIFA niega 
haber recibido 
droga en pago 
por sus servicios

Efe - Madrid

El confidente de la Guardia 
Civil José Luis Recuero del Pino 
negó ayer haber recibido droga 
como pago de sus servicios a la 
UCIFA y manifestó que así lo 
había declarado tras las prome
sas recibidas sobre que obten
dría permisos y la libertad con
dicional.

En el juicio que se celebra 
en la Audiencia Nacional sobre 
la trama de pago con droga a con
fidentes, el fiscal acusa a Recue
ro del Pino de un delito conti
nuado contra la salud pública y 
solicita una condena de nueve 
años de prisión.

El acusado manifestó que ha
bía colaborado en dos operacio
nes con la UCIFA junto con José 
Manuel García Gutiérrez, quien 
le había presentado al coronel 
Ayuso, uno de los acusados en 
esta trama.

Urculo aplaza la decisión para recabar más datos

El expediente a los fiscales 
de la A. Nacional se retrasa

Efe - Madrid

El Fiscal General del Esta
do, Juan Cesáreo Ortiz Urculo, 
decidió aplazar la resolución de 
los expedientes abiertos a cua
tro fiscales de la Audiencia Na
cional, incialmente prevista para 
hoy, informaron ayer fuentes del 
ministerio público.

Urculo había convocado para 
hoy al Consejo Fiscal, su máxi
mo órgano asesor en cuestiones 
relativas a la carrera, para re
solver los seis expedientes abier
to y abrir de nuevo plazo para 
peresentar candidaturas a lajefa- 
tura de la Fiscalía de la Audien
cia Nacional, vacantes desde la 
destitución el pasado mes de 
enero de José Aranda.

Fuentes de la Fiscalía Gene
ral explicaron que la reunión del 
Consejo se mantiene pero para 
tratar otros puntos del orden del 
día, ya que los relativos a la 
Audiencia Nacional fueron 
aplazados porque el fiscal ge
neral «quiere recabar más da
tos» antes de tomar la decisión 
definitiva.

Las mismas fuentes estiman 
que en el plazo de ocho o diez 
días, una vez conseguidos los 
datos nuevoa que necesita, Ur
culo podría convocar de nuevo 
al Consejo, con carácter urgente, 
para tratar de forma monográfi
ca este asunto.

Las fuentes consultadas con
firmaron que en tanto no se re
suelvan todos los expedientes

Michavilla dice que el PSOE esta 
solo al oponerse a la Ley de secretos

Efe - Madrid

El secretario de Estado de 
Relaciones con las Cortes, José 
María Michavila, destacó ayer 
la «soledad» del PSOE al opo
nerse al anteproyecto de ley de 
secretos oficiales y aclaró que 
en este texto el papel de los jue
ces no es el de decidir qué es 
secreto, sino evitar el encubri
miento de delitos.

Michavila calificó de «lla
mativo» que los socialistas sean 
los únicos que se oponen a que 
el poderjudicial pueda revisar 
los secretos de Estado.

Al respecto, el secretario de 
Estado expresó su convenci
miento de que CiU se encuen
tra en este asunto «del lado del 
Gobierno» aunque algunos de 
sus representantes hayan expre
sado diversos matices sobre el 
anteproyecto.

Michavila aclaró que en con
tra de lo que puede parecer por 
las manifestaciones realizadas

Ortiz Urculo desea mas información antes de resolver los expedientes.

no se volverá a abrir el plazo de 
presentación de candidaturas a 
jefe.

El fiscal general abrió ese pla
zo el pasado mes de febrero y 
eligió, con el apoyo mayorita
rio del Consejo Fiscal, a Luis 
Poyatos como nuevo jefe. An
tes de que la propuesta de Urculo 
llegara a la mesa del Consejo de 
Ministros, Poyatos retiró su can
didatura en medio de una fuer
te polémica sobre su pasado y 
su orientación política.

Dos de los seis expedientes 
abiertos, los que afectan a Igna

desde las filas socialistas, el pro
yecto del Ejecutivo no determina 
que los jueces tengan la última 
palabra sobre qué es secreto y 
qué no lo es.

«Lo que dice es que los jue
ces tienen la última palabra sobre 
qué es encubrimiento de un deli
to, y eso es de cajón en España 
y en cualquier democracia», aña
dió, y subrayó que los ciudada
nos pueden tener la confusión de 
que secretos de Estado «son una 
serie de hechos que nunca de
bieron existir».

Al hilo de esta consideración, 
el representante del Gobierno 
explicó que la protección del in
terés general mediante la figu
ra del secreto de Estado le co
rresponde al Ejecutivo, pero la 
persecución de los delitos, inclu
so cuando éstos se pretenden en
cubrir bajo el epígrafe de secreto 
de Estado, le corresponde al po
der judicial.

Frente a este argumento, des
tacó comentarios provenientes 

cio Gordillo y María Dolores 
Márquez de Prado por desave
nencias graves con su anterior 
jefe, José Aranda, podrían con
cluir con el traslado forzoso de 
los dos fiscales por lo que, se
gún los estatutos de la carrera, 
necesitan la aprobación del 
Consejo Fiscal.

Los otros cuatro, relativos 
a Gordillo, Márquez, Pedro Ru
bira y Eduardo Fungairiño, debe 
resolverlos personalmente el 
Fiscal General, que tenía pre
visto informar de los mismos 
hoy al Consejo.

del PSOE que, según él, «sue
nan a autodefensa».

Michavila cree lógica la acti
tud del Gobierno de no haber 
desclasificado en primera ins
tancia los documentos del 
CESID solicitados por los jue
ces en relación con el «caso 
GAL» al no haberse hecho esa 
petición desde la máxima ins
tancia judicial competente.

Una vez que esa instancia, 
la Sala Tercera del Tribunal Su
premo, ha realizado la solici
tud «tras una decisión no fácil 
que le llevó tres días y medio», 
el Gobierno cree que es el mo
mento de acceder a la misma.

Además de remitir próxima
mente a las Cortes el proyecto 
de ley de secretos oficiales, el 
secretario de Estado recordó que 
habrá otra ley que reorganiza
rá los servicios de inteligencia 
españoles buscando una mayor 
eficacia y coordinación y una 
garantía de que sólo sirven al 
interés general.

BIKá^
Los Reyes iniciaron 
ayer una visita oficial 
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Liaño imputó ayer M direc^ 
tor.general de^Canal Plus^ 
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El jefe del Ejecutivo presidió la Comisión Organizadora del Centenario

Aznar afirma que España ha 
superado la frustración del 98

Efe - Salamanca

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, manifestó 
ayer en Salamanca que «en el 
transcurso del siglo, desde 1898 
al cercano 1998, España ha su
perado la inevitable frustración 
inicial para encarar el presente 
y el futuro con optimismo, fuer
za y seguridad».

Aznar presidió el pleno de 
la Comisión Organizadora del 
Centenario de 1898, que se cons
tituyó ayer, al que también asis
tieron la ministra de Educación 
y Cultura, Esperanza Aguirre, 
y el ministro de Defensa, Eduar
do Serra.

El presidente Aznar desta
có la importancia de la conme
moración del centenario y pi
dió que en ella se huya del victi- 
mismo porque «los cien años 
transcurridos sirvieron para in
troducimos en la corriente del 
mundo moderno».

«Somos hoy, superados vie
jos pesimismos, aquel pueblo en 
alza, laborioso y culto, europeo 
y americano, que soñaron los 
pensadores y poetas del 98», dijo 
Aznar antes de animar a los espa
ñoles «a escribir nuestra propia 
historia sin permitir que plumas 
ajenas lo hagan por nosotros».

José María Aznar, ante el rec
tor de la Universidad de Sala
manca, Ignacio Berdugo, inte
lectuales, escritores y filósofos 
iberoamericanos, así como per
sonalidades del mundo de la cul
tura de otros países europeos. 

destacó que el desastre del 98 
«llevó a resultados que hemos 
de valorar positivamente».

«Se produjo entonces el des
pertar de una sociedad que se ne
gaba a dejarse abatir» y, según 
Aznar, como resultado de la «ad
versidad se producen una serie 
de reacciones que no parecen 
propias de un pueblo en decaden
cia, sino de gente que sabe supe
rar con dignidad los desafíos de 
la historia».

En su intervención, el presi
dente del Gobierno subrayó la 
labor de los pensadores del 98 y 
dijo que «han aportado a Espa
ña y al mundo creaciones litera
rias e intelectuales de primera 
magnitud, que pueden llegar a 
compensar las pérdidas materia
les del 98».

El regeneracionismo

También el presidente Aznar 
destacó «el peculiar regeneracio
nismo político» del 98 que, a su 
juicio, «aspira a limpiar prácti
cas corruptas de épocas anterio
res».

Aznar recordó las palabras de 
Pío Baroja, «uno de los más ca
racterizados hombres del 98», 
que, en opinión del presidente 
del Gobierno, «resume con sin
gular acierto el sentir de la mayo
ría de los españoles cuando re
chaza las mañas de los viejos po
líticos profesionales, que ‘miran 
al Estado como si fuera una fin
ca’».

«La Generación del 98 refleja
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Aguirre, Aznar y Serra, ayer en la Universidad de Salamanca. EFE

en la obra de sus novelistas, poe
tas y ensayistas el sentir del pue
blo que despierta espoleado por 
la crisis», manifestó el jefe del 
Ejecutivo en el Paraninfo de la 
Universidad.

En el solemne acto constitu
cional de la Comisión organiza
dora, que contó con la presen
cia de los secretarios de Estado 
de Comunicación, Miguel An
gel Rodríguez, y de Cultura, Mi
guel Angel Cortés, el presiden
te Aznar citó, entre otros escri
tores e intelectuales, a Miguel 
de Unamuno, que fue rector de 
la Universidad salmantina, como 
ejemplo de patriotismo.

«Soy español, español de na
cimiento, de educación, de cuer
po, de espíritu, de lengua, y hasta 
de profesión u oficio», parafra
seó José María Aznar.

Matutes podría 
celebrar mañana 
un encuentro con 
la prensa

Efe - Ibiza

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, ingresado 
en una policlínica de Ibiza tras 
sufrir un infarto el pasado 29 de 
marzo, podría mantener maña
na un encuentro con los medios 
de comunicación, si no hay no
vedades en la evolución positi
va de su estado de salud.

El equipo médico que atien
de al jefe de la diplomacia espa
ñola informó ayer de que la es
tancia de Matutes en la Policlí
nica Nuestra Señora del Rosa
rio, donde se recupera del infarto, 
se prolongará hasta mediados de 
la semana que viene e indicó que, 
desde ayer, se le autorizó a reci
bir «visitas políticas».

La visita de Huguet

El primer cargo político que 
se entrevistó con él fue el presi
dente del Parlamento de las Is
las Baleares, Joan Huguet, quien 
afirmó que el titular de Exterio
res presenta «un excelente esta
do de ánimo y una extraordina
ria recuperación».

Huguet se reunió primero con 
Matutes y su esposa, Nieves 
Prats, y después con el director 
del mencionado centro sanitario, 
Alberto Torres Balanzat.

El Congreso tramita de nuevo la 
Ley de parejas de hecho

'•4-^CunoiáiK^^IUB 
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Efe - Madrid

La Mesa del Congreso de los 
Diputados aceptó en su última 
reunión admitir a trámite las 
proposiciones de Ley de pare
jas de hecho presentadas nue
vamente por PSOE e IU el pasa
do 19 de marzo, un día después 
de que el Pleno de la Cámara 
Baja las rechazara en tercera 
votación y por sólo dos votos.

Fuentes parlamentarias ex
plicaron que la Mesa de la Cá
mara adoptó el miércoles este 
acuerdo tras un largo debate, en 
el que finalmente se tuvieron en 
cuenta los antecedentes de ini
ciativas que volvieron a trami
tarse en una misma Legislatura 
después de haber sido ya recha
zadas por el Pleno.

La Mesa aprobó también ad
mitir a trámite la propuesta de 
los grupos que votaron en con
tra de las proposiciones de Ley, 
PP, CiU y Coalición Canaria 

(CC), de crear una subcomisión 
para estudiar la regulación de las 
parejas de hecho.

El Pleno del Congreso recha
zó el pasado 18 de marzo las pro
posiciones de Ley de parejas de 
hecho presentadas por el PSOE 
e IU, tras asistir a un empate his
tórico en la Cámara Baja -161 
votos frente a otros 161-, cuya 
ruptura fue posible por el voto 
en contra de dos diputados cana
rios.

La incorporación de dos di
putados de Coalición Canaria a 
la sesión plenaria que debatía en 
el Congreso las proposiciones de 
ley permitió deshacer el empa
te inicial de 161 votos, que se 
había dado durante las dos pri
meras votaciones.

Las proposiciones de ley fue
ron rechazadas finalmente por 
los 163 votos del Grupo Parla
mentario Popular, CiU y CC, 
frente a los 161 del PSOE, IU- 
IC, PNV y Grupo Mixto.

Sin embargo, tres días más 
tarde CC anunciaba que también 
presentará una proposición de 
Ley de parejas de hecho pese a 
su acuerdo inicial con PP y CiU 
para crear la citada subcomisión 
para estudiar este asunto.

Al día siguiente del Pleno que 
rechazó las proposiciones de 
PSOE e IU ambos grupos parla
mentarios presentaron en el Re
gistro de la Cámara otras casi 
idénticas.

El texto de la proposición pre
sentada por el PSOE introduce 
un cambio en la exposición de 
motivos para destacar la urgen
cia de la tramitación de la ini
ciativa después del debate cele
brado en el Pleno de la Cámara 
Baja.

Además de algunas mejoras 
técnicas,también se modifica el 
título de laproposición, que antes 
se denominaba de «uniones de 
hecho» y ahora pasa a llamarse 
de «parejas de hecho».
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Yaser Arafat no está dispuesto a 
negociar mientras no esté seguró 
de que Israel no construirá más 
asentamientos en Cisjordania
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INTEMBL
Espera que Clinton presione a Netanyahu para suspender los asentamientos

Yaser Arafat estaría dispuesto a entrar en la última fase de 
las negociaciones con Israel, como pretende el primer 
ministro israelí, Benjamín Netanyahu, con ciertas condi
ciones referidas a los asentamientos Judíos y al repliegue 
israelí de Cisjordania. Para ello, según indican fuentes

palestinas tanto en El Cairo como en Amán, y que solicita
ron el anonimato, se considera «fundamental» la presión 
diplomática de Estados Unidos, cuyo presidente, Bill 
Clinton, «citó a Netanyahu en Washington» para el próxi
mo lunes.

Arafat planteara condiciones 
para volver al diál(^o con Israel

Efe - El Cairo

De acuerdo con estas fuen
tes, Clinton deberá presentar una 
iniciativa para desbloquear el 
actual estado de suspensión de 
las negociaciones israelo-palesti- 
nas, lo que provocó una nueva 
ola de violencia que amenaza con 
hundir el proceso de paz empe
zado en Madrid en 1991.

Para que esta iniciativa pue
da ser anunciada por Clinton, el 
presidente de la Autoridad Na
cional Palestina (ANP) tendrá qe 
responder de forma positiva a las 
«sugerencias» que le hizo el 
miércoles la secretaria de Esta
do norteamericana, Madeleine 
Albright, en dos llamadas tele
fónicas.

En Amán, las fuentes palesti
nas aseguran que, de aceptarse 
estas «sugerencias», Clinton in
tentaría «poner a Arafat y a Ne
tanyahu ante una mesa para dis
cutir intensivamente, al modo de 
Camp David», cuando Egipto e 
Israel lograron en 1979 acordar 
la paz y el establecimiento de re
laciones diplomáticas.

La situación es complicada 
porque Ias posiciones de parti
da son firmes y, a priori, difícil
mente reconciliables.

Netanyahu reitera que con
tinuará con su política de asenta
mientos y sugiere iniciar la fase 
final de las negociaciones para 

determinar el estatuto final de 
la autonomía palestina y exige 
a Arafat que ponga coto y com
bata a los «terroristas».

Para los palestinos, en princi
pio, no tiene sentido pasar a la 
fase final de negociaciones cuan
do la actual se ha quedado estan
cada y, en su opinión, el Gobier
no israelí se la ha pasado por alto 
con el fin de poner a los palesti
nos ante «hechos consumados».

Arafat, por su parte, exige a 
Netanyahu, como primer paso, 
la suspensión de esa política de 
asentamientos, en particular el 
de Yabal Abu Ghneim (o Har 
Jomá en hebreo), que fue del de
tonante de la ola de violencia 
y tensión que se sucede en la zona 
desde hace dos semanas.

En El Cairo, las fuentes pales
tinas consultadas consideran 
que, bajo la presión de Clinton 
y de la práctica totalidad de la 
comunidad internacional, fun
damentalmente la Unión Euro
pea (UE), Arafat accedería a ini
ciar la fase final de las negocia
ciones con dos condiciones: sus
pensión de asentamientos y ma
yor repliegue de las tropas israe
líes de Cisjordania.

El primer paso, como se ma
nifestó desde Israel podría ser 
la decisión del Gobierno israelí 
de suspender «por seis meses» 
la construcción asentamientos, 
incluido el de Yabal Abu

La iniciativa de Clinton intenta reconciliar posiciones opuestas. EFE

Ghneim, a la espera de lo que 
puedan dar de sí las posibles con- 
versaciones cara a cara entre 
Arafat y Netanyahu.

Hani al Hasan, destacado 
miembro del Comité Central de 
Al Fatah, el principal grupo de 
la Organización para la Libera
ción de Palestina (OLP) -ambos 
dirigidos por Arafat- y uno de 
los asesores de líder palestino, 
lo manifestaba el miércoles en 
un seminario en Gaza, en la 
Universidad Islámica.

«El liderazgo palestino no 
puede aceptar iniciati va estadou- 
nidense alguna que no incluya 
la suspensión de los asentamien
tos israelíes», afirmó.

Para Al Hasan, que refleja
ba las tesis que condicionan la 
participación de Arafat en esa 
posible iniciati va estadouniden
se, «la batalla actual de los pales
tinos con los israelíes es por la 
tierra, no por establecer un Esta
do, que puede establecerse en 
cualquier otro momento».

El IRA irrumpe en 
la campaña 
electoral británica 
con tres amenazas 
de bomba

Efe ■ Londres

La banda terrorista IRA pa
rece haber irrumpido ayer en la 
campaña electoral británica al 
efectuar tres amenazas de bom
ba en otras tantas autopistas de 
Inglaterra, justo cuando el Parti
do Laborista presentaba su Mani- 
fiesto para los comicios del 
próximo 1 de mayo.

Un comunicante anónimo que 
dijo hablaren nombre del Ejérci
to Republicano Irlandés (IRA) 
manifestó ayer que se habían co
locado artefactos explosivos en 
las autopistas M1, M5 y M6, ver
dadero centro neurálgico del trá
fico rodado en Inglaterra, las cua
les fueron cortadas al tráfico, lo 
que originó un enorme caos cir
culatorio.

Artificieros del Ejército bri
tánico detonaron un paquete sos
pechoso que se encontró en la 
autopista Ml (centro de Ingla
terra).

El paquete fue encontrado en 
una sección de la carretera Ml 
en la localidad de Crick, en el 
condado de Northamptonshire, 
donde la Policía dispuso la eva
cuación de varios edificios cer
canos.

Amenaza verosímil

No obstante, de momento el 
IRA no se ha responsabilizado 
oficialmente de la colocación de 
ningún artefacto.

Las autoridades británicas, 
sin embargo, dan credibilidad a 
la hipótesis de que sea el IRA el 
autor de las llamadas, puesto que 
el comunicante anónimo que te
lefoneó para informar de la colo
cación de los supuestos artefac
tos utilizó el código secreto con 
el que la banda terrorista certifi
ca la autenticidad de sus mensa
jes.

Ofrecen a la guerrilla zaireña 
que asuma varios ministerios

Los "marines" apoyaron una redada de la 
Policía albanesa junto a la embajada de EEUU

Efe - Brazzaville

El nuevo primer ministro de 
Zaire,'Etienne Tshisekedi wa 
Mulumba, ofreció ayer cinco car
teras ministeriales a la rebelde 
Alianza de la Fuerzas Democrá
ticas para la Liberación de Con- 
go-Zaire (AFDLCZ), según in
formaciones de radio captadas 
en Brazzaville.

La AFDLCZ controla el este 
de Zaire y desde el comienzo de 
la guerra civil el pasado octubre 
pretende la dimisión -o la desti
tución- del presidente Mobutu 
Sese Seko, en el poder median
te golpe de Estado desde 1965.

Tshisekedi, líder de la Unión

Democrática para el Desarrollo 
Social (UDPS.), el principal par
tido de oposición, fue nombra
do primer ministro el pasado 
martes por el Parlamento de tran
sición y fue confirmado por Mo
butu, quien le encargó la forma
ción del nuevo Gobierno.

En su primer acto oficial, 
Tshisekedi ofreció cinco carte
ras a la AFDLCZ y pretende en
viar una delegación a la ciudad 
de Goma para pedir una reunión 
con el líder rebelde, Laurent- 
Desire Kabila, que hace dos se
manas advirtió que en el nuevo 
Gobierno de transición no ha
brá lugar para los que sirvieron 
a Mobutu.

Efe - Tirana

La Policía albanesa, ayuda
da por «marines» estadouniden
ses de guardia en su Embajada, 
lanzó la noche del miércoles una 
redada contra los autores de tiro
teos en la zona donde está ins
talado el personal norteameri
cano en Tirana, en una opera
ción que prosiguió ayer.

En la zona residencial de Ti- 
rana-este, entre la ciudad univer
sitaria y el cementerio de los már
tires, de cuyo mausoleo al pie 
del monumento «Madre Alba
nia» fue sacado en 1991 el cuerpo 
del dictador estalinista Enver 
Hoxha, está la Embajada esta

dounidense y las dependencias 
de técnicos y personal de esa na
cionalidad, por lo que este lu
gar se conoce como «la aldea 
norteamericana».

Allí se instalaron muchos in
migrantes procedentes del míse
ro norte de Albania, a quienes 
la población capitalina denomina 
despectivamente «los cheche
nos», a menudo partidarios del 
presidente albanés, Sali Berisha, 
nacido en la ciudad septentrio
nal de Tropoje.

Tras el cierre de la mayoría 
de las minas de cromo -mineral 
del que Albania es el tercer pro
ductor mundial- los habitantes 
del norte del país huyen al sur.

La televisión estatal albanesa 
informó, citando fuentes policia
les, que en la redada que se efec
tuó en las casas y chabolas que 
rodean la Embajada se decomi
saron muchas armas.

Al filo de la medianoche, co
mo en días anteriores, se regis
traron unas salvas que llevaron 
a la Policía y a los marines es
tadounidenses a lanzar una ope
ración conjunta.

Tres automóviles resultaron 
ligeramente dañados por los dis
paros, sin que se registraran víc
timas entre los civiles, en cuyas 
manos obran unas 500.000 ar
mas robadas de los arsenales del 
Ejército y la Policía.
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Jiménez Aguilar afirma que no hay 
grandes obstáculos para la conclusión 
del borrador de la reforma, por lo que 
podría estar listo la próxima semana BW

Sesún declaró ayer el secretario seneral de la CEOE, Juan Jiménez Asuilar

La refonna laboral puede tener 
su borrador la próxima semana
El secretario general de la 
CEOE, Juan Jiménez 
Aguilar, declaró ayer que la 
semana que viene puede ha
ber un borrador que recoja 
el acuerdo sobre la reforma 
laboral, porque no existe 
«ningún elemento» que lo 
imposibilite.

Efe - Madrid

Este acuerdo «será aceptado 
con o sin reservas por la mayo
ría de los partidos políticos» y 
será positivo, si bien su efecto 
sobre el empleo «dependerá de 
la evolución de la economía», 
dijo Jiménez Aguilar en decla
raciones a la COPE.

En referencia a la posibilidad 
de que el acuerdo se tramite como 
decreto ley expresada por el mi
nistro de Trabajo, Javier Arenas, 
Jiménez Aguilar dijo que ése es 
un aspecto de «técnica legislati
va» que a su organización no le 
supone «ningún problema».

Jiménez Aguilar afirmó que 
la reducción de la jomada labo
ral debe tratarse en las negocia
ciones de los convenios colecti
vos, y que por lo tanto «no es un 
tema que impida la posibilidad 
de un acuerdo».

En declaraciones a RNE, el 
secretario general de CEOE in
formó de que el borrador del 
acuerdo sobre la reforma labo
ral será sometido a las juntas di
rectivas de CEOE y de CEPYME

Javier Arenas prefíere que la modifícación de la jornada laboral se realice en los convenios. EFE

para su aprobación «antes de 
firmar cualquier documento».

Por su parte, el ministro de 
Trabajo, Javier Arenas, se mos
tró ayer a favor de que empresa
rios y sindicatos negocien la 
reordenación del tiempo de tra
bajo y la reducción de la jorna
da laboral en cada convenio co
lectivo, en lugar de hacerlo en 
una negociación global como la 
que mantienen ahora.

Tras inaugurar la Conferen
cia Europea sobre políticas de 
seguridad y salud en la empre
sa, organizada por el Instituto 
Europeo de Salud y Bienestar So
cial, Arenas subrayó que la re
ducción de la jornada debería 
acordarse entre empresarios y 
sindicatos en cada empresa.

También expresó su deseo de 
que los agentes sociales cierren 
el acuerdo sobre la reforma del 

mercado de trabajo la semana 
que viene y consideró «impor
tantísimo» que durante esta se
mana no se hayan producido «re
trocesos» en las negociaciones.

El ministro felicitó a empre
sarios y sindicatos por su acti
tud en estas negociaciones «di
fíciles y cargadas de matices», 
y a la sociedad en general, «que 
está demostrando una madurez 
muy sólida».

El Tribunal de 
cuentas aumenta 
en medio billón el 
déficit oficial del 
año 1993

Efe - Madrid

El informe anual del Tribu
nal de Cuentas referido al ejerci
cio de 1993 eleva en medio bi
llón de pesetas el déficit del Esta
do y los organismos autónomos 
en el ejercicio citado, según ex
plicó en el Congreso su presiden
ta, Milagros García Crespo.

García Crespo manifestó que 
en opinión del Tribunal algunas 
cuentas agregadas por la Inter
vención General del Estado no 
deberían estar incluidas, como 
la Gerencia de Infraestructura de 
la Defensa y el Instituto Astrofí
sico de Canarias, ya que presen
tan defectos formales «graves».

Sobre las modificaciones pre
supuestarias de 1993, el infor
me destaca que los créditos fina
les variaron en 4,5 billones de 
pesetas (aumento del 22 por cien
to sobre los créditos iniciales), 
de los que el 70 por ciento co
rresponde a presupuesto del Es
tado y el resto a organismos autó
nomos, mientras que los rema
nentes de crédito representaron 
700.000 millones de pesetas.

La presidenta del Tribunal se 
refirió a diferencias en las opera
ciones de transferencias internas 
entre entidades pagadoras y per
ceptoras, debido a «desajustes 
contables por información mu
tua diferente y a la indefinición 
de la normativa sobre el momento 
de obligación de pago y cobro».

Dentro de las irregularidades 
de las cuentas de los organismos 
autónomos administrativos de
tectadas por el tribunal destacan 
las del INEM, que aplicó al presu
puesto de 1993 obligaciones de 
prestaciones de ejercicios ante
riores por valor de más de 
700.000 millones de pesetas.

Las tarifas telefónicas interprovinciales 
bajarán un diez por ciento como media

Efe - Madrid

La Comisión Delegada del 
Gobierno para Asuntos Econó
micos aprobó en su reunión de 
ayer una rebaja promedio del 
10 por ciento en las tarifas tele
fónicas interprovinciales, las co
nocidas popularmente como 
«conferencias». Fuentes del 
Ministerio de Fomento informa
ron de que en horario-punta la 
rebaja será del 10 por ciento, en 
horario normal del 11,8 y en el 
horario reducido del 10,4 por 
ciento.

Con el sistemado tarificación 
actual por segundos, los actua

les pasos de 7,2 segundos pasan, 
con la rebaja, a 8 segundos en 
horario punta; en el normal, el 
periodo se amplía de 10,7 a 11,9 
segundos y en el horario redu
cido de 20,6 a 22,9 segundos. 
La rebaja se acometerá en dos 
tramos; laprimera, al día siguien
te de su publicación en el BOE; 
la segunda, a partir del próxi
mo 1 de junio.

Con ésta, suman ya tres las 
reducciones de tarifas telefóni
cas en el plazo de un año. Las 
dos anteriores correspondieron 
a las llamadas internacionales.

Por lo que respecta a las ta
rifas metropolitanas, permane

cerán congeladas hasta la pri
mavera del año que viene, resal
taron las fuentes informantes. 
Asimismo, la Comisión Delega
da del Gobierno para Asuntos 
Económicos reducirá las tarifas 
de cuota de acceso básico y de 
altas.

El vicepresidente segundo y 
ministro de Economía, Rodrigo 
Rato, explicó ayer que la rebaja 
del 10 por ciento en las tarifas 
telefónicas interprovinciales su
pondrá una bajada de una cen
tésima en el IPC de 1997.

En opinión de Rato, que tuvo 
un encuentro con la Asociación 
de Periodistas de Información

Económica, el efecto en el IPC 
del aumento de los precios de 
las llamadas telefónicas inter
urbanas previsto para 1998, 
dependerá de los precios de la 
competencia, una vez que se 
liberalice el sector en telefonía 
básica.

Por su parte, la Organización 
de Consumidores Españoles 
(OCU) ha denunciado que la 
subida de tarifas telefónicas 
anunciada para 1998 «es, con 
diferencia, la mayor de las ex
perimentadas en los últimos 
años» y convertirá a España en 
el país con los servicios de 
telefonía más caros .

Los precios 
máximos de las 
gasolinas bajan 
70 céntimos

Efe - Madrid

Los precios máximos de las 
gasolinas arbitrados por el Mi
nisterio de Industria y Energía 
bajarán 70 céntimos, informó 
ayer este departamento.

Con esta reducción, el precio 
máximo de la gasolina súper de 
97 octanos pasa de 120,7 a 120 
pesetas, y el de la sin plomo de 
95 octanos o Eurosuper, de 117 
a 116,3 pesetas.

Los nuevos topes estarán en 
vigor desde las cero horas del 
sábado, 5 de abril, hasta el vier
nes, día 11. Las nuevas tarifas 
aparecerán publicadas hoy en el 
Boletín Oficial del Estado.
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L
a Bolsa finalizó la cuarta sesión de 
la semana con nuevos recortes, sin 
que se dieran señales de recupera

ción ni intentos de correcciones. La vola
tilidad de Nueva York no permite a los mer
cados darse un respiro, sobre todo cuan
do se está a la espera de conocer maña
na nuevos datos macroeconómicos en 
Estados Unidos que confirmarían otra 
vez la fortaleza de su actividad y la posi
bilidad de barajar un nuevo incremento de 
los tipos de interés. Así, el parqué madri
leño se dejó llevar de la inestabilidad y la 
escasa actividad, al igual que el resto de

COMENTARIO
las principales plazas europeas que hoy 
trasladaron las pérdidas de ayer de Wall 
Street y que previsiblemente el escenario 
se repetirá con lo mismo en la última jor
nada de una semana nada grata para los 
inversores. La actividad se mantuvo en 
línea con lo acontecido a lo largo de la 
semana, a pesar de que en esta ocasión 
se incrementó ligeramente. Así, hoy se 
superaron los 59.100 millones de pesetas, 
de los que 13.300 correspondieron a 
Telefónica, seguida de los 4.700 de 
Endesa, los 4.500 del Banco Bilbao 
Vizcaya y los 4.100 de Tafisa.

HUARTE. Huarte ha cubierto en su tota
lidad las dos ampliaciones de capital pues
tas en marcha para su reestructuración, 
con una aportación total de 16.350 millo
nes de pesetas, con lo que el nuevo capi
tal social se sitúa en 12.143 millones de 
pesetas, informó la constructora.
SARRIO. El resultado neto del último ejer

cicio de Sarrió fue de 989 millones de pese
tas, lo que supera en un 3,3 % el obtenido 
en 1995, cifras que aprobó el Consejo de 
Administradón de esta papelera y que serán 
aprobadas en la próxima Junta General que 
se celebrará a finales de abril.

M A Ó RIO

MADRID IBEX 35 LOS MAS ACTIVOS

1

3 9 3,05 j

NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 294,41 % -1,11 %

Bancos 502,30% -0,69 %

Construcción 500,78 % -1,16%

Eléctricas 565,29 % -0,23 %

Inversión 419,47% 0,68 %

Metal-Mecánica 269,56 % 0,42 %

Otras Ind. y Serv. 109,85 % 0,20%

Petróleo y Químicas 432,09 % -0,31 %

Transportes y Corn. 474,92 % -1,14%

Cierre 5.279,90

Anterior 5.310,42

Dif. En puntos -30,52

Dif. En% -0,57%

Max. Anual (11 Mz) 5.702,83

Min. Anual (2 En) 5.018,55

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO
B.S.N. Ma 2.920.584 11.134

Argentaría Ba 5.687.174 8.354

Argentaría Ma 1.997.550 7.758

D.B. Securíties Ma 3.773.139 7.425

Central Hisp. Bolsa Ma 2.384.539 7.242

Merrill Lynch Ma 2.310.904 7.047

Ahorro Corp. Finan. Ma 2.844.380 6.835

B.S.N. Va 2.116.904 5.451

BBV Interactivos Bi 1.675.564 5.146

Benito y Mojardín Ma 1.251.393 4.269
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NOMBRE CIERRE DIF. VOL(M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Abengoa 4.985 -15 9,36 5.500 28 Fb 4.200 7 En

Acerinox 19.600 -140 14,96 21.300 18 Fb 16.500 24 En

Acesa 1.580 0 348,53 1.900 23 En 1.560 3 Ab

AGP Unión-Fénix 1.320 -20 10,42 1.790 20 En 1.110 3En

Agremán 398 0 33,12 473 18 Fb 375 27 En

Aguas de Barcelona 5.180 -40 43,13 6.300 21 En 5.100 21 Mz

Algodonera 1.425 -30 22,79 1.615 17 En 1.245 2 En

Amper 3.190 25 145,50 3.625 11 Mz 2.550 28 En

Anaya 2.900 -50 0,30 3.300 22 En 2.420 2 En

Argentaría 5.990 0 191,38 6.690 11 Mz 4.845 31 En

Asturiana de Zinc 1.920 95 1.430,35 2.130 18 Fb 1.230 2 En

Aumar 1.910 0 140,63 2.245 22 En 1.885 20 Mz

Auxiliar FF.CC. CAF 5.580 -10 0,46 5.880 17 Mz 4.670 3 En

Azcoyen 22.300 -810 27,44 24.150 1 Ab 14.600 13 En

Azucarera 6.800 0 0,70 7.960 11 Mz 6.200 16 En

Bami 244 -11 28,48 295 13 Fb 181 3 En

Bankinter 18.750 50 20,06 21.210 18 Fb 18.610 3 Ab

Bayer Ag. 6.000 200 3,33 6.650 11 Mz 5.200 10 En

Bco. Atlántico 3.540 0 0,11 3.630 7 Mz 3.410 3 En

Bco. Bilbao Vizcaya 8.310 -70 542,40 9.010 18 Fb 6.850 3 En

Bco. Central Hispano 3.680 -20 156,13 3.970 11 Mz 3.235 3 En

Bco. de Alicante 3.215 -5 0,46 3.770 14 En 3.215 3 Ab

Bco. de Andalucía 18.500 -50 0,56 19.800 21 En 18.000 4Mz

Bco. de Castilla 73.100 0 0,01 73.750 25 Mz 66.200 2 En

Bco. de Crédito Balear 6.600 0 0.92 6.650 3Ab 4.900 17 En

Bco. de Galicia 13.680 0 0,05 13.800 25 Mz 13.500 20 Mz

Bco. de Valencia 2.780 -5 9,33 3.195 10 Fb 2.440 2 En

Bco. Español de Crédito 1.080 -15 1.293,47 1.245 8 En 1.010 2 En

Bco. Exterior 2,810 35 0,15 3.000 1 Ab 2.710 24 En

Bco. Guipuzcoano 5.150 -70 0,62 5.600 31 Mz 4,360 3 En

Bco. Herrero 6.940 31 Mz - 7.400 24 Fb 6.930 9 En

Bco. Pastor 7.990 -90 5,04 8.800 13 En 7.910 3 Ab

Bco. Popular 25.000 -100 66,19 28.200 20 En 24.610 7 En

Bco. Santander 9,400 -120 270,61 10.030 11 Mz 8.090 2 En

Bco. Simeón 2,500 2Ab - 2.800 29 En 2.125 24 Mz

Bco. Vasconia 7,440 40 0,05 7.500 2 Ab 6.980 24 En

Bco. Vitoria 1.290 -10 0,50 1.430 14 En 1.190 2 En

Bco. Zaragozano 2.970 10 0,85 3.200 10 Fb 2.745 9 En

Bodegas y Bebidas 3.730 -35 2,42 4.000 27 En 3.230 8 En

BP Oil España 5.610 -40 3,24 6.000 22 En 5.010 2 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Campofrío 9.450 30 2,07 9.600 26 Mz 5.850 3 En

Carburos Metálicos 5.450 -10 1,80 6.000 21 En 5.400' 2 En

Cementos Portland 5.370 -20 0,51 6.090 18 Fb 4.635 3 En

Cepsa 4.120 0 17,45 4.800 20 En 3.840 2 En

Citroen 6.550 0 0,00 7.500 14 En 6.250 3 En

Cofir 462 -4 164,93 512 20 En 411 3 En

Commerzbank 3.850 2Ab - 4.000 13 Mz 3.200 2 En

Continente 2.430 -5 49,20 2.740 20 En 2.305 3 Fb

Corp. Banesto 1.685 5 0,40 1.860 21 Mz 1.350 2 En

Corp. Financiera Alba 13.890 150 13,48 14.470 17 Fb 12.400 30 En

Corp. Mapfre 7.000 50 26,93 8.820 22 En 6.850 20 Mz

Cortefiel 4.400 0 29,11 4.S00 17 En 3.840 2 En

Cristalería 11.050 -150 6,06 13.000 19 Fb 9.920 3 En

Cubiertas y MZOV 14.100 -300 19,19 15.490 5Mz 9.720 10 En

Dimetal 180 0 7,20 280 16 En 135 12 Mz

Dragados 2.110 -45 183,74 2.420 19 Fb 1.895 3 En

E.e Ind. Aragonesas 805 3 82,99 965 18 Fb 710 3 En

E.R. de Zaragoza 4.880 -20 4,11 5.500 7 En 4.720 26 Mz

Ebro-Agrícolas 2.520 -90 52,57 2.870 13 Mz 2.200 3 En

El Aguila 620 4 33,66 700 19 Fb 610 9 En

Electra de Viesgo 4.230 -20 3,03 4.430 19 Mz 3.720 5 Fb

Ence 1.900 -10 31,67 2.175 13 Fb 1.515 2 En

Endesa 9.000 -50 525,05 10.350 22 En 8.460 24 Fb

EnherB 3.290 -5 3,75 3.900 3 Mz 3.150 2 En

Eppicsa 95 -1 37,34 152 28 En 48 7 En

Ercros 91 -2 324,49 109 14 En 81 3 En

Esp. del Zinc 1.380 40 43,96 1.855 18Fb 765 2 En

Est. Subterráneos 2.785 -15 0,56 3.010 19 Fb 2.030 2 En

Europistas 1.145 0 23,37 1.320 20 En 1.120 4 Mz

Fecsa 1.150 0 157,05 1.410 22 En 1.130 3 Mz

Filo 347 -7 19,65 490 20 En 330 2 En

Financiera y Minera 1.550 -30 4,79 1.795 4Mz 1.200 3 En

Finanzauto 1.020 -15 8,57 1.190 17 Mz 711 13 En

Fomento. Constr. y C. 12.000 -100 13,32 14.390 20 En 11.800 3 En

Fosforera 317 -3 16,30 422 19 Fb 311 3Ab

G. Duro Felguera 1.465 25 1.428,24 1.660 13 Mz 1.080 24 En

Gas Natural SDG 30.120 30 22,67 34.800 18 Fb 29.700 3 Ab

Gas y Electricidad 7.300 0 8,93 8.290 7 En 7.200 1 Ab

Ginés Navarro 1.870 -10 10,00 1.970 18 Fb 1.490 7 En

Global Steel 340 0 35,66 422 8 En 335 25 Mz

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Gral, de Inversiones 148 -3 16,72 277 28 En 55 2 En

Hidrocantábrico 4.865 -10 42,61 5.490 11 Mz 4.630 27 En

Hisalba 1.490 -5 0,40 1.600 28 En 1.420 11 Fb

Hispano-Suiza 62 -1 217,57 73 7Fb 47 3 En

Huarte 201 30 De -

Iberdrola 1.525 5 2.407,30 1.775 7 En 1.495 20 Mz

Iberpistas 2.600 0 39,19 2.830 13 En 2.600 20 Mz

Indo Internacional 5.200 -50 3,70 5.800 2 En 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 1.600 -90 0,22 1.690 2Ab 1.305 31 En

inmobiliaria Urbis 838 -2 46,27 850 2 Ab 511 3 En

Koipe 9.080 80 0,38 9.370 1 Ab 6.990 24 En

Lafarge Coppée 9.110 -340 0,02 9.700 14 Mz 7.600 7 En

Lain 153 3 141,48 178 17 En 149 3 Ab

Mapfre Vida 9.100 100 14,74 9.970 13 En 8.910 1 Ab

Marco Ibérica 1.650 -15 29,54 1.945 11 Mz 1.330 3 En

Metrovacesa 4.965 -55 14,52 5.350 11 Mz 4.550 7 En

Miquel y Costas 5.300 -100 3,77 5.920 11 Mz 3.870 13 En

Nicolás Correa 3.805 -75 0,82 3.990 11 Mz 1.850 2 En

Nueva Montaña 112 -1 43,32 133 26 Fb 101 2 En

Obrascón 1.300 0 0,02 1.425 20 En 1.205 2 Ab

Ocp Constr. 4.700 100 4,49 4.965 24 Mz 3.500 3 En

Papelera 130 -3 52,16 185 26 Fb 81 2 En

Prima Imobiliaria 1.150 50 19,14 1.190 3Ab 920 20 En

Prosegur 1.410 15 28,42 1.720 18 Fb 1.190 2 En

Pryca 2.575 15 308,74 2.850 17 Mz 2.365 31 En

Puleva 3.985 55 173,72 4.040 2 Ab 2.680 10 En

Radiotrónica 2.115 0 6,07 2.475 22 En 1.570 3 En

Repsol 5.820 -20 688,04 . 6.100 17 Mz 4.910 2 En

Saltos del Nansa 9.660 0 0,01 10.900 7 En 8.610 2 Ab

Sarrió Papelera 492 -3 31,20 555 21 En 420 2 En

Seda Barna 530 -6 11,28 630 10 En 521 11 Mz

Sevillana 1.270 -20 348,58 1.450 21 En 1.250 1 Ab

Sniace 246 7 861,73 249 2 Ab 126 3 En

Sol Meliá 4.680 95 28,43 4.960 6 Fb 4.025 30 En

Sotogrande 359 -1 103,63 436 22 En 301 2 En

Tabacalera 7.070 -100 161,06 7.250 10 Mz 5.510 2 En

Tafisa 1.465 -25 2.851,65 1.510 17 En 1.290 3 En

Tele Pizza 6.090 90 10,50 6.950 3 Mz 3.725 3 En

Telefónica 3.245 -45 4.117,58 3.545 12 Mz 2.995 2 En

Tubacex 268 0 594,20 298 11 Mz 213 3 En

Tudor or. 860 -10 7,48 1.100 27 En 575 3 En

Uniland 6.500 -200 1,76 7.100 26 Mz 5.200 27 En

Unión Fenosa 1.145 0 410,45 1.345 7 En 1.085 3 Mz

Unipapel 2.530 -20 11,75 3.010 23 En 2.310 3 En

Uralita 1.135 -20 123,42 1.345 10 Fb 996 3 En

Urbas 111 4 106,26 135 7Fb 94 8 En

Valderrivas 9.110 -90 5,40 10.400 11 Mz 8.390 3 En

Valen, de Cementos 1.760 10 7,82 1.780 25 Mz 1.400 9 En

Vallehermoso 3.200 -45 80,57 3.450 11 Mz 2.750 3 En

Vidrala 9.300 10 3,87 9.800 13 En 8.550 3 En

Vlscofán 2.405 0 87,93 2.775 13 Fb 1.930 2 En

Volkswagen 77.050 0 0,01 77.050 11 Mz 49.600 3 En

Zabálburu 1.795 0 5,17 1.900 17 Fb 1.600 27 En
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RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION
Alimentación

NOM TITULO BOLSA CIERRE D1F. MAX. MIN.

1.000 Arana BI 101.00 26 Mz 110,00 Mz 101,00 Mz
1.000 Arana Ma 106.00 1 Ab 106,00 Mz 101,00 Fb
1.000 Damm -P-. Ba 225.00 2 Ab 225,00 En 225,00 En
2 000 Damm no Sind. Ba 600.00 26 Mz 630,00 En 590,00 Mz

500 El Turia Va 100,00 27 Sp 0,00 0,00
1.000 Frimancha Ma 325,00 25 Mz 325,00 Mz 310,00 En

500 Garavilla BI 385,00 18 Mz 465,00 En 385,00 Fb
1.000 Natra Ma 150,00 24 Mz 206,00 Fb 150,00 Mz

250 Omsa Ma 314,80 2 Ab 362,00 Mz 210,00 En
12 Pascual Hermanos Va 641,66 26 Mz 766,66 En 616,66 En
12 Pascual Hermanos Ma 658.33 16.66 783,33 En 516,66 Mz

1.000 S.E.D.A. Ma 685.00 0,00 705,00 En 685,00 Fb

3.000 San Miguel Ma 1.760.00 31 Mz 1.760,00 Mz 1.735,00 En

Automóviles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Allied Signal Ma 871.00 5 Ag 0,00 0,00

500 Bendix Esp. Ba 420.00 7 Jn 0,00 0,00

1.000 Fasa Renault Ba 271.00 26 Ab 0,00 0,00

1.000 Fasa Renault Ma 262.00 2 Ab 294,00 En 262,00 Fb

Bancos comerciales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 B. Mapire-C- Ma 300.00 0,00 300,00 En 300,00 En
75 B.N.P. España Va 82.66 26 Fb 92,00 Fb 82,66 Fb
75 B.N.P. España Ma 100.00 0,00 100,00 Mz 76,00 En
75 B.N.P.España BI 66.66 17 En 66,66 En 66,66 En

1.000 Bca. Catalana Ba 284.00 2 Ab 285,00 Fb 250,00 En
500 Bco. Esfinge Ma 84.00 1 Ab 90,00 En 80,00 Fb

Bancos industriales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Bankoa Ma 230.00 2 Ab 235,00 Mz 188,00 En
1.000 Bankoa BI 220.00 17 Mz 220,00 Mz 180,00 En

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Eguaras S/B Ba 90.00 21 Mz 91,00 Fb 89,00 Fb

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Agisa -A- Va 90.00 26 Mz 91,00 Mz 90,00 En
1.000 Indo Ma 575.00 31 De 0,00 0,00
1.000 Indo Ba 575.00 31 De 0,00 0,00

Construcción
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Asland Cataluña Ma 200.00 26 Fb 200,00 En 190,00 En
500 Asland Cataluña Ba '195.00 20 Fb 195,00 Fb 180,00 En
675 Cementos Lemona BI 734.96 26 Mz 734,96 Mz 704,88 En
500 Cementos Molins Ba 600.00 -10,00 650,00 En 580,00 Mz

1.000 Cevasa Ba 570.00 28 Fb 570,00 Fb 455,00 En
1.000 Cevasa or. -a- Ma 600,00 18 Mz 600,00 Fb 530,00 En

500 Inm. Alcázar Ma 215.00 15 En 215,00 En 215,00 En
1.000 Inm. Del Sur Ma 500.00 1 Ab 510,00 En 500,00 En

500 Inmolevante Ma 76.00 0,00 77,00 Mz 66,00 En
250 Max C. Lelsa Ma 102.00 27 Fb 102,00 Fb 102,00 Fb
500 Novoplaya Va 186.00 0,00 218,00 En 186,00 Mz

1.000 Procisa Ma 1.900.00 11 De 0,00 0,00
100 Prom. EurobulldIng Ma 500.00 18 Mz 590,00 En 500,00 Mz
500 Renfila Ma 149.00 0,00 528,00 Fb 124,00 Fb

10.000 Ronsa BI 71.00 25 Mz 71,00 Fb 70,00 En
470 Saplaya Va 110.00 21 Mz 110,00 En 110,00 En

inversión mobiliaria
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 A & G Renta Ma 150.60 0,00 150,60 Mz 147,60 En
500 A y G Bolsa Ma 144.40 31 Mz 148,40 Mz 141,00 En
400 Bansaliber Ma 1.920,00 -6,00 1.926,00 Ab 1.822,00 En
500 Barcino Ma 136.00 13 Mz 136,00 Mz 95,00 Fb

1.000 BBV Cartera Ma 127,50 -0,20 129,50 Mz 124,00 En
1.000 BBV Cartera BI 128,20 19 Mz 129,10 Fb 124,00 En

200 Carmosa Ma 3.126,00 10,00 3.126,00 Ab 2.922,50 En
1.000 Cartera Pirineo Ba 100,00 26 Mz 100,00 En 98,00 En
1.334 Catimsa Ba 67,99 2 Ab 70,23 En 63,94 Fb

200 Celvasa Ma 3.360,00 0,00 3.437,00 En 3.215,00 En
5.000 Ciamsa Ba 19,80 16 JI 0,00 0,00

____________________

BANCO DE ESPAÑA

5.000 Ciamsa Va 200.00 23 De 0,00 0,00
500 Dalt Ba 230.00 13 Mz 615,00 En 230,00 Mz
500 Dalt Va 640.00 23 De 0,00 0,00
200 Fibansa Ma 2.756,00 6.00 2.756,00 Ab 2.510,00 En
500 Fin. Agrupadas -B- Va 130.00 26 Mz 130,00 En 130,00 En

1.000 Flnaa Ma 1.315.00 -4.70 1.345,20 Mz 1.258,00 En
400 Fiponsa Ma 1.648.00 -5.00 1.722,00 Fb 1.585,00 En
500 Geinaa Ma 610.00 27 En 610,00 En 610,00 En

1.000 Inbureaa Ma 53.00 -1,00 56,70 Mz 49,00 En
600 Intra Ma 1.50 23 En 1,50 En 1,50 En

1.000 Inv. Banzano Ma 256.00 31 Mz 263,00 Mz 247,50 En
500 Inv. Ibersuizas Ma 111.00 17 Fb 117,00 En 107,00 Fb
500 Inv. Siglo XXI Ma 81.00 2 Ab 81,00 Mz 79,00 Fb
500 Mallorquína de Ttt. Ma 639.40 -5,80 696,60 En 639,40 Mz

5.000 Mapire Inmuebles Ma 237.00 1 Ag 0,00 0,00
1.000 Mercapital Ma 113.00 2 Ab 117.Ó0 En 113,00 Fb
1.000 Motivase de Inv. Ba 85.00 9Dc 0,00 0,00

250 Norvasa Ma 1.260,00 4,00 1.260,00 Ab 1.180,00 En
1.000 Patricompa Ma 110,00 11 Mz 110,00 En 110,00 En
1.000 Silobar Ma 185,00 2 Ab 185,00 Mz 160,00 En

500 Tlbest Dos Ma 81,00 2 Ab 81,00 Fb 77,00 Fb
1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 925,00 5,00 925,00 Ab 816,00 En
1.000 Valen, de Negocios Va 150,00 27 Fb 150,00 En 150,00 En

500 Valenciana Valores Ma 185,00 21 Mz 205,00 En 170,40 En
1.000 Valrent Ba 67.00 25 Mz 68,00 Fb 66,00 Fb

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

200 H. Coto Cortós Ma 1.650,00 2 Ab 1.825,00 Fb 1.215,00 En
500 H. Vasco Leonesa Ma 195.00 1 Ab 195,00 Mz 144,00 En

Navegación y pesca
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Pebsa Ma 7.20 0,00 9,20 En 6,20 Mz
1.000 Peacanova Ma 220.00 0,00 248,60 Mz 145,00 Fb

500 Traameditarránea Ma 1.260.00 29 En 1.260,00 En 1.240,00 En

Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Miquel y Costas Ba 590,00 26 Nv 0,00 0,00
1.000 Papelera Navarra Ma 145,00 2,00 169,00 Fb 115,00 En

Químicas y textiles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Cla. Cinsa Ma 89,00 21 Mz 90,00 En 81,00 En
350 Faes Ma 1.800.00 0,00 1.800,00 Mz 1.696,85 Fb
500 Hidro-nltro Ma 119.20 12 Nv 0,00 0,00

1.000 Unión Resinera Ma 760.00 27 De 0,00 0,00
900 Zeltia Ma 375,00 0,00 399,22 En 310,00 En

Siderometalúrgicas
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Aforase Ma 563,40 2,80 581,00 Mz 308,00 En
500 Aforase BI 568,40 24 Mz 568,40 Mz 325,40 En
500 Cor. IB-Mei Ma 124,00 31 Mz 125,00 Fb 100,00 Fb
150 Corp. Ucem Ma 6,66 12 Mz 6,66 En 6,00 En
150 Corp. Ucem BI 6,66 21 Fb 8,00 Fb 4,66 En
500 Elecnor Ma 680,00 17 Mz 685,00 En 670,00 Mz

1.000 IbórIce del Frío Ma 655,00 15,00 655,00 Ab 520,00 En
129 Indre Ma 359.68 26 Fb 359,68 Fb 189,92 En
85 Jumberce Ba 45.88 25 Fb 61,17 En 45,88 Fb

500 Lingotes Ma 275.00 21 Mz 300,00 Fb 225,00 En
1.000 Tycsa Ma 60.80 14 Nv 0,00 0,00
1.000 Tycse Ba 52.00 30 0c 0,00 0,00

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE D1F. MAX. MIN.

50.000 Fletsmentos M. -A- Ma 113.00 23 De 0,00 0,00
1.000 Fletsmentos M.-B- Ma 72.00 20 Mz 116,00 En 72,00 Mz
1.000 S.A.B.A. Ma 930.00 5Fb 930,00 Fb 925,00 En

750 Trensfosa Ma 116.00 0,00 122,00 En 104,93 Fb
460 Transportes e Inv. Ma 95.86 -4,13 130,00 Fb 95,86 Ab
460 Transportes e Inv. Va 130.00 26 Fb 140,00 En 120,00 Fb

Varios
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Naarden Ma 240.00 0,00 272,00 En 240,00 Fb
500 PrIm Ma 100.00 20 Mz 135,00 En 100,00 Mz
510 V. Leonesa Ma 344.90 2 Ab 380,00 En 330,00 Fb

BOLSAS INTERNACIONALES

Mercado monetario
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
A. B. Dinerplus 196.357,00 18,83 1,11 %
B. I. Multidlnero 177.068,84 20,20 1,15%
B. K. Dinero 167.757.28 15,89 1,27 %
B. K. Fondo Monetar. 232.272.21 26,50 0,99 %
BBV Dinero 261.053.78 55,17 1,20%
BCH Fondimo 1 244.574.35 49,82 1,29 %
BCH Fondimo 2 161.293.40 31,13 1,28 %
BSN Dinero 245.500.13 50,66 1,31 %
Cavaldiner 213.358.76 22,44 1,16 %
Citimoney 181.050.59 -3,71 1,07 %
Cuenta Fiscal 161.450.65 17,91 1,00 %
Cuenta Fiscal I 159.578.14 17,30 1,00 %
DB Diner FIAMM 161.951.49 29,10 1,27 %
Dineractivo 203.038.24 40,66 1,02 %
Dineratlántico 205.214.16 28,23 1,19%
Dinerburgos 154.145.02 17,29 1,16%
Dinercoop 156.596.61 103,34 1,19%
Dinerkoa 153.044.29 16,69 1,08 %
Dinernavarra 175.530.00 22,52 1,26 %
Eurovalor 3 217.802.63 26,50 1,30 %
Fibanc-Fondiner 307.029.00 37,00 1,41 %
Foncaixa 6 100.000,00 0,00 0,00 %
Fondbarclays Dinero 152.842,59 14,73 1,23 %
Fondcomercio Dinero 172.879,18 34,35 1,13%
Fondmadrid 216.060,77 19,46 1,14%
Fondmapfre Dinero 181.678,57 20,34 1,14%
Fondpostal Moneta. 248.749,17 10,67 1,03 %

Inversión mobiliaria
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
B. I. Multifondo 1.717,12 -1,58 0,01 %
B. K. Fondo Fijo 2.820.38 -2,36 0,40 %
BBV Ahorro 1.513.86 -2,71 0,64 %
BBV Indice 166.65 -3,37 2,69 %
BBV Interés 1.407.87 -1.38 0,69 %
BBV Rendimiento 169.19 -2.13 1,95 %
BBV Renta 2.267.24 -2.46 0,79 %
BBV Renta 91 1.501.30 -1,56 0,80 %
BCH Rta. Fija 2 1.677,89 -3,47 0,64 %
Bex Renta 2.093.26 -0,79 0,47 %
BSN Renta Fija 2.379.86 2,91 0,39 %
Caja Burgos Renta 1.429,63 0,89 0,44 %
Caja Burgos Valor 1.191,95 -0,26 0,88 %
Citifondo R.Fija 1.807,75 -2,06 -0,27 %
Cta. fiscal oro til 146.987,06 64,79 0,65 %
Eurovalor 2 820,64 0,22 0.16%
Fonbanesto 2.163,21 1.47 0.50 %
Fonbanzano 2.243,74 -1.01 0.39 %
Foncaixa 10 1.949,57 -0.27 0.63 %
Foncaixa 11 2.058,45 -0.02 0.89 %
Foncaixa 2 2.717,46 -0.42 0.64 %
Foncaixa 4 2.327,73 -0.31 0,46 %
Foncaixa 7 2.152,03 0.04 1,05 %
Foncaixa 9 1.883,26 -0.26 0,48 %
Fondbarclays I 2.232,85 -0.30 0,63 %
Fondespaña i 1.843,62 -0,44 0,77 %
Fondnatwest 1.767,40 0,00 0,41 %
Fondoatlántico 2.400,61 1.21 0,57 %
Fondpostal 2.616,68 -0.97 0,46 %
Fonsegur 2.206.11 -0.50 0.57 %

Fondtesoro
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
A. B. Fondtesoro 1.886.75 -0.48 0,60 %
Ahorro Corp. Cuenta 180.593.11 21.71 1,25%
Ahorro Corp. Deuda 1.832.68 -0.41 0,45 %
BBV Activos 179.122.42 35.79 1,10%
BBV Deuda Fondt. 19.867,92 -52.33 0,47 %
BM Fondtesoro 1.718,03 -4.61 -0,64 %
BSN Tesorería 155.299,15 20.60 1,22 %
Dinermadrid 179.572,00 16,52 1,18%
Fondeuda Ahorro 19.747,86 -8,14 0,52 %
Fondeuda Efectivo 194.947,67 17.71 1,17%

UN. DIVISA COMP. VENO.

. Chelín austriaco 12,016 12,040
Corona danesa 22,183 22,227
Corona noruega 20,797 20,839
Corona sueca 18,540 18,578
Dólar australiano 110,475 110,697
Dólar canadiense 102,066 102,270
Dólar neozelandés 97,992 98,188

___Dólar USA 141,381 141,665
100 Dracmas 53,370 53,476

ECU 164,681 165,011
100 Escudos portugueses 84,156 84,324

Florín holandés 75,167 75,317
Franco francés 25,109 25.159
Franco suizo 98.332 98.528

100 Francos belgas 409,802 410,622
Libra esterlina 231,979 232,443
Libra irlandesa 223,044 223,490

100 Liras italianas 8,520 8,538
Marco alemán 84,573 84,743
Marco finlandés 28,231 28,287

100 Yenes japoneses 115,179 115,409

3.215,24

-37,001
1 1.609,0 J
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De Palacio confirmó que la aplicación 
de las ayudas al árbol «tendría unas 
consecuencias sociales brutales» para 
el sector olivarero español

"Siempre que sean cívicas”, sesún afirmó ayer la ministra La reforma del aceite costará 
40.000 millones a Andalucía

De Palacio encabezará las
protestas ai pro del oln ar

La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Loyo
la de Palacio, afirmó ayer 
en la Cadena Ser que «yo 
iré a la cabeza de las mani
festaciones que convoque el 
sector en defensa del olivar 
siempre que sean protestas 
cívicas, ya que defendemos 
los mismos intereses».

Efe-Madrid

Loyola de Palacio confirmó 
que la aplicación de las ayudas 
al árbol que propone el comisa
rio europeo de Agricultura, Franz 
Fischler, «tendría unas conse
cuencias sociales brutales» para 
el sector olivarero español.

Indicó que la subvención al 
árbol podría suponer una reduc
ción de un tercio del olivar es
pañol y muchos olivos que tie
nen poca producción (una me
dia de 10 kilos de aceitunas) 
dejarían de trabajarse adecua
damente y eso serían jornales que 
se perderían, sobre todo en zonas 
sensibles con altos niveles de 
paro como Jaén, donde se sitúa 
por encima del 35 por ciento. Este 
sistema de ayudas también ten
dría graves repercusiones eco
nómicas, ya que el descenso de 
la producción provocaría una 
disminución de ingresos y una 
subida del precio del aceite, así 
como problemas medio ambien
tales, reflejo del abandono del 
cultivo del olivar, señaló.

La ministra aseguró que la 
visita de Franz Fischler obede
ce a una estrategia del Ministe
rio de Agricultura de mantener 
la unidad de los países medite
rráneos y sobre todo una «pos-

El PSOE pide a De Palacio que 
informe de la visita de Fischler

Efeagro

El grupo socialista ha solici
tado la comparecencia en la 
Comisión de Agricultura del 
Congreso de la ministra Loyola 
de Palacio, para que explique los 
resultados para el sector 
olivarero de la visita oficial del 
comisario europeo de Agricul
tura, Franz Fischler.

Junto a esta solicitud de com
parecencia, el grupo socialista.

o

Loyola de Palacio, ministra de Agricultura.

tura consensuada, que por el mo
mento la estamos consiguiendo, 
después de que en una reunión 
de trabajo la semana pasada los 
cinco nos manifestamos en 
contra de la ayuda al árbol». 
Esta estrategia también iría en
caminada a explicar a los paí
ses no productores del norte de 
la Unión Europea de cual es la 
realidad delolivarespañolycual 
es su importancia social, espe
cialmente para regiones como 
Andalucía.

De Palacio manifestó que 
hay que «conseguir una mino
ría de bloqueo si es que el co
misario de Agricultura y la 
Comisión Europea siguen ade
lante con su propuesta de sacar 
una propuesta de ayuda al ár
bol sin más».Indicó que el viaje 
de Fischler «ha servido clara
mente para que se dé cuenta de 

a través de la diputada María del 
Carmen Calleja, ha dirigido 
varias preguntas al Gobierno 
para las que pide respuesta por 
escrito relativas a la recomen
dación hecha por la ministra de 
Agricultura en enero pasado 
acerca de la conveniencia de que 
se planten olivos.

Esta diputada quiere saber las 
razones de esa recomendación, 
las repercusiones de la planta
ción de nuevos olivraes en la 

la importancia social que tiene 
el olivar en España», y de he
cho, «se quedó impresionado al 
ver los mares de olivos».

Apuntó que seguirá en su em
peño de convencer a los países 
del sur «de que todos tenemos 
el mismo interés» y muy espe
cialmente a Italia, «porque gra
cias a los empresarios italianos 
se puede comercializar adecua
damente nuestro aceite español». 
Dijo que la visita de Fischler es 
una más de las acciones que el 
Ministerio diseñó desde que co
noció antes del verano que la 
Comisión había preparado un 
texto articulado donde directa
mente se pasaba a dar una ayu
da al árbol y donde además había 
errores como el de asignar a 
España un número de olivos muy 
inferior a la realidad del olivar 
español.

renta de los agricultores de Jaén 
y la capacidad de los suelos 
agrícolas para acoger las plan
taciones.

También pregunta María del 
Carmen Calleja si la ministra 
conocía cuando hizo esa reco
mendación las estimaciones 
comunitarias acerca de los ex
cedentes de olivos que se han 
producido en España como con
secuencia de nuevas plantacio
nes.

Efeagro
La Mesa Nacional del aceite 

de oliva advirtió ayer de que la 
pretendida reforma del merca
do de este producto costaría en
tre 30.000 y 40.000 millones de 
pesetas en Andalucía y «haría 
mucho daño al desincentivar la 
producción y empeorar la cali
dad». El portavoz de la mesa del

1

1

PRECIOS Indicativos Semana 14 (03-abril-1997)

OVINO Pts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10 a 15 kg 605-615 615-625
Corderos del5 a 19 kg 545-555 555-565
Corderos de 19 a 23 kg 480-490 490-500
Corderos de 23 a 25,4 kg 440-450 455-465
Corderos de 25,5 a 28 kg 420-430 435-445
Corderos de 28 a 34 kg 375-385 390-400
Corderos de más de 34 kg 320-330 335-345
Oveja extra 100 100
Oveja primera 80 80
Oveja segunda......................................... 60 60
Oveja industrial..................................... 55 55

CEREALES
Cebada malterfa 22,95 22,60
Pienso (+ 62 Kg/HI) 21,95 21,60
Pienso {- 62 Kg/HI) 20,55 20,20
Trigo duro 27,25 26.50
Trigo blando: De fuerza 31,75-32,25 31-31,50
Extensibles: 27,50 27,25
Alcalá 27,75 27,50
Panifícables 25,50 25,00
Forrajeros (Pané, Anzada) 24,25 23,75
Avena 23,50 23,50
Centeno S/C 20,20
Triticales S/C 22,75
Maíz secadero......................................... 24,25 23,90

PORCINO

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%).................. S/C S/C

Heno de alfalfa (20-22%).................. S/C S/C
Pipa girasol (9,2,44)............................ S/C S/C
Guisante grano (14% Hdad.)............ S/C S/C

Lentejas La Mancha........................... . S/C S/C

Yeros........................................................ S/C S/C
Veza grano.............................................. S/C S/C

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAIA RURAL 
----------- 1^ C(^ de fe«M^/.z:/------------

- Con ordeño mecánico y tanque de frío:

Selecto 220 220
Normal 215 215
Graso 210 210
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad) 8.000 8.000

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 255-265 255-265
Desvieje 60 60

LECHE Pts/Grado de grasa

Con Denominación de Origen 17-18,50 17-18,50
Sin Denominación de Origen 16,50-17,50 16,50-17,50
De cabra 13-14 13-14
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja 15-16 15-16
De cabra..................................................... 11-12 11-12

ALBACETE: El precio de los corderos cae hasta 15 ptas/kg. vivo, como 
consecuencia de una reactivación de la oferta. Por otro lado, el precio de los 
cereales experimenta una subida de 0,25 ptas/kg., a excepción de! maíz se- 
cadero que subió 0,1 pesetas por kilo._____________________________________

oliva, Antonio Luque, aseguró 
ayer en Málaga que las ayudas 
al árbol que pretende implantar 
el comisario europeo de Agri
cultura, Franz Fischler, con la 
reforma de la Organización Co
mún de Mercado (OCM) de este 
producto sería algo «dramático 
para los productores, consumi
dores, la sociedad y los trabaja
dores».
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Santiago Navarro, portavoz del 
Ejecutivo navarro «exige que las 
líneas ferroviarias de Navarra sean 
tan seguras como las que más»
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SBCESOS
Piden 18.460 
años de prisión 
para un acusado 
de violar a su 
hija 928 veces

Efe-Qviedo

Un vecino de Avilés se en
frenta a una petición de 18.460 
años de cárcel como presunto 
autor de 928 delitos de viola
ción cometidos contra su hija, 
que denunció a su padre tras 
más de siete años de sufrir las 
agresiones. No obstante, el 
acusado, José Manuel L.P., de 
50 años, negó ayer todas las 
acusaciones durante el juicio 
celebrado a puerta cerrada en 
la sección segunda de la Audien
cia Provincial de Oviedo.

Según informaron fuentes 
judiciales, durante el juicio el 
fiscal elevó a definitivas sus 
conclusiones provisionales y 
solicitó una pena de 72 años de 
prisión para el acusado, al que 
considera autor de cuatro deli
tos de violación. Por su parte, 
la abogada de la acusación par
ticular, Carmen Mercedes Fer
nández, quien en principio pe
día un siglo de cárcel por cua
tro delitos de violación y otro 
de violación continuada, mo
dificó sus conclusiones al con
siderar que había quedado «to
talmente demostrado» que el 
acusado fue autor de, al menos, 
928 agresiones sexuales.

La defensa del procesado, 
por su parte, mantuvo que su 
cliente es inocente de cualquier 
delito y aseguró que los hechos 
denunciados sólo existen en la 
mente- de la presunta víctima. 
No obstante, dos de los psicó
logos que testificaron hoy ase
guraron que la joven, que en la 
actualidad tiene 21 años, no 
presenta «síntomas de fabula
ción» y que sufre secuelas típi
cas de haber sido sometida a 
vejaciones sexuales. La presunta 
víctima de las agresiones sexua
les ratificó ayer en la Audien
cia la denuncia que decidió 
presentar contra su padre en 
febrero de 1995, al ser anima
da en este sentido por una ami
ga y su novio a quienes se lo 
había contado. Según testificó 
la joven, tardó ocho años en 
denunciarías agresiones sexua
les a las que la sometía su pa
dre porque éste la pegaba y 
amenazaba con hacer lo mismo 
a su hermana menor, nueve años 
más pequeña que ella.

Las violaciones, que según 
el relato de la joven tuvieron 
lugar entre septiembre de 1988 
y enero de 1995, se repetían 
entre doce y veinte veces al mes, 
y tenían lugar en el domicilio 
familiar y en otros lugares, como 
el coche o la huerta. Lamadre, 
según las mismas fuentes, dijo 
no haber sospechado nada, pero 
que sí había observado que su 
hija volvía con los ojos lloro
sos cada vez que volvía a casa 
después de haber estado con su 
padre.

Los técnicos elaboran un informe para el próximo día 10

Rfflfe estudia el fraiado
y las conversaciones
Los técnicos de Renfe que 

elaboran el informe que la 
Compañía presentará el 
próximo día 10 ante los juz~ 
gados que investigan los 
descarrilamientos de 
Huarte y Azuqueca de 
Henares, analizan las cir~ 
cunstancias del frenado de 
los coches y las conversa
ciones de los maquinistas 
con los puestos de mando.

Efe-Madrid

Según una nota de Renfe, la 
investigación que están realizan
do los técnicos de Renfe requie
re el análisis de seis elementos 
técnicos y de las circunstancias 
relativas al caso.

En concreto, los dieciséis 
técnicos de circulación y de 
mantenimiento que forman los 
equipos estudiarán los siguien
tes aspectos:

—El registrador o «caja 
negra» de las locomotoras, que 
incluye la información sobre 
la velocidad, la marcha del trén 
y las modificaciones que en ella 
se hayan podido producir y el 
frenado.

—Las grabaciones de las 
conversaciones de los maquinis
tas con el puesto de mando y 
las estaciones, y de éstas con el 
primero.

—Las características técni-

Muere un delincuente común 
en un tiroteo en Sevilla

Efe-Sevilla

El joven que murió ayer en 
un tiroteo con la Policía en un 
bar de Sevilla es L.G.U., de 23 
años, un delincuente habitual 
con numerosas detenciones, 
informó la Jefatura Superior de 
Policía de la capital andaluza.

En el tiroteo también fue he
rido de gravedad un agente de 
la Brigada de la Policía Judicial, 
del que no se ha facilitado la 
identidad, y que presenta heri
das de bala -con orificio de 
entrada y salida- en la zona 
inguinal de la pierna izquierda 
y fractura de tibia.

Según la versión policial, los

Tren de Huarte Araquil. EFE

cas de la locomotora y el mate
rial remolcado, es decir, los 
coches o vagones.

—Las circunstancias aso
ciadas a la infraestructura: vía, 
cambios y señalización fija.

—El estado y funcionamien
to de los enclavamientos.

—Las declaraciones de los 
agentes de circulación y trac
ción que han intervenido en los 
hechos.

Renfe añade que todos estos 
detalles, que se contendrán en 
el informe, se entregarán a los 
juzgados de instrucción de Pam
plona y Guadalaja, quienes 
determinarán las causas de los 
accidentes y las responsabili
dades que de ellas se deriven.

Por otro lado, el Gobierno de 
Navarra celebró ayer un con
sejo extraordinario para evaluar 

hechos ocurrieron a las 9.50 
horas cuando agentes de la 
Brigada de Seguridad Ciudada
na procedían a identificar a 
varios individuos que estaban 
en la Plaza de la Mata, donde 
también se encontraban funcio
narios de laPolicía Judicial. Uno 
de los individos se escapó co
rriendo empuñando una pisto
la, con la que disparó a los po
licías, continúa la versión ofi
cial. El joven fue perseguido 
hasta el bar «Los Barriles», en 
la calle Lumbreras, dentro del 

Un policía resultó herido

el accidente ferroviario de 
Huarte Araquil, en el que acordó 
instar la adopción de las me
didas necesarias «paraqueja- 
más vuelva a producirse una 
tragedia similar».

En rueda de prensa, el por
tavoz del Gobierno, Santiago 
Cervera, indicó que las líneas 
ferroviarias «deben estar en un 
proceso permanente de moder
nización y mejora que cada vez 
incumbe más a la seguridad y 
al control del tránsito».

Por este motivo, precisó, el 
Ejecutivo navarro «exige que 
las líneas ferroviarias de Na
varra sean tan seguras como las 
que más», una demanda subra
yada «si finalmente se determi
na que hubo un fallo en la 
automatización o en la señali
zación».

En todo caso, Cervera no 
quiso pronunciarse ayer sobre 
las circunstancias concretas del 
accidente, al estar aún pendiente 
la investigación de Renfe so
bre la velocidad excesiva a la 
que circulaba el íntercity 
«Miguel de Unamuno», la com
parecencia del Gobierno cen
tral en el Congreso y «la prin
cipal investigación, que es la 
judicial, y la que aportará la 
realidad de los hechos en su 
conjunto». «Entendemos-aña
dió- que la causa circunstancial 
fue un exceso de velocidad, 
pero la causa final de este ac
cidente es lo que queda por 
determinar.

cual se entabló un tiroteo en
tre los policías y el huido, que 
recibió un sólo impacto de bala 
que resultó mortal. El policía 
herido fue trasladado al Hos
pital Universitario Virgen del 
Rocío, donde quedó ingresado 
con pronóstico grave. El cadá
ver permaneció hasta el medio
día en el bar donde se produjo 
el tiroteo, en el barrio de La Ala
meda del centro de Sevilla, 
hasta que la autoridad judicial 
ha autorizado su levantamien
to.

Crimen de Costa 
Pdvoranca: dos 
amigos de la víctima 
no pudieron 
derenderse

Efe-Madrid

Dos amigos de Ricardo Ro
dríguez, muerto de una puña
lada en el pecho a las puertas 
de una discoteca, relataron ayer 
en el juicio contra los siete 
acusados del crimen que los 
agresores, a los que calificaron 
de «fascistas», les acorralaron 
y no les dejaron ninguna posi
bilidad de defenderse.

Ambos, Raul Tomillo, quien 
entonces tenía 18 años, y An
tonio Iciano, que tenía 15, fue
ron también agredidos por un 
grupo de más de diez personas 
que, según contaron, salieron 
del «pub Donqui», en la zona 
de copas conocida como Costa 
Polvoranca, en Alcorcón (Ma
drid) en la madrugada del 21 de 
mayo de 1995, y se dirigieron 
directamente contra ellos.

Tomillo, quien fue apuñala
do en el muslo, supuestamente 
por el principal imputado del 
caso, José Cristóbal Castejón 
«El Mallorquín», relató que 
todo comenzó cuando estaba 
con Antonio y Ricardo frente 
al «Donqui» y un chico «fuerte 
y muy alto» le dijo a la víctima 
que qué miraba, tras lo que se 
intercambiaron varios insultos.

«Entonces le enganchó por 
el cuello, salieron más del «pub» 
y le empezaron a golpear y 
Antonio y yo fuimos a levan
tarle del suelo, en ese momen
to sacaron una pistola y una 
navaja y nos tenían rodeados, 
Ricardo les dijo que no quería
mos nada y sacó un bote de 
«spray» de defensa», relató el 
testigo, quien aseguró que al
gunos de los agresores lleva
ban pegadas en las camisas 
pegatinas con la bandera de 
España y la cruz gamada. Con
tó que, después, los agresores 
«nos separaron para pegamos» 
y a él le llevaron a un lado: «de 
tantos golpes que me dieron no 
se ni cuando me apuñalaron en 
la pierna. No nos pudimos ni 
llegar a defender». Raul y 
Antonio señalaron que sólo 
pudieron percatarse de que entre 
los agresores estaban «El Ma
llorquín», para el que el fiscal 
pide 21 años de prisión, y Al
berto Villar «Chema», quien 
empuñaba la pistola y para el 
que piden cuatro años de cárcel.

El comienzo de la pelea fue 
distinto para Antonio Iciano, 
quien indicó que Ricardo le dijo 
a alguien de la puerta de la dis
coteca «facha sal para fuera que 
te voy a dar», tras lo que unos 
diez jóvenes fueron «a por él» 
y Ricardo intentó defenderse 
con el gas mientras le pegaban. 
Antonio recordó que los agre
sores le dieron patadas «a lo 
bestia» cuando la víctima ya 
estaba en el suelo y que llega
ron a trasladar así su cuerpo 
«lleno de sangre» varios metros.
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La Casa del Rey eludió hacer 
comentarios acerca de los rumores 
sobre el posible noviazgo de la 
Infanta y el jugador de balonmano La

 T
ri

bu
na

Según informan esta semana casi todas las revistas del corazón

La Iwda entre Urdangarin y la 
Infanta Cristina está "al caer"
Está todavía vivo en el recuerdo de muchos españoles la 
boda, hace dos años, de la Infanta Elena y Jaime de 
Marichalar, y posiblemente por esa razón, son también 
muchos quienes sueñan ya con otro enlace real. ¿El de la 
Infanta Cristina, quizás? A Juzgar por las noticias de la 
«prensa rosa», está «al caer» la boda de Cristina de Borbón,

hija menor de los Reyes, e Iñaki Urdangarin, Jugador de 
balonmano, estudiante de Empresariales, políglota, rubio, 
ojos azules y 1,97 de estatura. «Semana» destaca en portada 
que la Infanta y el deportista son novios, que se conocieron 
en los Juegos Olímpicos de Atlanta, que llevan saliendo 
ocho meses, y que comparten aficiones comunes.

Efe-Madrid

También la revista «Hola» - 
siempre tan discreta y cauta en 
estas cuestiones- dedica dos 
páginas a esta posible noticia y 
titula: «Se relaciona sentimental
mente a la Infanta Cristina con 
el jugador de balonmano Iñaki 
Urdangarin».

De todos modos, y curándo
se en salud, este semanario sólo 
aventura que la Infanta Cristina 
«podría mantener relaciones con 
el jugador de balonmano del F.C. 
Barcelona Iñaki Urdangarin». Y, 
acompañando a cinco fotografías 
de los posibles novios, la revista 
añade que Iñaki fue interrogado 
sobre esa relación.

La contestación fue: «No voy 
a negar que conozco a doña Cris
tina. Tenemos una amistad nor
mal y corriente, como otra cual
quiera, y no pasa nada».

Mientras, en el Palacio de la 
Zarzuela, la Casa del Rey eludió

realizar comentarios acercado los 
«rumores» sobre ese posible 
noviazgo.

Cuando exista algo que anun
ciar y la Familia Real así lo de
cida, lo hará mediante un comu
nicado oficial.

El príncipe se escapa a 
ver a Gigi Howara

Y ya metidos en noviazgos y 
posibles bodas, «Diez Minutos» 
se ocupa esta semana del Prínci
pe de Asturias y afirma que don 
Felipe dejó a los Reyes en Ma
llorca y «se escapó a Estados 
Unidos para ver a Gigi Howard».

En secreto y con la mayor 
discrección posible, don Felipe 
abandonó durante la Semana 
Santa Palma de Mallorca y a su 
familia para «escapar al lado de 
Gigí Howard», a la estación de 
esquí de Vail, en el estado de 
Colorado, asegura la revista «Sí, 
el Príncipe y su amiga américa-

EI noviazgo de la Infanta y Urdangarin podría durar ya 8 meses.

na se siguen viendo y viviendo 
una relación que dura ya dos años, 
con sus separaciones y sus dis

tancias, pero que parece seguir 
adelante».Esta es la opinión del 
semanario.

La Casa del 
Rey ni afirma 
ni desmiente 
los rumores

La Casa del Rey eludió ayer 
realizar comentarios acerca de los 
«rumores» sobre el posible no
viazgo de la Infanta Cristina con 
Iñaki Urdangarin y subrayó que, 
cuando exista algo que anunciar 
y la Familia Real así lo decida, 
se hará mediante un comunica
do oficial. Así se expresó un 
portavoz de Zarzuela consulta
do por Efe, quien insistió en que 
«no hay ningún comentario que 
hacer» sobre lo que calificó de 
«rumores» y resaltó que cualquier 
anuncio que la Familia Real 
considere necesario transmitir se 
hará convenientemente, en el 
momento oportuno, mediante un 
comunicado oficial, «al igual que 
se ha hecho en anteriores ocasio
nes».

Así se hizo en el caso del 
compromiso de la Infanta Elena 
con Jaime de Marichalar, cuya 
boda se anunció oficialmente para 
la primavera de 1995 mediante 
un comunicado oficial hecho 
público en noviembre de 1994. 
La única ocasión en que la Casa 
del Rey se pronunció sobre este 
tipo de cuestiones por vías dis
tintas a las de un comunicado 
oficial fue en noviembre del año 
pasado, cuando, fuentes del Pa
lacio de la Zarzuela desmintie
ron la posibilidad de un anuncio 
de boda entre el el Príncipe 
Felipey la Princesa Tatiana de 
Liechtenstein.

La Patagonia es el centro de 
inversiones de los magnates 
de la televisión y de actores

Efe-Buenos Aires

La Patagonia argentina es 
centro de operaciones millona
rias de magnates de la televisión, 
empresarios y artistas de cine, que 
están comprando enormes tierras 
para abrir complejos turísticos, 
dedicarse a la producción agro
pecuaria o, simplemente, 
edificarse un lugar de descanso.

Los empresarios George 
Soros, Carlo Benetton y Ted 
Turner, propietario de la cadena 
de televisión CNN, y actores 
como Sylvester Stallone y Bruce 
Willis son vecinos e inversores 
en varias provincias patagónicas 
argentinas de singular belleza na
tural. La última transacción mi
llonaria de tierras de la que se 
tiene noticia en la provincia de 
Río Negro es la que protagonizó 
Stallone, al comprar 14.000 hec
táreas por 8 millones de dólares 
en un valle con un microclima 
propio para edificar un comple-

jo turístico.
Según testimomios de em

presas inmobiliarias y poblado
res de El Foyel a la prensa 
rionegrina, cien personas están 
trabajando en la edificación de 
una vivienda de 2.500 metros 
cuadrados y varias decenas de 
casas que formarán un complejo 
turístico ecológico integrado en 
las riquezas naturales de la zona. 
Las tierras que adquirió el fa
moso actor a finales del año 
pasado pertenecían a la fami
lia Montero y están en medio 
de la cordillera de los Andes, a 
unos 70 kilómetros al sur de la 
ciudad rionegrina de Bariloche. 
Los terrenos, que están pobla
das de distintas variedades de 
árboles, tienen un lago y están 
atravesados por el río El Foyel, 
muy rico en pesca. Parajes cer
canos a la zona donde invirtió 
el famoso actor resultan un 
atractivo para otras personali
dades de EEUU.

Angeles Caso narra todo un microcosmos interior

La periodista y escritora Angeles Caso narra en su último libro, «El mundo visto

1

M

desde el cielo», todo un microcosmos interior, explicó ayer en la presentación el 
filósofo Emilio Lledó. En «El mundo visto desde el cielo», publicada por Planeta, 
Angeles Caso entra el mundo personal del pintor Julio Canac, personaje que vuelca 
su existencia en la búsqueda del arte. EFE
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Nota musica

Material de 
construcción 
Consonante

Nota musica 
Dios griego 
Consonante

1

Extraña
Relativo al 

tono

10

HORIZONTALES.- 1: Analogía, reciprocidad.- 2: Indemne.- 3: Cierto diamante de 

calidad superior. Ciudad francesa.- 4: Figurado, trabaja, brega. Al revés, preposición.- 

5:Consonantes. Natural de cierta isla del Mediterráneo. Preposición.- 6: Conjunción 

latina. Vocal repetida tres veces. Terminación verbal.- 7; Consonante repetida. 

Alfarería, tejar. Símbolo químico.- 8: Al revés, familia, tribu. Composición musical.- 9: 

Unir metales. Espuerta grande.-10: Valorar.-11: Afligidos.

VERTICALES.- 1: Abatida, apenada.- 2: Meridional, antártico.- 3: Del verbo ir. 

Pronombre personal.- 4: Sorteos. Al revés, isla griega.- 5: Nombre de consonante. Al 

revés, cuerda, soga. Al revés, cervecería.- 6: Pronombre personal. Animal fabuloso. 

Adjetivo posesivo.- 7: Agarradero. Período de tiempo. Gracia.- 8: Natural de cierta isla 

del Mediterráneo. Desgastará.- 9: Símbolo químico. Consonante repetida.- 10: 

Nombre de varón.- 11: Seguidores de cierta herejía del siglo V

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Y X Q P T = 26

R S Z V U = 19
S U T V Y = 31
P T V X S = 27
Q R S X P = 18

19 26 18 32 26 = 121

Letras clave Z = 0; S = 4

MEALNOTSOBI 
DETROITCFSL 
EULORICHALR 
NDAOSOTILTU 
VANCIUOCNIA 
ENTELAMAIMA 
RWASHINGTON 
PRAXITEOLRE 
HOUSTONSMEO 
RALIPIREADA 
ASACRAMENTO

Buscar 10 
ciudades 

americanas

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de cierto municipio de 
Ávila.

1: Liso, plano.- 2: Amenaza, conminación.- 3: Brinco.- 
4: Tonto.- 5: Tablero contador.- 6: Plebe.- 7: Quizá.- 8: 
Canonizado.- 9: Río de Granada.- 10: Pido, requiero.- 
11: Mustio, marchito.- 12: Cerilla, fósforo.- 13: Auxilio, 
asisto.- 14: Remanente, residuo.- 15: Producto lácteo.- 
16: Coloco.- 17: Publico.- 18: Pito, chiflo.

Vocal: 0

ARIES. Salud algo mejor que ayer. 
Posible cambio de planes en su tra
bajo. En el amor, actúe con sentido 
común y sea responsable

TAURO. Riesgo de accidente. No 
haga imos planes tan difíciles de lle
var a la práctica y sea más realista. 
Momento difícil en sus relaciones 
sentimentales
GÉMINIS. Salud perfecta. Si no tra
baja con más entusiasmo, su negocio 
podría hundirse. En el terreno sen
timental hoy se llevará una decep
ción
CÁNCER. Salud buena. En el tra
bajo no sea demasiado rígido consi
go mismo ya que es contraprodu
cente. Exito en el terreno del corazón

LEO. Salud muy buena. Aunque las 
cosas no salgan como había previsto, 
no se desespere. No se muestre tan 
violento con su pareja

VIRGO. Molestias estomacales. 
Tome hoy sus propias decisiones sin 
escuchar las sugerencias de nadie. 
Armonía y felicidad en el plano sen
timental

LIBRA. Salud muy buena. Olvide el 
pasado y algo que ya no tiene reme
dio y trabaje como si no hubiera 
ocurrido nada. En el amor no sea 
testarudo
ESCORPIO. Salud normal. Sus 
temores desaparecerán tras la con
versación mantenida con cierto 
superior. Hoy no logrará ablandar a 
su pareja
SAGITARIO. Salud excelente. 
Mida bien sus fuerzas antes de com
prometerse y dar fechas concretas 
para la ejecución de ese trabajo.

CAPRICORNIO. Es posible que 
sufra hoy una jaqueca. No sea tan 
mal pensado ni se pase de listo con 
ese compañero del trabajo. No hay 
cambios en el amor
ACUARIO. Salud normal. Aunque 
encuentre ciertos obstáculos en el 
campo laboral, los superará con faci
lidad. Buen día para los enamora
dos
PISCIS. Salud muy buena.Todo irá 
muy bien en el campo laboral y de 
los negocios La persona amada le 
hará rabiar hoy un poco
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Bolsa de la 
Propiedad

COOPERATIVA DE VIVIENDAS 
H.R. DE LAS FUERZAS ARMADAS

- Viviendas unifamiliares en Miguelturra
- Precio de coste 9.200.000' Ptas.
-ENTRADAINICIAL!00.000 Ptas.
- Acogidas a V.RO. con financiación protegida

Según la legislación vigente, disponemos 
de viviendas para minusválidos.

SE ADMITEN SOCIOS PARA ULTIMA FASE 
(ULTIMAS 9 VIVIENDAS)

TFNO: 25.65.05

INMOBILIARIA ALCAZAR-iVENTAS!
* C/ LUZ, impresionante piso, 4 dormitorios, i52m\, 

a estrenar. Calidades supremas. 16.800.000 pts.

• C/ALARCOS, n“3, 4 dormitorios, señorial. Garage opc. i 

Calefacción central. 17.500.000 pts.

* RESID. ALTAMIRA, Aire acond., piscina, pista 

de tenis, 4.500.000 pts.

* Rda. ALARCOS, 4 dormitorios, calefacción y agua central.

2 garages. 13.500.000 pts.
* RESID. ALTAMIRA, 2 dorm., piscina, tenis. Aire acond. 1

* UNIFAMILIAR C/LUZ, a estrenar, 200 m\ excepcional. 

17.500.000 pts.

• DUPLEX EN RECINTO FERIAL, l40m' útiles. 

12.500.000 pts.

* Rda. CALATRAVA, 4 dormitorios, calefacción central. 

8.500.000 pts.

* LOCAL COMERC. ESQ. C/LUZ, Terminado. 330 m\

Alarcos, 33 - Tlf.: 21 40 22 - CIUDAD REAL

SE VENDE 
VIVIENDA 

UNIFAMILIAR 
Zona Eroski, 
4 dormitorios, 

3 cuartos de baño, 
salón, piscina y 

sótano.
Se puede cambiar 

por piso.
Interesados 

llamar al 
Tfno: 23.11.98 

de 2 a 5 de la tarde 
y de 9 noche en 

adelante.

¡aHORAl
anúnciese en:

nii.-fín:25^98
Camarfn, 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

OFICINAS ^

ffluñoz mofíft
A.P. INMOBILIAR 1 A 116

ALARCOS, 13 CIUDAD REAL

ALQUILER:
C/ CIRUELA, apartamento 

dúplex, 2 dormitorios, parquet, 
mármol, plaza garage, cocina 

amueblada, nuevo. Pts. 65.000.-

Tfno: 21 48 41

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres

3 2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes
4.- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales

4 2.- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

DELEGACIONES:
- Elche (Alicante).
- Próxima en Albacete.
- Central en Ciudad Real, 
en 

C/Cardenal Monescillo,
20 - 2*B.

Tfno: 25.05.65.
PALOMA BLANCA les informa a todas 
aquellas señoras mayores de 55 años, 
separadas, viudas o solteras, que en este 
año 1997 les hacemos su ficha gratis. Venga 
a conocemos a nuestras oficinas, les aten
deremos con toda discreción y seriedad.

"" Horaria: de lunas a viarnas do"^ 
10,30 a 2 y de 4,30 a 8,30 

-TODA DISCRECION Y SERIEDAD -

SE NECESITA 
PERSONA 

Para compartir piso. 
Habitación indivi
dual, calefacción 

central, TV con 20 
canales, buen 

ambiente. 
Tfno: 989/316514.

Sr. Miguel.

VENDO PISO EXPLA- 
NADA ALICANTE.
18.000.000.- También cam- 
bioporrústicaPuertollano- 
Alcudia. Tfno: 908/819608

SE ALQUILA O 
TRASPASA 

RESTAURANTE 
230 m2. 

Muy céntrico. 
Precio último;

1.500.000.- ptas.- 
entrada.

Alquiler mensual: 
200.000.- ptas. 
Tfno: 211749.

SE NECESITAN CHI
CAS PARA COMPAR
TIR PISO. Económico. 
Tfno: 230114. Vicky.

ANUNCIOS POR 

PALABRAS DE 

La Tríbiuta
de Ciudad Real

DIRECTAMENTE AL
QUILO APARTAMEN
TO. Amueblado y nuevo, 2 
dormitorios. 40.000 ptas. 
Tfno: 215944.

ALQUILO APARTA
MENTO AMUEBLADO. 
Nuevo, exterior, 2 dormi
torios. Tfno: 223055.

SE ALQUILA 
PISO 

CENTRICO 
CALEFACCION 

CENTRAL 
120 M^. 

BUEN PRECIO. 
TFNO: 42.19.86

Ama de casa, 32 años, divorciada, sincera y cari
ñosa. Espero abrir una nueva etapa en mi vida junto 
a un hombre cariñoso. Tfno: 926/256565.

INSERTE su 

PUBUCIDADEN

La Tribuna
de Ciudad Real

TlJho: 21S3.01

Bolsa del 
Ihibajo

SE NECESITA 
TECNICO EN 

INFORMATICA 
Con conocimientos 

administrativos.
Interesados enviar 
currículum vitae 
con fotografía al 

Apdo. Correos, 459. 
de C. Real.

Para sus anuncios en

La Tríbum

PUímOAD

Teléfonos:
22 34 74
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13 - Ciudad Real

Empleado de Telefónica, 36 años, separado. Me 
considero una persona seria, sociable y agrada
ble. Tfno: 926/256565

SEÑORAS MAYORES 
DE 60 AÑOS GRATIS 

HASTA EL 31 DE 
MARZO DE 1997

Quince años de profesionalidad nos avalan. Nuestro 
lema es la seriedad y absoluta discreción. Una Agen
cia Matrimonial seria en la que usted puede confíar, 
con Delegaciones a nivel nacional e internacional.

ABIERTO DE LUNES A VIERNES EN 
HORARIO DE 10 A 13,30 Y DE 17 A 20,30

Nuevas Alianzas, situadas en C/ 
ESTRELLA 10 - 2°B CIUDAD 
REAL. TEL: 926/23.23.04. Les 
comunican que el próximo LU
NES, DIA 7 DE ABRIL, abrián sus 
NUEVAS OFICINAS en C/CABA- 
LLEROS, 4. 1° C.

NECESITAMOS MA
QUINISTA-TEJEDOR 
DE PUNTO O INGENIE
RO TECNICO TEXTIL.
Tfno: 907/163863.

OCASO S.A.
- PRECISA 5 PERSO

NAS AMBOS SEXOS.
Edades entre 18 y 45 
años.
CON GANAS DE TRABA
JAR
Se ofrece: formación a 
cargo de la empresa, 
posibilidades de ascen
so según valía, altas co
misiones, horario flexi
ble.
C.M. desde el primer 
día. Dirigirse C/Jacin- 
to, 2. De 10 a 13 horas.

EMPRESA 
DISTRIBUIDORA 

DE 
ALIMENTACION 

NECESITA 
Vendedor-Reparti
dor. Con experien

cia y domicilio 
próximo a Ciudad 

Real capital. 
Tfno: 240045 

(horario oficina)

DETECTIVE PRIVADO 
LÓPEZ-ARENAS

* Infidelidad.
* Búsqueda de personas.
* Seguimiento y vigilancia de menores.
* Informes de solvencia para cobro de 
morosos.

Tfno: 926-24.19.31.
Servicio 24 horas y festivos:

908-00.56.17 ^

1 ^ IMPERMEABILIZAMOS
' " Si tiene problemas de humedades, filtra-

ciones de agua, goteras, tanto en facha
das como en ladrillos vistos, terrazas, 
sotanos, aljibes, o cubiertas.

QUIMIAXA
- Sin necesidad de obra. Garantía 10 años.
- Hacemos presupuestos sin compromiso. 
/NFOfíMESe LLAMANDO AL:

34.01.03 - PEDRO BOCHAPAN-
Pozue/o de Ova. (Ciudad fíea/J. 

Fábrica: PoUgono industriai Prado dei Pey, s/n.
29740 - Torre dei Mar (MáiagaJ
Tfnos: 95/254.33.75 - 254.62.47

de Ciudad Real

MERCEDES 280SE. Se
rie 116, buen estado, extras. 
650.000.- ptas. Tfno: 908- 
819608.

TOTALMENTE GRATIS
LE INSTALAMOS ESTA MINIMAQUINA AUTOMATICA 
PARA QUE DEGUSTE EN SU LUGAR DE TRABAJO UN 

EXQUISITO CAFE 
NESCAFE ORO CINCO ESTRELLAS

RESERVE \ PIDA UNA DECUSTACTON AE T ENO: 25 35 69

PASTOR. Se necesita 
finca Montes de Toledo, 
próxima a Sonseca. Or
deño a mano. Tfno: 925/ 
590016.
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Castilseras derrochó esfuerzo y 
ganas, pero se encontró con un 
equipo muy poderoso

El equipo ciudadrealeño mantuvo isualado el partido en la primera parte

El Cantabria volvió a dejar al 
Castilseras ñiera de semitinales

CANTABRIA 27
JAUME FORT, DOMÍNGUEZ (4), 
JESÚS FERNÁNDEZ, PISONERO 
(2), URDIALES (3, 2P), KISIUEV 
(2), JAKIMOVIC (6) -EQUIPO INI
CIAL- , OLSSON, ORTEGA (1), 
DUJSHEBAEV (4), REÑONES (4, 
2P) Y JORGENSEN (1).

CASTILSERAS 21
CLAUDIO GÓMEZ, TRIVES (1), 
REKONDO (1), BEBESHKO (2, 
1P). HERMIDA (6), LUBIÁN (3), 
CESAR MANRIQUE (2,1 P)'-EQUI- 
PO INICIAL-, JAVI FERNANDEZ, 
HUERTOS (2), OSTOJIC (1) Y 
VIDAL (3, 1P).

ARBITROS: Feliz Pereira y Mar
torell López, del colegio catalán. 
Excluyeron, por el Caja Cantabria, 
a Ortega, Pisonero, Dujshebaev 
y Kisiliev, y por el Quesos Castil
seras a Trives, Hermida (2), Cé
sar Manrique y Vidal. El jugador 
del conjunto manchego, Xabier 
Mikel Rekondo fue descalificado 
por tres exclusiones en el minuto 
57.

INCIDENCIAS: partido de cuartos 
de final de la Copa del Rey dispu
tado en el Pabellón Ciudad de Cas
tellón ante 1.200 espectadores. En 
las gradas, presencia del presiden
te del CB Ciudad Real Quesos 
Castilseras, Felipe Caballero, y del 
concejal de Deportes del Ayunta
miento de Ciudad Real, Javier 
Laguna, entre otras personalida
des manchegas.

Marcador cada cinco minutos: 
4-4, 5-5, 8-7, 10-9, 11-10, 13-10 
(DESCANSO): 15-12, 19-13, 21- 
16, 22-18, 24-20 Y 27-21.

Efe - Castellón

La historia se repitió dos años 
después. El Caja Cantabria, en
tonces Teka, apeó al CB Ciudad 
Real Quesos Castilseras, enton
ces Seguros Soliss, de las semi-

O

Rekondo dio mucho trabajo a la defensa del Caja Cantabria.

finales de la Copa del Rey de 
balonmano, aunque en esta oca
sión, a los de Julián Ruiz les costó 
más alzarse con la victoria, ya 
que el potencial del conjunto 
manchego era superior.

Los de Rafa López León ju
garon sus bazas, pero el equipo 

Rafa López León elogió la 
entrega de sus jugadores

Rafa López León se mostraba al final del partido, resignado, 
pero satisfecho con el rendimiento de los suyos "porque lo han 
dado todo desde el primer minuto al último". El técnico del Quesos 
Castilseras se lamentó por la ocasión perdida, "ya que hemos lle
vado el partido muy igualado en la primera parte, aunque al final 
se nos han ido por tres goles, mientras que en el segundo periodo 
nos hemos mantenido a poca distancia y al final, la diferencia de 
seis goles ha sido demasiado abultada por los méritos de uno y otro 
equipo".

Para Rafa López León, una de las claves principales del equipo 
había estado en la buena actuación de los dos porteros del Caja 
Cantabria, Olsson y Fort, "que han sido decisivos en la detención 
de algunos lanzamientos nuestros, sobre todo desde la línea de los 
seis metros".

santanderino, con la aportación 
de Dujshebaev, ratificó que es 
uno de los favoritos para llevar 
este trofeo a sus vitrinas.

El Caja Cantabria se mostró 
superior al Quesos Castilseras 
de Ciudad Real, sobre todo en 
la segunda parte, en la que gra

cias a las inividualidades del 
conjunto cántabro, éstos comen
zaron a brillar y se impusieron 
por 27-21.

En la primera parte, la nece
sidad de dominar el encuentro 
por parte de ambos equipos, 
motivó una reñida pugna por el 
dominio de la ventaja en el 
marcador. La igualdad se pro
dujo, sobre todo, por la presión 
que ejerció el equipo castella
no-manchego que puso en difi
cultades a la linea de tiro de los 
cántabros.

En este período, cabe seña
lar la reaparición de Talant 
Dujshebaev, después de más de 
tres meses lesionado, que le 
aportó al Caja Cantabria, ade
más de su juego, apoyo moral 
para afrontar el resto del encuen
tro y empezar a marcar diferen
cias en el marcador.

Segunda parte

En el segundo tiempo, el 
equipo que entrena Julián Ruiz 
salió con mayor tranquilidad y 
dispuesto a superar a su rival, 
actitud que le permitió empe
zar a marcar las diferencias en 
el marcador.

Los lanzamientos de 
Jakimo vic desde la linea de nue
ve metros y la mayor experien
cia de los guardametas del con
junto cántabro le allanaron al 
Caja Cantabria el camino hacia 
la victoria.

El esfuerzo de los jugadores 
de Ciudad Real no se reflejó en 
el marcador, sobre todo porque, 
además del acierto de los dos 
porteros del conjunto cántabro, 
sus lanzamientos encontraron el 
infortunio de los postes. El 
partido, con esta dinámica, es
taba prácticamente sentenciado.

La expedición ciudadrealeña 
pernoctó ayer en Castellón y hoy 
saldrá por la mañana en viaje 
de regreso. Hasta final de tem
porada, el equipo seguirá con 
sus entrenamientos y con la 
disputa de varios partidos amis
tosos.

El Cadagua supergoleó
^1 Pilotes (44-36) >

,' ¿ 36. Pilotes Posada;Muiños, 
Panadero (6), Nesterov (4), Lvov 
(6, 3p), Peña (4), Bolea (7) y 
Valenzuela (3) -siete inicial-, 
Maciás (2) y Pintos (4, 3p).,i , 
^'''''^44. Cadagua Gáldar: Pas- 
quí, Lamarca (1), Paraschenkó 

"'(12,7p), De la Hoz (2), Ambros 
(11), Martín (4, Ip) y Vidal (1) 
-siete inicial-, Mainer (5), Rajíc 
(5) y Fernández (3).

Arbitros: Amigó (Euskadi) 
y Costas (Galicia). Excluyeron 
a Lvov del Pilotes y a los juga
dores del Cadagua Rajic, Mar
tín (2) y Fernández (3).

Comentario: Superioridad 
del ataques sobre la defensa.

El Bar^a sufrió ante el 
Valladolid (30-27)

30 FC Barcelona (16+14): 
Ba-rrufet, O’Callaghan (6), 
Chep-kine, Masip (5), Garralda 
(7), Guijosa (5), Soler (2)-sie-\ i 
te inicial-, Dedu (1),Urdangarin 
(2), Ortega (2,lp), Sierra y 
Tamon. í

27 « BM Valladolid 
(10+17): Moyano, De la Haza 
(6,3p), Agustín (3,2p),Pujol(3),' 
González (5,lp), Delgado (2), 
Pérez-siete inicial- Gallego (3), 
Femánde^Xl) Paredes (4) y 
Escudero-

'^fír^Arbítros: Piñeiro y Villa- 
í nueva. Excluyeron a Chpekine 
(3), Dedu (2), Urdangarín^Ta-^ 
mon, Agustín, Pérez y Delgado.-

Comentario: El Barcelo
na sufrió toda la segundaimtad.

Brillante victoria del 
Ademar (26-31) f

26. Elgorriaga (11415):f 
Barreto, Camacho (3), Olalla (5,^ 
2p), Perunicic (4), Rubiño (3), " 
Ordóñez (2, Ip)yBarcenilla(Í) 
-equipo inicial- Etxaburu,(4), 
Butulijá (3), Marín (1), Andreu.

,3LAdemár(16+15)íHom-
' brados,Jiménez(2),Juan G*(2),- 
Alemany (2), Hernández (2), > 
Benes (2), Skbric (8,3p) -éqúí-.. 
po inicial- Pérez (l), Torregó, ' 
Cotón (4),Demetrio Lozano (7^'' 
2p), Ibai Cano
' ^"^ArbitrosxGallegoyLam'as.

Excluyeron a Camacho (2),^ 
Ordóñez (2), y "'Alemany (2). '

Comentario: El Ademar'' 
"sé clasificó deforma brillante * 
para las semifinales de la Copa 
del Rey. Vj¿,¿^g^,^ fíi

IMMV 
100%
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Miguelturra acose este fin de semana el Intersector Nacional de Voleibol

El equipo juvenil de la ADV busca 
su clasificación para la fase final

Tesús FUENTES CABAÑAS

El equipo juvenil masculino 
de la ADV Miguelturra buscará 
este fin de semana, ante sus pro
pios aficionados, asegurar una 
plaza para la fase final del Cam
peonato de España de voleibol 
juvenil, aunque para ello, antes 
tendrá que vérselas con tres 
equipos, campeones y sub-cam- 
peones de sus respectivas co
munidades autónomas.

Miguelturra acoge los días 5 
y 6 de abril el Intersector Nacio
nal de voleibol, con la partici
pación de cuatro equipos, el 
ADV Miguelturra (campeón de 
Castilla-La Mancha), CV Arahal 
se Sevilla (campeón de Andalu
cía), IES Reina Victoria (cam
peón de Melilla) y el CV Gran 
Canaria (subcampeón de las Is
las Canarias).

Organizadores

El torneo, en la línea de los 
celebrados en Miguelturra en los 
últimos meses, como el bád
minton o la petanca, está orga
nizado por la Federación de 
España de Voleibol, la ADV 
Miguelturra y el Patronato 
Municipal de Deportes de 
Miguelturra, y cuenta con el 
patrocinio del Area de Depor
tes de la Diputación de Ciudad 
Real y la Consejería de Educa
ción y Cultura de Castilla-La 
Mancha.

La importancia de este

Tomelloso acoge el Campeonato de 
España sénior de Power Lifting

Efe - Tomelloso

Los preparativos para la 
celebración del Campeonato de 
España sénior, masculino y fe
menino, de Power Lifting, que 
se celebrará el próximo fin de 
semana en la localidad 
ciudarrealeña de Tomelloso, 
están ultimados, según señaló 
Antonio Serna, coordinador del 
evento.

El campeonato comenzará el 
sábado a partir de las cinco de 
la tarde, después del pesaje de 
todas las categorías, mientras el 
domingo la competición se ini
ciará alas diez de la mañana, es
tando prevista la conclusión para 
las dos de la tarde, tras lo cual 
se procederá a la entrega ofi
cial de trofeos a los tres prime
ros de cada categoría.

En categoría masculina se 
espera la presencia de unos cin

Equipo juvenil masculino de la ADV Miguelturra.

Intersector ha propiciado que el 
seleccionador nacional júnior, 
Ricardo Maldonado, vaya a es
tar estos días en Migueklturra, 
ya que algunos jugadores están 
en la Selección española.

El calendario de competición 
es el siguiente;

Sábado 5 de abril:
Jornada I
10,00h. IES Reina Victoria- 

CV Arahal.

cuenta competidores, mientras 
en féminas no parece que pasen 
de diez, informó Antonio Sema, 
actual campeón de la especiali
dad, quien no tomará parte al 
estar preparando el master que 
se celebra dentro de unos me
ses y el Campeonato de Europa, 
en los cuales parte como uno de 
los máximos favoritos para ad
judicarse la victoria.

Gran afición

La localidad de Tomelloso no 
es la primera vez que acoge un 
Campeonato nacional, sobre 
todo porque la gran afición que 
existe en la localidad, que cuenta 
con dos campeones de España, 
el coordinador Antonio Serna 
y el paraolímpico Manuel Pérez, 
que participó en las recientes 
Paraolimpiadas celebradas en 
Atlanta.

12,00 h. ADV Miguelturra- 
CV Gran Canaria.

Jornada II
18,00 h. IES Reina Victoria- 

CV Gran Canaria.
20,00 h. ADV Miguelturra- 

CV Arahal.
Domingo 6 de abril:
Jomada III
10,00 h. CV Arahal-CV Gran 

Canaria.
12,00 h. ADV Miguelturra- 

"5
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Antonio Serna -a la derecha-, organizador del Campeonato de España.

lES Reina Victoria.
Los organizadores del Inter- 

sector confían, amén del éxito 
deportivo que suponga clasifi
car a un nuevo equipo de la ADV 
en el grupo de los mejores a nivel 
nacional, que los aficionados al 
voleibol en Miguelturra, que son 
muchos, acudan estos días al 
Pabellón Municipál de Depor
tes para disfrutar de este depor
te y animar a su equipo.

José Manuel 
Sancho, un 
pelotari 
afícionado al golf

AP GREEN

Nació en Ciudad Real, en 
marzo de 1970. Talla 1,73, peso 
72 kg. Es Licenciado en Edu
cación Física y está en ejerci
cio.

De entre todos los deportes 
que ha practicado, debido a su 
profesión, como federado des
taca en pelota vasca modalidad 
herramienta, en la que es miem
bro muy destacado del Club 
Quijote de Ciudad Real, que 
lleva varias temporadas militan
do en división de honor.

Comienza en el golf con el 
Club Las Albarizas, realizando 
los cursillos de iniciación en los 
que inmediatamente deja notar 
sus facultades para este depor
te.

Gana el Primer Trofeo de 
verano, organizado por su club 
en julio del 95. Tiene handicap 
28 que podría bajar rápidamente 
si la pelota vasca le permitiera 
poder competir más en golf.

Sus cualidades físicas son 
excepcionales, principalmente 
su elasticidad, agilidad y coor
dinación óculo-manual.

Su carácter es introvertido 
y tiene gran tesón para el entre
namiento.

Reglas y etiquetas

El deporte del golf está su
jeto a una serie de normas que 
constituyen sus Reglas, edita
das por la Real Federación Es
pañola y traducidas de la ver
sión ofical acordada por el Club 
de Golf Roy al & Ancient of St. 
Andrews y la Asociación de 
Golf de los Estados Unidos 
(U.S.G.A.) y además unas nor
mas de etiqueta, que cualquier 
jugador que se precie debe ob
servar cuidadosamente, y las 
más generales son;

1 .- No se mueva, hable o 
permanezca cerca o inmediata
mente detrás de un jugador 
cuando va a ejecutar un golpe.

2 .- No juegue hasta que los 
jugadores que le preceden en el 
campo estén fuera de su alcan
ce. Si golpea a alguien con una 
bola, puede producirle una le
sión.

3 .- Juegue siempre sin demo
ra, para no obstruir la fluidez 
del campo. Abandone el green 
en cuanto todos los jugadores 
de su grupo hayan completado 
el hoyo.

4 .- Deje pasar a los jugado
res que van más deprisa que Vd. 
El paso no se pide, sino que se 
da.

5 .- Reponga inmediamente 
todos los trozos de hierba (chu
letas) arrancados al efectuar 
algún golpe. Alise también to
das las huellas de pies en los 
bunkers.

6 .- No pise la línea de putt 
(en el green) de otro jugador.

7 .- No deje caer palos sobre 
la superficie del green.

8 .- Reponga cuidadosamente 
la bandera en posición perfec
tamente vertical.

9 .- Deje el campo tal y como 
a Vd. le gustaría encontrarlo.
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J/)s laterales, Sancho y Juanma, más ofensivos, fueron los grandes protagonistas
k 
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El Manchego recuperó su mejor 
juego en el partidillo de los jueves

Tesas FUENTES CABAÑAS

Quizás fuera por la llamada 
de atención de Rafael Candel el 
pasado martes a la plantilla, por 
las variantes tácticas utilizadas 
por "Chico" Linares esta sema
na o, simplemente, porque todos 
le han visto las orejas al lobo y 
han sabido reaccionar a tiempo, 
pero lo cierto es que ayer, en el 
habitual partidillo de los jueves, 
los jugadores que salieron con 
el peto naranja realizaron uno de 
los mejores encuentros que se le 
recuerdan esta temporada.

El cambio de imagen con res
pecto a anteriores partidos fue 
radical. Los dos laterales, San
cho y Juanma, alternaron por sus 
respectivas bandas con Luis y 
Miguelo, respectivamente, mien
tras que Alberto, repartió juego 
a diestro y siniestro y realizó 
cambios de orientación a las 
bandas con mucha intenciona
lidad y acierto. Mientras, arri
ba, Gallego se movió como en
lace entre la media y la delante
ra y Juancho, como delantero 
centro, volvió a demostrar que 
está en un momento dulce de 
juego.

En definitiva, los numerosos 
aficionados que se acercaron 
ayer a presenciar el entrenamien
to salieron muy esperanzados de 
cara al domingo, ya que por lo 
visto, el equipo ha sabido reac
cionar a tiempo y sólo resta que 
demuestre el cambio frente a un 
rival de la entidad del Deporti
vo B,

El técnico mancheguista ali
neó ayer al siguiente equipo, que 
con toda probabilidad jugará en 
el once inicial: Rojas, Sancho, 
Morales, Vázquez, Juanma, Mi
guelo, Alberto, Quevedo, Luis, 
Juancho y Gallego.

La primera valoración que 
cabe realizar sobre este equipo 
es la vuelta al once titular de 
Sancho por el sancionado Raúl, 
mientras que Vázquez sigue 
gozando de la confianza del 
míster en detrimento de Quique. 
EI centro del campo volverá a 
ser el mismo que jugó desde el 
inicio en Vigo, mientras que los 
principales cambios son el ata
que, donde estarán Juancho, por 
el desacertado Paulino, y Galle
go, que vuelve a la convocato
ria y sustituye en esa posición 
al lesionado Antoñito.

En el equipo de los teóricos 
suplentes se alinearon. Roca, 
Quique, César, Richard, Chon, 
Arias, Miguelillo, Bellido, Ma
nolo, Nacho Sierra y Paulino.

El encuentro acabó con el 
resultado de 3-0 a favor de los 
del peto naranja, siendo Juancho 
el autor de los tres tantos, a cen
tros, precisamente, de los dos 
laterales, dos de Sancho y uno 
de Juanma, lo que da idea del 
carácter ofensivo que tuvo ayer 
el equipo.
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Gallego y Alberto, que serán titulares el domingo, cuajaron ayer un gran partidillo. RUEDA

En la banda. Linares siguió 
atentamente las evoluciones de 
los suyos, acompañado en varios 
momentos por Mariano Hernán.

Una vez acabado el partidillo. 
Linares entrenó los saques de 
esquina con tres jugadores. 
Miguelo, Bellido y Gallego, ya 
que entiende que las jugadas a 
balón parado van a ser impor
tantes el domingo.

Linares, satisfecho

El técnico se mostraba satis
fecho con el partidillo realiza
do por los suyos. Linares comen
zó razonando la buena imagen 
mostrada por el equipo de la 
siguiente manera: "Los jugado
res tienen ganas y lo están po
niendo todo; otra cosa es que 
tengan más acierto o no. Su ac
titud está siendo fenomenal".

Para el entrenador manche
guista, "ojalá saliera el domin
go cómo ha salido hoy -por ayer- 
. Se ha llegado bien por banda, 
se han creado ocasiones y se han 
materializado, y eso es impor
tante para que el jugador vaya 
cogiendo confianza de cara a sus 
posibilidades y el buen juego 
exhibido se refleje el domingo".

Sobre el carácter más ofen
sivo de los laterales. Linares 
argumentó que "los laterales 
tienen que subir y apoyaren casi 
todos los partidos e incorporar
se más al ataque, y a ver si fren
te al Deportivo lo hacen igual que 
en este entrenamiento".

Por último, reconoció que 
frente al Deportivo se jugaban 
mucho y confió en que la afición 
responda masivamente y llene las 
gradas del Polideportivo.

Sancho subió por la banda y dio dos balones de gol. RUEDA

Sancho: "Hoy me he encontrado 
bastante cómodo y a gusto”

Uno de los jugadores más satisfechos al final del 
entrenamiento fue Sancho, que reconoció que al principio de la 
sesión le había comentado el técnico que tenía mayor libertad 
para subir por la banda "porque espera que el domingo, el 
planteamiento del Deportivo dé muchas opciones a que los 
laterales tengamos que subir para buscar la espalda de los 
defensas. La verdad es que mis características de juego son la 
de un jugador ofensivo que defensivo y hoy me he encontrado 
bastante cómodo y a gusto".

Al jugador mancheguista también le agradó que todos los 
goles que se vieron en el entrenamiento vinieran de remates a 
través de centros desde las bandas, "lo que significa que lo que 
buscamos lo estamos haciendo bien".

El presidente del 
Hellm se despedirá 
de los socios en la 
asamblea del día 
13 de abril

Efe - Hellín

El presidente del Hellín 
Deportivo, Gonzalo Tomás Pin
tor, ha convocado para el próxi
mo 13 de abril una asamblea 
general de socios con el fin de 
ratificar su decisión de dejar el 
cargo a final de temporada y 
despedirse, por tanto, de los 
socios y aficionados hellineros. 
En la asamblea, que dará inicio 
a las 12 horas en los salones de 
la Cofradía Ecce Homo, Tomás 
Pintor pronunciará un discurso 
breve, «tan solo unas palabras 
de despedida y de agradecimien
to», refirió, y anunciará la aper
tura del plazo de presentación 
de candidaturas al sillón presi
dencial hellinero.

Por otra parte, Gonzalo To
más confirmó que el Albacete 
Balompié ha entregado a su 
equipo 1.600.000 pesetas para 
pagar la nómina de la plantilla, 
y que unidas a las 200.000 pe
setas que se recaudaron en el 
partido amistoso dtl pasado 
Jueves Santo servirán para po
ner al día los emolumentos de 
los jugadores.

El presidente hellinero avan
zó que había mantenidos con
tactos con los actuales futbo
listas del equipo, «para poner
les al corriente de la situación 
y la respuesta de los jugadores 
ha sido muy positiva y quieren 
seguir jugando hasta el final de 
la liga».

Las relaciones 
entre el Talavera 
y el Carabanchel, 
inexistentes

Efe - Talavera

Las relaciones entre el 
Talavera y su rival del domin
go, Carabanchel, no existen, 
después de que en la primera 
vuelta el cuadro blanzquiazul se 
negará a jugar en Campo de La 
Mina por no ser de césped. Para 
el choque del domingo, el 
Talavera seguirá la postura del 
cuadro madrileño y la expedi
ción carabanchelera no recibi
rá las 30 entradas que a inicios 
de temporada acordaron entre
garse los equipos de la zona 
centro.

El cuadro presidido por Ig
nacio Valero, en el choque de 
ida, jugado en el Román Valero, 
de la Colonia de Usera, campo 
del Colonia Moscardó, no re
cibió la cifra de pases acorda
da.

Por contra, la directiva 
talaverana sí invitará al palco a 
su homónima del Carabanchel, 
aunque en el encuentro de la 
primera vuelta los dirigentes 
madrileños no tuvieron la defe
rencia de invitar a los represen
tantes del club de la Ciudad 
Cerámica.
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La lucha por iusar la Lisa de Campeones, muy cerrada

Bim jomada para que el 
Madrid s^ con la vmtaja

Efe - Madrid

La ventaja de nueve puntos 
del Real Madrid, líder de Primera 
División, sobre sus perseguido
res, el Barcelona y el Betis, puede 
continuar una semana más, ya 
que los tres juegan en casa y ante 
rivales teóricamente inferiores.

El título de Liga cada vez se 
aclara más en favor del Real 
Madrid, mientras que la lucha 
por el segundo puesto, que da 
derecho a jugar la Liga de cam
peones, es más cerrada y cuatro 
equipos (Barcelona, Betis, De
portivo y Atlético de Madrid) se 
disputan la plaza.

El Real Madrid jugará el lu
nes 7 en el Santiago Bernabéu 
ante el Compostela. El partido 
ha levantado polémica en Bar
celona por las bajas «volunta
rias» de Fabiano, Passi y Nacho, 
que vieron la quinta cartulina 
amarilla la pasada jornada. El 
Real Madrid lo tiene todo a fa
vor para ganar y sumar tres nue
vos puntos.

Los mismo debiera hacer el 
Barcelona ante el Sporting de 
Gijón en el Camp Nou y el Betis 
ante el Racing en el Benito 
Villmarín.

El finalista de la Copa está 
completando una magnífica cam
paña y quiere culminaría con el 
segundo puesto.

El Deportivo, cuarto clasifi
cado a doce puntos del Real 
Madrid, recibirá en Riazor al 
Zaragoza. El equipo de Luis 
Costa juega con más tranquili
dad desde que salió de los pues
tos de descenso, lo que le hace 
ser más peligroso.

El Atlético de Madrid ya pien
sa en la próxima temporada y en 
reforzar el equipo, pero quiere 
echar el resto en las jomadas que 
quedan para alcanzar la segun
da plaza. El sábado les espera 
un Oviedo necesitado de puntos 
en el Carlos Tartiere, por lo que 
el partido se presenta interesante.

i S
El Real Madrid recibe el domingo al Compostela.

Athletic de Bilbao y Real 
Sociedad luchan por entrar en la 
UEFA, competición a la que 
podría acceder hasta el octavo 
clasificado. El Athletic jugará en 
Anoeta el encuentro ante un 
desesperado Sevilla, cada vez 
más cerca de Segunda, y la Real 
puede sumar en casa del colista, 
el Hércules de Alicante.

Segunda División
Los dos equipos mejor cla

sificados, el Mallorca y el 
Mérida, se enfrentan en la jor
nada trigésima en un partido en 
el que el equipo balear se puede 
despegar en la clasificación o, 
por el contrario, el Mérida pue
de empatarle en el primer pues
to.

La ventaja de tres puntos que 
posee el Mallorca sobre el 
Mérida puede quedar en empa
te tras el partido que se disputa
rá en el Luis Sitjar. Además se 
producirá un duelo entre los 
goleadores Obiku y Quique 
Martín, ambos con once tantos. 
El Vivero acogerá el duelo en
tre el Badajoz y el Albacete. El 
equipo de Antonio Maceda ne

cesita una victoria si quiere se
guir con aspiraciones a ocupar 
la tercera plaza que le daría 
derecho a promocionar, pero el 
Albacete intentará seguir luchan
do por conseguir el segundo 
puesto.

El Salamanca recibe al últi
mo clasificado, el Ecija. Ambos 
conjuntos empataron la semana 
pasada en sus encuentros, pero 
en esta ocasión el goleador del 
Salamanca, Pedro Miguel 
Recende «Pauleta», intentará 
acercarse al nuevo «pichichi» de 
Segunda. E

n el Municipal de Ipurua se 
enfrentarán Eibar y Toledo. El 
equipo vasco perdió la pasada 
jomada fuera de su casa frente 
al Almería y no se puede per
mitir otro tropiezo si quiere se
guir en los puestos de cabeza. 
Precisamente esta semana se 
enfrenta el Almería con el Le
vante en el Nou Estadi valen
ciano. El equipo andaluz sólo ha 
ganado en uno de sus desplaza
mientos y se encuentra a un punto 
de los puestos de descenso di
recto.
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Roger se hace con un balón en presencia de Samway. EFE

El Barcelona llega a la final de 
Copa sin ningún problema

Barcelona 3

Las Palmas 0

BARCELONA: Busquets; Fe
rrer, Couto, Nadal, Roger, Ce

jados (Luis Enrique, m.13), 
Amor, Stoichkov (Cuellar, 

$ m.55), Oscar, Giovanni y Pi- 
, zzi.
4 ' M^i^i??-s -t' ' tí '' 

LAS PALMAS: Lampón; GÚi- |^ 
^Jlermo,'Victor/ Simionato, 

íEleder, Toni, Sandro (Axier, 
m.51)V Valeron y Illescas 
(Orlando, m./Q), Samways y 
Walter Pico (Socorro/m.51). .

*1<íoié8? í-Ó, m.14: Óscar, 2-% 
0, m.28: Luís Enrique y 3-0, ^'> 

'* m.65: Couto. <>^> ,,. ^/•‘^ ^,>^''

< Arbitro: Juan Ansuátegui
Roca (Colegio Valenciano),' . 

ís; que no mostró ninguna tar- '^

Incldenclas/Partido de vueí- r 

i^ta de las semifinales de la 
/.Copa del Rey de fútbol, ju

gado: en el Camp Nou eh 
^ presencia;decaigo mas de 
' ' 25.000 aficionados, que de-; . 
' jaron en taquilla unos tres ' ''' 

millones de pesetas. El Bar- '>; 
'/celona, que en el partidpo de/- 

"^Ida había vencido en el Es-’' 
tadio Insular por 4-0, se cla
sifica con un resultado glo- w 
bal de 7-0.

Efe - Barcelona
El partido no planteó ningún 

problema al Barcelona, a pesar 

de que Bobby Robson optó por 
dar descanso a varios hombres, 
entre ellos al portero Baia, a 
Guardiola, De la Peña y Figo, y 
se enfrentará el 28 de junio en 
la final al Real Betis.

A los trece minutos se produ
jo la lesión de Celades, disten
sión del ligamento lateral iz
quierdo de la rodilla derecha, que 
tuvo que ceder su puesto a Luís 
Enrique, sin que esto supusiera 
un trastorno en el planteamien
to del juego del Barcelona.

Un minuto más tarde, el equi
po azulgrana consiguió su pri
mer gol en un centro largo de 
Roger, seguido de cabezazo ha
cia atrás de Juan Antonio Pizzi, 
que Oscar aprovechó para cm- 
zar la pelota fuera del alcance 
de Lampon.

El 2-0 llegó a los 28 minu
tos. El búlgaro Stoichkov lanzó 
una falta desde la banda izquierda 
y Luís Enrique, entrando desde 
atrás, peinó muy bien la pelota 
con la cabeza.

El resultado definitivo del 
partido se estableció en el minu
to 65, en una jugada por la iz
quierda de Luís Enrique, que 
Couto culminó con un especta
cular remate de cabeza.

Hasta el final del encuentro 
se mantuvieron el juego y la ini
ciativa del Barcelona, que pudo 
conseguir algún gol más, espe
cialmente en el minuto 75, en un 
remate de Pizzi a pase de Giova
nni que se estrelló en el travesa
ño.

POLIDEPORTIVO PRINCIPE JUAN CARLOS
DOMINGO, 6 ABRIL - 5 TARDE

CAMPEONATO NACIONAL DE LIGA - 2» DIVISION II

—--------------------------------------------- DIA DEL CLUB--------------------------------------------------
SEÑORAS Y JUBILADOS 1.000 PTAS - NIÑOS HASTA 14 AÑOS GRATIS

JOVENES HASTA 26 AÑOS (con "Carnet Joven"): 1.000 ptas. Venta por la mañana en el Bar España
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El presidente del Barca cifró la operación en tomo a los 16.000 millones

Núñez advierte sobre el riesgo de 
quiebra al club que fiche a Ronaldo

Efe - Barcelona

José Luis Núñez, presidente 
del FC Barcelona, advirtió ayer 
sobre el riesgo de quiebra que 
pesaría sobre cualquier entidad 
que fichase al brasileño Ronaldo 
Luis Nazario de Lima, ya que 
cifró la operación en torno a los 
16.000 millones de pesetas.

Pese a este análisis, el diri
gente barcelonista concretó que 
siempre «puede existir algún 
club que fiche al jugador brasi
leño», aunque para ello sería 
preciso realizar un estudio eco
nómico exhaustivo, tal y como 
realizó el Barcelona en su día al 
contratar a Ronaldo procedente 
del PS V Eindhoven a cambio de 
2.500 millones de pesetas.

Núñez cifró la operación en 
unos 16.000 millones de pese
tas y la desglosó del modo si
guiente: «4.000 (más IVA) se
rían para el Barcelona en con
cepto de rescisión del contrato, 
10.000 más correspondientes a 
la ficha bruta durante unos diez 
años, además de unos 2,000 
millones en concepto de gastos 
financieros», dijo.

El presidente barcelonista 
explicó que cuando el Barcelo
na fichó a Ronaldo lo hizo des
pués de pensar en la amortiza
ción de la operación en cinco 
años. «Pero estábamos equivo
cados, porque se ha demostra
do que en un año se podría du
plicar el beneficio», afirmó 
Núñez.

Núñez explicó que el Barce
lona había encargado a una

Las cuentas de Gil son tomadas 
como aliciente por la plantilla

Ocho albaneses, en espera de 
resolver su petición de asilo

Efe - Madrid

El cálculo sobre el final de 
la Liga hecho por el presidente 
del Atlético de Madrid, Jesús 
Gil, en el que da como campeón 
al Real Madrid y como 
subcampeón a su equipo, con 30 
puntos más de los que tiene en 
la actualidad, han sido acepta
das en la plantilla rojiblanca 
únicamente como un aliciente 
para tener un objetivo por el que 
luchar.

Gil sumó y restó las posibi
lidades de Real Madrid, Barce
lona, Betis, Deportivo y Atlé
tico de Madrid en las once jor
nadas que resta y concluyó que 
el conjunto madridista será 
campeón sin complicaciones y, 
que si se dan resultados lógicos, 
su equipo puede ser subcam
peón, con sumar 30 de los 36 
que disputará, incluido el par
tido atrasado ante el Tenerife.

La plantilla no ha querido 

empresa de asesoría un estudio 
sobre la hipotética rentabilidad 
en bolsa del club y afirmó que 
estaría valorado en unos 80.000 
millones de pesetas, aunque 
desmintió que desde la entidad 
barcelonista se plantee esta po
sibilidad.

Según el citado informe, el 
Manchester United, que sí coti
za en bolsa, y el Barcelona se
rían los clubes con mayor ren
tabilidad económica en una hi
potética clasificación de entida
des deportivas.

Por su parte, el vicepresidente 
y consejero delegado del Milán, 
Adriano Galliani, descartó ayer 
que el internacional brasileño 
Ronaldo, del Barcelonaespañol, 
vaya a ser fichado por su equi
po y pronosticó que tal vez tam
poco será fichado por el Lazio 
romano.

«Mi previsión es que Ronaldo 
no será fichado por el Milán y 
tal vez ni siquiera por el Lazio», 
dijo Galliani a los periodistas 
antes del Consejo de adminis
tración de Mediaset, el consor
cio que engloba las actividades 
televisivas y publicitarias de 
Fininvest, el grupo de Silvio 
Berlusconi.

Hasta ahora quien ha mostra
do más interés por el fichaje de 
Ronaldo es el presidente del 
Lazio y del grupo alimentario 
‘Cirio’, Sergio Cragnotti, que el 
próximo lunes viajará a Sao 
Paulo para entrevistarse, según 
la prensa italiana, con los repre
sentantes del internacional bra
sileño.

hacer tales cálculos y destaca 
que lo único que sirven es para 
mantener la ilusión en una com
petición en laque, prácticamen
te, se han asegurado una plaza 
en la Copa de la UEFA y pue
den quedarse sin objetivos.

«En la situación en la que nos 
encontramos tenemos que bus
car una ilusión, máxime después 
de haber sido eliminados en las 
otras dos competiciones. No he 
hecho ninguna cuenta, porque 
mis cuentas pasan por ganar el 
próximo partido. Es lo más sen
cillo y las matemáticas más 
exactas que existen en el mun
do del fútbol», indicó hoy el 
técnico, Radomir Antic.

«Kiko» consideró: «Las 
cuentas del presidente son las 
que todos queremos. Nos per
miten mantener la ilusión de que 
tendremos algo que jugamos en 
los últimos encuentros, porque 
de otra forma lo que estás es loco 
porque acabe la Liga".

El futuro de Ronaldo sigue en el aire.

É
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El Barca negocia un coatrato de 
imagen por 30.000 nAnes

El FC Barcelona negocia un nuevo contrato de imagen y 
derechos económicos por el que prevé ingresar unos 30.000 
millones de pesetas en cinco años, a razón de 6.000 millones 
anuales, el doble de lo que le paga actualmente TV3, según 
anunció ayer el presidente del club, José Luis Núñez*.

Núñez, que ofreció una rueda de prensa para presentar la 
actualización de balances realizada por el club, señaló que para 
el nuevo contrato se han interesado tres grupos de 
comunicación, aunque no reveló cuáles.

De firmarse un contrato como el anunciado, la entidad 
barcelonista habría triplicado en poco tiempo los ingresos 
anuales por su contrato de imagen, que pasó primero de 2.000 a 
3.000 millones y ahora se elevaría hasta 6.000.

Efe ■ Madrid

Los siete jugadores de la 
selección sub’21 de Albania y 
el masajista del equipo que ayer 
por la mañana pidieron asilo, 
se encuentran alojados en un 
hostal que gestiona el Inserso, 
en espera de la resolución del 
expediente administrativo, in
formó ayer a EFE José Ramón 
Onega, director general de 
Política Interior.

Nueve integrantes de la se
lección albanesa sub’21, que el 
martes jugó en Granada ante 
Alemania un partido de clasi
ficación para el Campeonato de 
Europa sub’21 de la categoría, 
solicitaron asilo esta mañana a 
su llegada al aeropuerto de 
Barajas, aunque uno de ellos 
desistió en el último momen
to.

Ayudados por letrados e 
intérpretes, se les tomó decla
ración para tramitar el expedien

te administrativo y, posterior
mente, fueron trasladados por 
la Cruz Roja a un hostal que 
gestiona el Inserso Los trá
mites de la petición de asilo 
pueden durar, según la ley, hasta 
tres meses, pero en este caso la 
Administración aplicará la 
«política de celeridad que siem
pre requieren las situaciones 
dramáticas», indicó Onega, que 
no obstante aseguró que «por 
su condición de deportistas no 
van a tener un trato de favor 
respecto a otros casos».

Los supuestos de petición de 
asilo exigen habitualmente que 
exista persecución por motivos 
políticos, religiosos, étnicos o 
raciales.

Agregó que, sin embargo, la 
ley española, «que es una de las 
más progresistas que existen», 
prevé la posibilidad de dar asi
lo por razones humanitarias, en 
cuyo caso no se exige persecu
ción.

La junta de la 
RFEF debate hoy 
los "casos Gil y 
Lendoiro"

Efe - Madrid

La junta directiva de la RFEF 
debatirá hoy a partir de las 11 
horas la actitud que adoptará 
contra el presidente del Depor
tivo, Augusto César Lendoiro 
y además se conocerán las ac
ciones legales que se empren
derán contra Jesús Gil por sus 
reiterados ataques a la Federa
ción.

A la junta acudirá también 
como directivo el presidente del 
Real Madrid, Lorenzo Sanz, 
quien la semana anterior anun
ció que su club se planteaba la 
hipótesis de abandonar la Fe
deración tras negar ésta la sus
pensión del partido Tenerife- 
Real Madrid.

Sanz expresará su malestar 
por esta situación. Angel Villar, 
por su parte, quiere que el Real 
Madrid apoye a este organismo 
si su intención es la de seguir 
en la junta.

En la junta, el abogado Al
varo Lobato, del bufete Gómez 
Acebo y Pombo, explicará a los 
directivos las acciones civiles 
y penales que ejercerán contra 
Jesús Gil por sus manifestacio
nes contra la RFEF y sus órga
nos de justicia.

Lendoiro también será argu
mento. Su caso se encuadra en 
el punto quinto del orden del día, 
que expondrá el secretario ge
neral, Gerardo González Ote
ro. Lendoiro, según anunció el 
pasado 25 de marzo, acudió a 
los juzgados para denunciar a 
Villar y a Gerardo González por 
los presuntos delitos de false
dad documental y por impedir
le el ejercicio del derecho cons
titucional de libre acceso a la 
Justicia. Lendoiro conocerá 
mañana la respuesta formal de 
la Federación.

En el punto cuarto del orden 
del día, se analizará el borrador 
del Régimen Disciplinario del 
fútbol español, elaborado por la 
asesoría jurídica. La Federación 
defiende la continuidad del 
comité de apelación y en cam
bio estima que el CÉDD sólo 
debe entrar a estudiar casos muy 
determinados y excepcionales.

El escenario de la Copa del 
Rey será otro de los asuntos de 
la jomada. El estadio Bernabeu 
es la opción más lógica para 
albergar la final entre el Barce
lona y el Betis el 28 de junio.

El reparto de entradas, los 
precios de la final y todos los 
demás aspectos organizativos 
también tendrán mañana su 
resolución.

A la junta acudirán José 
María Arrate, presidente del 
Athletic de Bilbao; Francisco 
Roig, del Valencia; Lorenzo 
Sanz, del Real Madrid; Alfon
so Solans, del Zaragoza; Fran
cisco Perelló, del Espanyol, y 
José Fernández, del Sporting. 
Marcos Fernández, convale
ciente aún de una enfermedad, 
no asistirá a la reunión.

La junta decidirá la ciudad 
que albergará el partido de cla
sificación España-República 
Checa. Valladolid es una de las 
candidatas.



Viernes, 4 de abril de 1997 DEPORTES La TribunaC
D 

C
O

El equipo de Aito destrocó al Teamsystem Bolonia con espíritu colectivo

El Barcelona llega a la final de la 
Liga Europea por la puerta grande

Efe - Bolonia (Italia)

62 Teamsystem Bolonia 
(32+30): Murdock (19), Myers 
(21), Vescovi (2), McRae (-), 
Gay (10) -cinco inicial-, Blasi 
(-), Pilutti (2), Ruggeri (4) y 
Frosini (4).

87 - Barcelona (45+40): 
Djordjevic (6), Fernández (10), 
Karnisovas (14), Jiménez (14), 
Andreu (2) -cinco inicial-, Rivas 
(14), Jofresa (15), Esteller (8), 
Andreu (2), Díez (-) y Dueñas 
(2).

Arbitros: Grbac (CRO) y 
Pitsilkas (GRE). Excluyeron por 
personales a Piluttu (m.34) y 
Frosini (m.38).

Incidencias: tercer encuen
tro de los cuartos de final de la 
Liga Europea disputado en el 
Palasport Casalecchio di Reno 
ante unos 8.000 espectadores. 
Eduardo Portela, presidente de 
la Asociación de Clubes de Ba
loncesto (ACB), presensió el 
encuentro en vivo.

Comentario: La sexta Final 
a Cuatro de la Liga Europea y 
un nuevo intento del Barcelona 
por conquistar su competición 
«maldita» ya son un hecho para 
el conjunto blaugrana, que dio 
toda una lección de baloncesto 
al Temsy stem Bolonia en su pro
pio feudo para ganarse el pase 
con matricula de honor.

La gran defensa barcelonista, 
muy inteligente en el perímetro, 
donde supo minimizar la apor
tación de Carlton Myers y Eric

El sorteo del enfrentamiento de Copa Davis 
resultó como el equipo español quería

Miguel LUENGO

El sorteo del enfrentamien
to de Copa Davis Italia-España, 
que tendrá lugar este fin de se
mana en Pésaro, no pudo resul
tar más favorable para los pla
nes del capitán del equipo espa
ñol, Manolo Santana, que tal y 
como había planeado verá cómo 
su número uno, Carlos Moyá, 
abrirá la competición contra el 
dos transalpino, Omar 
Camporese.

En estos días anteriores a la 
confrontación de cuartos de fi
nal del Grupo Mundial, los ju
gadores y el capitán español 
habían trazado el esquema de este 
duelo y todos coincidieron que 
lo ideal sería que Moyá saltara 
a la pista en el primer partido, 
ya que al balear no le gusta es
perar mucho su turno y prefiere 
salir cuanto antes a resolver su 
punto. Así lo hará mañana vier
nes, y también el domingo.

El clima de la eliminatoria es

Karnisovas vota el balón ante el italiano Vescovi. EFE

Murdock, y letal en la zona para 
martirio de Conrad McRae y Dan 
Gay, desnudaron a los italianos 
de cualquier argumento que opo
ner al campeón español.

Esa defensa y el ritmo con
trolado impuesto por Aleksandar 
Djordjevic sorprendió a los ita
lianos, a quienes el banquillo 
azulgrana endosó 39 puntos en 
un reflejo del gran equilibrio de

de confianza para el equipo es
pañol y de un «trágico» pesimis
mo por parte italiana. Mientras 
Manolo Santana está convenci
do de que sus jugadores son los 
ideales para esta confrontación, 
Adriano Panatta lleva curándo
se en salud desde que sus pupi
los pisaron el impresionante 
Palas, con capacidad para 10.300 
espectadores, lamentándose en 
todo momento de la fatalidad que 
supone encontrarse con un equi
po tan potente como es el espa
ñol en estos momentos.

Panatta ha calificado la eli
minatoria de «prohibitiva» y no 
se apea de sus pronósticos. «Es
paña es favorita en un 80 por 
ciento, Italia, sólo un 20», dice 
continuamente. Para Santana 
esta actitud es sólo un ardid. Se 
trata de asumir el papel de víc
tima, «llorar su desgracia», tal 
y como hizo en la eliminatoria 
disputada en Bolzano en 1992 
(Italia ganó 4-1).

Para que la película adquie

mostrado por el conjunto de Aíto 
García Reneses, que fue dando 
golpe tras golpe al aro rival desde 
que Andrés Jiménez empezase 
su tarea particular en los prime
ros minutos (11-18 m.8).

El Teamsystem forzó la má
quina pese a la tercera personal 
de Murdock y se acercó de nue
vo (20-22 m,12), pero Aíto pi
dió tiempo y empezó su magnífi

ra mayores tintes de dramatis
mo, el equipo italiano vive en un 
sobresalto continuo. El miérco
les a Renzo Furlan tuvieron que 
hacerle una ecografía porque 
sentía molestias en el cuádriceps 
izquierdo. Todos los directivos 
italianos temblaron. Su mejor 
jugador podía quedar fuera. Pero 
el análisis demostró que se tra
taba de una falsa alarma y hoy, 
durante el sorteo, Furlan se li
mitaba a sonreir y aseguraba que 
se encontraba al cien por cien.

En previsión de males y pen
sando en las características de 
Furlan y rezando para que el 
físico de Camporese aguante, la 
Federación Italiana ha elegido 
una pista sintética (greenset), ya 
de por sí lo suficientemente rá
pida.

Para aumentar más la velo
cidad de la bola y perjudicar el 
juego liftado de los españoles, 
han levantado el parqué y colo
cado encima la moqueta. El re
sultado es evidente. Se ha gana- 

ca rotación de banquillo dando 
entrada a Rafa Jofresa en el pues
to de Djordjevic.

Fue como un latigazo a la de
fensa boloñesa, ya que ocho pun
tos de Jofresa, con dos triples in
cluidos, en poco más de un minu
to, hicieron saltaren pedazos los 
esquemas de contención italia
nos (23-32) al entrarse en el últi
mo cuarto del primer tiempo. El 
cambio a zona 1/3/1 del Team
system no impidió que se llega
ra al descanso con 32-45 a fa
vor de los azulgrana.

Un espectacular Jiménez am
pliaba la ventaja para los azul- 
grana en un bache mortal para 
el Teamsystem, que encajó un 
2-12 (34-57) en los primeros siete 
minutos de la continuación, 
mientras que las personales em
pezaban a taponar del todo a los 
locales, cuyos mejores hombres 
se deshacían de impotencia.

El tiempo muerto de Valerio 
Bianchini ftie inútil. Un contraa
taque de Djordjevic era culmi
nado por Arturas Karnisovas y 
el Barcelona se marchaba directo 
a una gran diferencia (41-67) que 
le permitió jugar con total tran
quilidad en el abarrotado pabe
llón boloñés.

Murdock dió un ligero respi
ro a los italianos con buenas ac
ciones de contrataque (49-69 
m.34), pero dos triples seguidos 
de Roger Esteller devolvían la 
máxima ventaja al Barcelona 
(52-77), que se paseó hasta el 
final. 

do en rapidez, circunstancia que 
beneficia a los jugadores italia
nos.

Pero el público, que suele 
llenar este pabellón donde ha
bitualmente disputa sus encuen
tros el conjunto de baloncesto 
del Scavolini, no ha respondido 
como los directivos italianos 
esperaban, y así para la primera 
jomada se han vendido 3.800 
entradas, 2.800 para el sábado 
y 1.300 para el domingo. Los 
«tiffosi» están convecidos de que 
la victoria italiana no es segura.

Programa de la eliminatoria.
Viernes. A partir de las 15:00 

horas: Carlos Moyá-Omar Cam- 
porese.

Alberto Costa-Ronzo Furlan.
Sábado. A partir de las 17:30 

horas: Javier Sánchez Vicario- 
Francis Roig/Omar Camporese- 
Diego Nargiso.

Domingo. A partir de las 
15:00 horas: Carlos Moyá-Renzo 
Furlan y Alberto Costa-Ornar 
Camporese.

Illescas no pierde 
y Karpov no 
logra ganar en el 
Torneo de "Dos 
Hermanas"

Angel ASENSIO

El gran maestro español 
Miguel Illescas ha hecho tablas 
en sus dos partidas jugadas, y 
el campeón del mundo de la 
Federación Internacional de 
Ajedrez, el ruso Anatoli Karpov, 
no ha conseguido ganar en nin
guno de sus encuentros del IX 
Tomeo «Ciudad de Dos Herma
nas» que se disputa en esta ciu
dad sevillana.

Karpov, que ha dominado 
durante dos decadas en el aje
drez mundial al ganar en más 
de cien torneos, ha tenido que 
ceder el empate ante los dos 
jugadores más flojos sobre el 
papel; Illescas y la joven hún
gara Judit Polgar.

Aún es pronto para afirmar 
que el «gélido Tolia», como se 
le llamó al campeón en sus 
comienzos, ya no es el podero
so jugador que llevó la corona 
entre 1975 y 1985 en el que se 
la arrebató un joven 
azerbaiyano; Gari Kasparov.

Kasparo v abandonó la FIDE, 
junto al inglés Nigel Short y 
otros grandes maestros, para 
formar la Asociación Profesio
nal de Ajedrez (PC A). El máxi
mo organismo oficial montó un 
Tomeo eliminatorio en 1993 
para nombrar un nuevo cam
peón. Karpov no tuvo proble
mas para conseguir otra vez el 
título aunque Kasparov siem
pre ha dicho que él es el único 
campeón.

Match de reunificación

Desde 1994 se viene hablan
do de un «match de reuni
ficación» para unificar el títu
lo. Las conversaciones entre los 
dos campeones se han ido alar
gando hasta el reciente Super- 
tomeo de Las Palmas de Gran 
Canaria en el que los organiza
dores del mismo anunciaron su 
intención de montar el encuen
tro en el próximo mes de sep
tiembre con una bolsa de cerca 
de 300 millones de pesetas.

Torneo de Las Palmas

Los resultados del Tomeo de 
Las Palmas, en el que partici
paban los seis mejores del 
mundo, fueron desastrosos para 
los posibles organizadores ya 
que Karpov quedaba último, 
hecho inédito en su carrera, y 
Kasparov declaraba en meda de 
prensa que no había que unifi
car ningún titulo, él era el úni
co campeón aunque estaba de 
acuerdo en tener un encuentro 
con su veterano enemigo sin que 
se hablase de «match de 
reunificación».

El Torneo de Linares, en 
febrero pasado, con casi toda la 
élite, menos Karpov, sirvió para 
comprobar que Kasparov había 
vuelto por sus fueros después 
de tres años de resultados irre
gulares a causa de problemas 
familiares y de trabajo que, 
según Kasparov, ya habían sido 
resueltos.

■
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Los investigadores españoles han demostrado 
que la edelfosina induce la muerte selectiva 
y rápida de células cancerosas sin que las 
normales se vean alteradas La
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Se agrava el estado 
de uno de los 
sextillizos de 
Málaga, y mejora 
el de los otros tres

Efe-Málaga

El estado de uno de los cua
tro bebés que sobrevivieron a 
un parto de sextillizos en Má
laga se agravó ayer, mientras que 
los otros tres han mejorado su 
situación, según el último par
te médico emitido por la Sec
ción de Neonatología del Hos
pital Materno Infantil malague
ño.

El portavoz de los facultati
vos, José Lucena, explicó en rue
da de prensa que el bebé que se 
encuentra en peor estado es un 
varón, en estado crítico desde 
que nació, ya que presentó una 
hemorragia cerebral y en la 
actualidad padece problemas 
neurológicos secundarios. Se
gún Lucena, este niño ha sufri
do una hemorragia oral y ha 
empeorado en las últimas ho
ras sus dificultades respirato
rias, por la que precisa una 
ventilación mecánica «más agre
siva», que implica mayores efec
tos secundarios, aunque tolera 
la leche materna que se le su
ministra a través de una sonda 
nasogástrica.

Respecto a los otros peque
ños-, una niña, que se encontra
ba en estado crítico, ha mejo
rado su situación, sus proble
mas respiratorios se han esta
bilizado y acepta bien un aumen
to de la leche materna.

Los investisadores afirman que están en fase preliminar

Pidoi caiitda sobre d 
hallan emtra d cánca'
José Luis Fernández Luna, miembro del equipo que ha 
descubierto la primera droga que provoca el «suicidio» 
selectivo de las células cancerosas sin afectar a las sanas, 
insistió ayer en que hay que ser «tremendamente cautelo
sos» con este hallazgo, ya que se encuentra en una fase 
preliminar.

Efe-Santander

Fernández Luna, pertene
ciente al Laboratorio de Bilo
gía Molecular del Servicio de 
Inmunología del Hospital Uni
versitario Marqués de Valde

Unos 300.000 niños padecen cada año 
varicela, que se incrementa en primavera

Efe-Madrid

Unos 300.000 niños pade
cen varicela cada año y es al 
comienzo de la primavera cuan
do esta enfermedad de decla
ración obligatoria, que suele ser 
benigna y manifestarse en los 

cilla, trabaja desde hace dos años 
con el equipo de científicos 
españoles que investiga la ac
ción del compuesto conocido 
como edelfosina en las células 
tumorales.

Los investigadores españo
les, en colaboración con el Ins

primeros diez años de vida, 
incrementa su frecuencia.

Fuentes del Centro Nacional 
de Epidemiología señalaron que 
en estas fechas ya se están re
gistrando casos de la enferme
dad, que tiene un comporta
miento estacional al igual que 
otras como el sarampión o la 

tituto Max-Planck de Friburgo 
(Alemania), han demostrado 
que la edelfosina induce la 
muerte selectiva y rápida de 
células cancerosas sin que las 
normales se vean alteradas, lo 
que puede convertirse en la pri
mera terapia alternativa contra 
la leucemia.

El plazo para iniciar la fase 
clínica -aplicación a pacientes- 
puede ser de años, señaló 
Fernández Luna en rueda de 
prensa, por lo que recomendó 
paciencia y cautela.

meningitis. «En la última dé
cada la varicela está teniendo 
un patrón cíclico, que refleja 
un incremento del número de 
afectados cada dos o tres años, 
por razones que aún se desco
nocen» manifestaron a Efe en 
este organismo dependiente del 
Ministerio de Sanidad.

Las drogas, 
factores de riesgo 
para la aparición 
del Parkinson en 
los jóvenes

Efe-Madrid

Las drogas, sobre todo de 
síntesis como el éxtasis, están 
consideradas factores de ries
go que favorecen la aparición 
de la enfermedad de Parkinson 
en los jóvenes, según el doctor 
Justo García de Yébenes, jefe 
del Servicio de Neurología de 
la Fundación Jiménez Díaz. 
Este especialista explicó que 
«existe riesgo de padecer esta 
patología por la ingestión de dro
gas sintéticas o tratamientos con 
fármacos, pero si ampliamos el 
concepto de la enfermedad, hay 
gran cantidad de agentes en el 
medio ambiente que pueden 
inducirá! Parkinson, como los 
fertilizantes en el agua de pozo 
o el virus de la encefalitis».

García de Yébenes hizo es
tas declaraciones durante la pre
sentación del primer Día Mun
dial del Parkinson, que se cele
brará el próximo día 11, al 
coincidir esta fecha con el na
cimiento del doctor inglés 
James Parkinson, el primer 
médico que describió esta pa
tología en 1817.

El Parkinson es una enfer
medad que afecta al sistema 
nervioso central y más concre
tamente a las áreas del cerebro 
encargadas de coordinar y con
trolar la actividad, el tono mus
cular y los movimientos.

SORTEO OEL JUEVES
Lotería IMacional 27

97

PRIMER PREMIO

PESETAS SERIE

80.000.000 1.-
NUMERO 00.000.000
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659 T 8 80.000.000

60.000.000
60.000.000 6.-

Lista aoumuladi

SORTEO DEL DIA 3 DE ABRIL DE 1997
8eii

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 3 de julio do 1997, INCLUSIVE

PREMIO ESPECIAL

NUMERO

100.000 billetes ceda una 
que han correspondido a cada una d
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PeUFTAif

SERIE FRACCION

1 00.000.000 4.' 8.«

O 2 3 4 5 6 ©
Número* Peeetes Números Pesetas Números Pesetas Número* Pesetas Números Peseta* Número* Pesetas Número* Peseta*

Números ^ Pesetea Números Pesetas Números Peseta*

65900..............50.000 65901..............50.000 65902.............. 60.000 65903.............. 55.000 65904..............50.000 65905..............50.000 65906..............60.000 65907..............55.000 65908..............55.000 65909..............75.000
65910............100.000 65911............100.000 65912............100.000 65913............105.000 65914............100.000 65915............100.000 65916............100.000 165917 . . . 1.105.000 65918. . 60.000.000 65919 . . . 1.100.000
65920..............50.000 65921.............. 60.000 65922.............. 50.000 65923.............. 55.000 65924..............50.000 65925..............50.000 65926.............. 50.000 65927.............. 55.000 65928.............. 55.000 65929..............60.000
65930..............50.000 65931..............75.000 65932.............. 50.000 65933..............55.000 65934..............50.000 65935..............50.000 65936.............. 50.000 65937.............. 55.000 65938.............. 55.000 65939..............50.000
65940..............50.000 65941.............. 50.000 65942.............. 50.000 65943..............55.000 65944..............50.000 65945..............50.000 65946..............50.000 65947.............. 55.000 65948.............. 55.000 65949.............. 50.000
65950.............. 50.000 65951.............. 50.000 65952..............50.000 65953..............55.000 65954..............50.000 65955..............50.000 65956..............50.000 65957..............55.000 65958.............. 55.000 65959..............50.000
65960..............50.000 65961..............50.000 65962..............50.000 65963..............55.000 65964..............50.000 65965..............50.000 65966..............50.000 65967..............55.000 65968.............. 55.000 65969.............. 50.000
65970..............50.000 65971.............. 50.000 65972.............. 50.000 65973..............55.000 65974.............. 50.000 65975..............50.000 65976..............50.000 65977..............65.000 65978.............. 55.000 65979..............50.000
65980..............50.000 65981..............50.000 65982.............. 50.000 65983..............55.000 65984.............. 50.000 65985..............50.000 65986..............50.000 65987.............. 55.000 65988.............. 55.000 65989.............. 50.000
65990..............50.000 65991.............. 50.000 65992..............50.000 65993.............. 55.000 65994.............. 50.000 65995..............50.000 65996.............. 50.000 65997.............. 55.000 65998.............. 55.000 65999.............. 50.000
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"Entre Morancos y Omaítas” es el título del nuevo programa

Los Morancos vuelven
con el traje de faena Un acaudalado hombre de ducirán hasta un bar irlandés

»■
 1 E

que le ayude ya él también es
policía. Las pesquisas les con-

”La muralla"
La 2. 11,00. s.c.

Lola SANTAELLA

Los hermanos César y Jorge 
Cadaval, el dúo humorístico 
«Los Morancos», se han vuelto 
a poner los trajes de faena para 
dar vida delante de las cámaras 
a sus familiares y más queridos 
personajes, y parodiar de paso, 
aunque siempre en tono amable, 
según ellos, a más de un famo
so. «Entre Morancos y Omaítas» 
es el título del nuevo programa 
semanal que protagonizarán los 
hermanos y que Televisión Es
pañola comenzará a emitir hoy 
con las divertidas peripecias de 
Antonia, Paco, Omaíta, La 
Yenni. Debo y, como no, ¡ Yosua! 
Serán veintiséis entregas sema
nales de treinta minutos con una 
trama centrada en las historias 
de este singular grupo que ha
cen las delicias de millones de 
espectadores. Pero los hermanos 
Cadaval recalcan en esta ocasión 
lo del «tono amable» para evi
tar suspicacias y malos entendi
dos como el protagonizado hace 
unos días con José Ortega Cano 
y Rocío Jurado. Cuando «Los 
Morancos» se acercaron a salu
dar al diestro, éste, muy airado, 
mostró a los humoristas su dis
crepancia con las imitaciones que

'L
is

Ana Obregón grabó con Los Morancos el día de su cumpleaños.

hacían de él mismo y de su mujer. 
Tampoco Rocío Jurado parece 
«disfrutar» ahora con las paro
dias de «Los Morancos». Efec
tivamente, en unas recientes 
declaraciones Rocío aseguró que 
se sentía «ridiculizada y maltra
tada» con las bromas de los 
humoristas, porque «una cosa es 
el sentido del humor y otra la falta 
de respeto». Pero lo que más le 
duele a Rocío de todo este asunto 
es que siempre ha sido buena 

amiga de los hermanos y, ade
más, su madrina artística cuan
do César y Jorge se presentaron 
en Chipiona.

Pese a todo, «Los Morancos» 
están decididos a seguir su es
trecha relación profesional con 
Televisión Española, una rela
ción que se remonta a 1993 cuan
do César y Jorge se comprome
tieron a realizar programas y 
especiales siempre en clave de 
humor.

negocios ha incrementado su 
fortuna a partir del robo de una 
finca, que llevó a cabo aprove
chando su posición en la Gue
rra Civil. Ahora se sabe grave
mente enfermo y quiere tranqui
lizar su conciencia devolviendo 
a aquella propiedad a sus due
ños legítimos.

Su familia se opone a ello y 
utilizará todos los medios a su 
alcance para presionarle hasta 
que renuncie a una restitución 
que dejaría notablemente mer
mada la herencia que esperan 
recibir.

"Imagen de un asesino"
Tele 5. 16,00. s.c.
Un hombre es testigo del 

asesinato de una mujer cuando 
observaba desde su ventana las 
casas del vecindario.

"Conspiración asesina"
Antena 3. 16,00. s.c.
Un agente de Scotland Yard 

se traslada a Nueva York con su 
hija prometida a un hombre que 
también es policía. Este está tra
bajando en la investigación de 
unos asesinatos en serie que se 
vienen produciendo en distintos 
hoteles de esta ciudad.

Cuando llega su prometida 
acompañada de su padre decide 

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. 81» calificar

donde se reúnen simpatizantes 
del grupo terrorista IRA.

"Tierno verano de lujurias 
y azoteas"

La 2. 22,30. **
Pablo acaba de llegar a Ru

sia y ese verano se propone 
fascinar con el don de la pala
bra a su prima Olga, una actriz 
madura que ha alcanzado por fin 
el éxito. Los disparatados rela
tos de Pablo, en parte inventa
dos y en parte basados en los 
libros que ha leído, la conquis
tan.

"Comando"
Tele 5. 23,05. s.c.
Un agente de las fuerzas 

especiales del ejército america
no retirado se ve obligado a 
entrar en acción una vez más. 
Una banda de mafiosos ha se
cuestrado a su hija por lo que 
luchará contra todo y contra to
dos.

"Unidos por las armas"
La 2. 01,10. *
Simón es judío y uno de los 

mejores agentes de la Brigada 
de narcóticos, y Karim es un 
árabe que vive en el mundo del 
espionaje; nacieron enemigos, 
pero una causa común les une.

0 S lis

cííaMi»EáJ.<;L-^5íSgsW 
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Arles.
- Exposición "El Mundo Ibérico: unanue- 
va imagen en los albores del año 2000".
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 
11 de la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de J.L. Samper 
y Salvador Samper (hasta el 10 de abril.) 
Centro de Exposiciones de la Diputa
ción:
- Muestra que recoge el Patrimonio Pic
tórico restaurado por el Servicio de Con
servación de Bienes Culturales de la Cor
poración Provincial.
Sala de Exposiciones de la Cámara de 
Comercio:
- Sin actos programados para hoy. 
Sala de Exposiciones del Ayuntamien
to:
- Sin actos programados para hoy.

Sala de Exposiciones del Campus Uni
versitario de Ciudad Real:
- Exposición de creaciones de Nacho Lla
mas (hasta el final de abril).
Salón de conciertos del Conservatorio:
- Sin actos programados para hoy. 
Teatro Municipal Quijano:
- Sin actos programados para hoy.
Café Continental:
- Sin actos programados para hoy. 
Sala de Exposiciones Caja de Madrid.
- Sin actos programados para hoy.

Mfuseo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Mine
ría.
- Primera Planta: Exposición de Concha 
Hornero (hasta el 15 de abril).
- Segunda Planta: Sala permanente de Et
nología.
Casa de Cultura:
- Exposición de los trabajos realizados 
en los diferentes cursos y talleres de la 
Universidad Popular (hasta el 12 de abril).
Auditorio Municipal:
- Sin actos programados para hoy. 
Otras actividades:
Producciones Teatrales Contemporáneas, 
presentan la obra de Neil Simon, "Bien

venida a casa", dirigida por Gerardo Malla. 
A las 21,00 horas.

Casa de Cultura:
- Sin actos programados para hoy.

Casa de Cultura:
- Exposición de pinturas y dibujos del 
daimieleño Adelaido Bermúdez (hasta el 
6 de abril).

YALPEFUÑA^;
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- Sin actos programados para hoy. 
Galería de Arte "Casa El Cojo":
- Exposición de pintura de Isabel Carmona.
Casa de Cultura:
- Exposición de pintura de José Pedreira. 
(Hasta el 4 de abril).
Auditorio Municipal:
- Sin actos programados para hoy.

Sala dé exposiciones de Caja Madrid
- Sin actos programados para hoy.

ALCAZAR PE SAN .mAHi 
Museo Municipal:

- Sin actos programados para hoy. 
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio 
y tiempo libre",

aaijliyiiMM^ :
Auditorio Municipal:
- Sin actos programados para hoy.
Casa Municipal de Cultura:
- Sin actos programados para hoy.
Posada de los Portales:
- Sin actos programados para hoy.

MÚSéÓ’del'Téátfó:
- Exposición de fondos de la Cofradía de 
Ntra. Sra. de la Novena.
- Exposición permanente de selección de 
fondos del Museo del Teatro.
Ofícina de Turismo :
- Exposición de artesanos de la provin
cia (hasta el 10 de abril).
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura de Juan Ugalde 
"Desde Santurce a Albacete" (hasta el 17 
de abril).

Museo Palmerd:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
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Cada 
mochuelo...

El Polígono de Larache cohvertítoeh usurera

Visita gira un teutón, 
que es de la Europa emisario 
y agrícola comisario 
de rara pronunciación.

Franz Fischler es el bribón, 
que no se hace solidario 
del grave problema agrario 
que tiene nuestra Región.

Y hace una declaración 
que a todo el mundo sonroja, 
desde Jaén a La Rioja, 
de Extremadura a Aragón.

Pues dice, es su opinión, 
que resulta que el mercado 
anda más que saturado 
porque hay muchaproducción.

No debe echar en olvido, 
que en el europeo suelo 
se precisa mucho olivo, 
habiendo tanto mochuelo.

VERDE QUE TE QUIERO VERDE

JIMENEZ CORDOBA

ABRIL
Labores del mes:

- Los riegos deben efectuarse 
a primeras horas de la mañana, 

nunca por la tarde y a ser posible 
planta por planta, dando a cada una 
el agua que necesite, pues el exceso 

de la misma durante este mes 
puede traer graves consecuencias

Con la entrada del mes se debe dar 
el primer corte al césped, en el 
supuesto que no se haya hecho 

ya durante en mes anterior

Venga a vernos, 
/ le orientaremos ,

Camino del Campillo, s/n 
TELÉFOtMO. 21 49 83

Pese a la instalación de contenedores en el Polígono de Larache para poder 
dejar allí utensilios y materiales inservibles o que no se vayan a utilizar, algunos 
prefieren tirarlos en sus alrededores. Tal y como se ve en esta foto captada por 
la cámara de PUEDA, dicho Polígono parece un auténtico basurero. Por el bien 
de la ciudad y del nuestro propio ¿no sería mejor que cada cosa estuviese en su 
sitio?... A ver si algunos aprender a cuidar el entorno.

Desaparecidos dos cráneos 
en el hallazgo de Villanueva

.Tose Luis MARTINEZ

El alcalde de Villanueva de 
la Fuente, Juan Angel Amador, 
indicó a LA TRIBUNA que, a 
pesar del decreto de protección 
del hallazgo de diferentes res
tos que podrían corresponder 
a un poblado Neolítico, "han 
desaparecido dos cráneos en 
la excavación, a pesar de que 
Policía Local y Guardia Civil 

tienen muy avanzadas las in
vestigaciones para su recupe
ración".

Dado que no es posible que 
el cerro Castellar -lugar don
de se han descubierto casual
mente tras las lluvias dos ha
llazgos diferentes de restos hu
manos, vasijas y otros mate
riales- sea vigilado, Amador 
considera que "la parsimonia 
de la administración regional 

hace que exista riesgo inminen
te de que desaparezcan más 
restos".

Algunos de los restos en
contrados podrían correspon
der al Paleolítico Superior, con 
más de 20.000 años de antigüe
dad. El hecho de que el pasa
do año apareciera un sarcófa
go cerca de la zona hace supo
ner que allí se esconde una 
necrópolis.

Tazos
* La ministra de Agricul

tura está dispuesta a encabe
zar las movilizaciones para 
defender el aceite español.

* Es de esperar que estas 
movilizaciones vayan acom
pañadas de otros muchos 
movimientos, pero en los 
despachos europeos, que es 
donde de verdad se juega el 
futuro del sector olivarero.

* Siguen las presentacio
nes de la Ruta del Quijote. 
También los hosteleros y AVE 
firmaron ayer convenios para 
promover actividades en Ciu
dad Real.

* Por promoción que no 
quede.

* El Quesos Castilseras no 
pudo pasar ayer de los cuar
tos de final de la Copa del Rey 
de Balonmano.

* En el primer partido de 
esta fase final que se celebra 
en Castellón cayó derrotado 
con claridad ante el Cantabria, 
con el que también perdió 
recientemente en Ciudad Real.

* Habrá que esperar a otro 
año para hacer historia, aun
que llegar hasta los cuartos de 
final ya tiene su mérito.

* Siguiendo con los depor
tes, el Manchego se juega este 
fin de semana gran parte de 
sus opciones de luchar por 
meterse en la fase de ascenso 
a Segunda A.

* Aunque lo de ayer fue 
sólo un entrenamiento, la 
mejoría que se pudo apreciar 
en el equipo fue notable.

* Ojalá se refleje en el 
campo ante el Deportivo B este 
domingo.
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